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  افتتاح الاجتماع  1
في اجتماع ينتظره جدول  لمشاركين+ ورحبت ،2016 أكتوبر 17 ،ثنينيوم الإ 0900الاجتماع في الساعة الرئيسة افتتحت  1.1

  .أعمال حافل +لمواضيع
البنود يتناول العديد من  أيضاً �عضاء اللجنة. وأعرب عن تمنياته لهم بكل النجاح في اجتماع يفترض أن المديررحب  2.1

   القريب العاجل.التي يفُترض أن تنُشر في لطبعة الجديدة من لوائح الراديوالمهمة بما في ذلك العديد من القواعد الإجرائية المطلوبة لدعم ا
الحيوية  ةعلى أهمية عمل لجنة لوائح الراديو في دعم الأنشط ،، أثناء حضوره الخاطف إلى الاجتماعالأمين العامشدد  3.1

لقطاع الاتصالات الراديوية وفي المساعدة على تسوية كلا المسائل البسيطة والصعبة للغاية، وعلى سعيها في الوقت نفسه إلى تحسين 
 لاتحاد،ها أحد الأجهزة الدائمة لأساليب عملها لز�دة كفاء�ا. وأعرب أعضاء الاتحاد عن تقديرهم الشديد لأعمال اللجنة بوصف

 .ومناقشتها 2018 مؤتمر المندوبين المفوضين لعام لانتخا+تذلك أنه يتم +لفعل إعداد ترشيحات أعضاء اللجنة  ويشهد على
  وشكر جميع أعضاء اللجنة على مساهما�م القيمة وأكد لهم دعمه الكامل.

  التبليغات المتأخرة 2
جة ة فرنسا) �حد البنود المدر ر وواحد من إدار طأشارت اللجنة إلى ارتباط ثلاثة تبليغات متأخرة (اثنان من إدارة ق 1.2
  .لها في إطار هذا البند من +ب العلماو على تن وافقتجدول أعمال هذا الاجتماع، و في

، التي تتضمن التعليقات الواردة من الإدارات بشأن مشاريع القواعد الإجرائية قبل انعقاد RRB16-3/4وفيما يخص الوثيقة  2.2
تتضمن تعليقات على مشاريع القواعد فضلاً عن طلب  10�ن مساهمة الجزائر الواردة في الملحق  الرئيسةهذا الاجتماع، أفادت 

النشرة الإعلامية الدولية للترددات  من 2798نشورة في العدد يلتمس فيه من اللجنة إصدار نتيجة مؤاتية لتخصيصات الجزائر الم
. وإذ ذكّرت �ن اللجنة سبق أن `قشت هذه التخصيصات في اجتماعها عن مكتب الاتصالات الراديوية 2015/7/7في الصادرة 

تفاق جنيف تعلقة +ع القاعدة المالثاني والسبعين، اقترحت تناول تعليقات الجزائر على مشاريع القواعد عندما تتناول اللجنة مشرو 
  وأن يعُالجَ مطلب النتيجة المؤاتية على حدة. )CCRR/56 المعممةرسالة ال( 2006 لعام
، الذي لى هذا الاجتماعتقرير المدير إأن يتم تناول مطلب الجزائر فيما يخص النتيجة المؤاتية في إطار  السيد بيسياقترح  3.2

  اللجنة في اجتماعها الثاني والسبعين.يتطرق إلى القرار الذي اتخذته 
 على ذلك. واتفُق 4.2

 1و 1-4والإضافات  1والتصويب  RRB16-3/3 تقرير مدير مكتب الاتصالات الراديوية (الوثيقة 3
  )�RRB16-3/4لوثيقة  10؛ والملحق 2و

  .RRB16-3/3تقريره المعتاد في الوثيقة  المديرقدم   1.3
، في معرض تقديمه لأقسام التقرير الذي يتناول الأنظمة )دائرة الخدمات الأرضية رئيسالسيد فاسيلييف (قام  2.3

بوجه خاص التي تتناول التداخل الضار في محطات  2.4بشأن التداخل الضار، وإلى الفقرة  4الأرضية، بلفت النظر إلى الفقرة 
+لتقرير  1  . وتتضمن الإضافةبين إيطاليا والبلدان ا�اورة لها (VHF/UHF)نطاقات الموجات المترية والديسيمترية البث الإذاعي في 

رسالة إضافية من إدارة   4رسالة من إدارة كرواتيا تفيد فيها بعدم وجود أي تحسن في حالة التداخل الضار. وتتضمن الإضافة 
 3   الآن). وتتضمن الإضافةلم يتم تلقيه حتىتعتزم إرسالها في قرص مدمج (لتداخلات الضارة + متعلقةتقارير كرواتيا تشير فيها إلى 

رسالة من إدارة سلوفينيا تفيد فيها بعدم حدوث أي تغيير يذكر في حالة التداخل الضار و��ا تنتظر وقف القنوات التلفزيونية. 
 التي ينبغي أن لتدابيرتقريراً عن اجتماع عُقد بين المكتب والإدارة الإيطالية، وقد أرُفقت به خارطة طريق ل 2  وتتضمن الإضافة

  ).2للإضافة  1  تتخذها إيطاليا (الإضافة
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إن العمل الذي اضطلعت به الإدارة الإيطالية والمكتب مدهش وأمل في أن يتواصل  السيد ستريليتسقال  3.3
  الزخم الإيجابي.  هذا
دين الإذاعي التلفزيوني، جهوداً على الصعي، إن الإدارة الإيطالية تبذل، فيما يخص البث 2، مشيراً إلى الإضافة المديرقال  4.3

رض فالقانوني والتنظيمي على ثلاثة مستو�ت: تقديم تعويضات مالية مقابل إخلاء الترددات طوعا؛ً وترشيد استخدام الطيف؛ و 
يع الترددات، قف جم. وأشار إلى أن عملية إخلاء الترددات طوعاً قد استُكملت إلا أنه لم يصدر أمر بو التزامات "التنفيذ الإلزامي"

ينص على أن يخُصَّص على الأقل ثلث مجموع الترددات الخاصة +لبث الإذاعي  2005من أجل تفادي الإخلال بقانون صدر عام 
. وتسارعت الجهود المبذولة لترشيد 2016التلفزيوني للمحتو�ت المحلية. ومن المتوقع الآن أن تتوقف جميع الترددات في أواخر نوفمبر 

زام، الذي من هو الالت طيف الموجات الديسيمتريةام الطيف. ومن التحد�ت الجديدة التي ستواجهها إدارة إيطاليا لإدارة استخد
وتتخذ إدارة  2020 متاحاً للخدمة المتنقلة بحلول عام MHz 790-694المتوقع تقريره على مستوى الاتحاد الأوروبي، بجعل النطاق 

ة أصعب دمات الإذاعة الصوتيبختناول مسألة التداخل الضار ويعُتبر ة للتصدي لهذا التحدي. إيطاليا أيضاً الخطوات اللازم
وصف للجهود التي بذلتها الإدارة الإيطالية، إلا أن التحسن لن يكون جذر�ً  2للإضافة  1ويرد في الإضافة  وسيستغرق وقتاً أطول.

  ه من الأصعب تعديل القانون ذي الصلة.بقدر ما كان عليه في حالة البث الإذاعي التلفزيوني لأن
معالجة مسألة العملية في  من الخبرة كبيراً أن مكتب الاتصالات الراديوية وإدارة إيطاليا اكتسبا قدراً   ستريليتس السيداعتبر   5.3

 اً التداخل الضار على المحطات الإذاعية بين إيطاليا والبلدان ا�اورة لها وذلك نتيجة الجهود التي تبذلها اللجنة. وجدير +لإشارة أيض
ة والتقنية يإلى أساليب تحرير المكاسب الرقمية الثانية من أجل الخدمة المتنقلة. وهذا يشكل مجموعة مترابطة كاملة من التدابير القانون

لقطاع الاتصالات الراديوية �دف دراستها واستخدامها من  1والمالية والتنظيمية التي يمكن تناولها بشكل مفيد في لجنة الدراسات 
  جانب بلدان أخرى.

. وقال ا، رغم ترحيبه +لجهود المالية والتنظيمية المبذولة، على ضرورة وفاء إدارة إيطاليا +لتزاما�السيد بيسيشدد  6.3
  .2016 التاريخ المحدد لإ�اء التداخل الضار +لإذاعة التلفزيونية قد مُدد، على يبدو، من �اية يوليو إلى �اية نوفمبر إن

إن إدارة إيطاليا تتناول الأمر بحذر من أجل تفادي التعقيدات القانونية التي قد تعيق التقدم في الأمر، وقال  المديروقال  7.3
  .ذلك إ�ا محقة في

في معرض تقديمه لأقسام تقرير المدير المتعلقة +لأنظمة  ،)(SSD) دائرة الخدمات الفضائية رئيس( السيد هنري استرعى 8.3
قدم معلومات و الفضائية.  الخدماتمعالجة بطاقات التبليغ عن  الذي يبين عمل المكتب بخصوص 3 الملحق إلى الانتباهالفضائية، 

. وعلى النحو الموضّح في الاجتماع الأخير للجنة، يعزى التأخر في معالجة طلبات التنسيق 2016 محدثة تغطي شهر سبتمبر
، بشأن 2015 الراديوية لعام للاتصالاتالعالمي  ) إلى ورود عدد كبير من الطلبات، أثناء اختتام المؤتمر3في الملحق  2 (الجدول

لخدمة الثابتة ل تحديث برمجية الفحص لمعالجة هذه النطاقات الجديدة الحين منذ ذلكنطاقات التردد الموزعة أثناء المؤتمر. وقد تم 
ولتسريع عملية المعالجة التي تُظهر تقدماً +تجاه العودة إلى المهلة التنظيمية البالغة أربعة أشهر قبل �اية هذه السنة.  (FSS) الساتلية

 تحددالتي  4 الملحق ردة فيإلى القائمة الوا النظرلفت  ،شبكات الساتليةسترداد تكاليف معالجة بطاقات التبليغ عن ال+يتعلق   وفيما
 ل الاجتماع الخاص +لنشرةولكن قب الاستحقاقبعد موعد  المستحق المبلغ استلُم فيهابطاقات التبليغ عن الشبكات الساتلية التي 

 يتم إلغاء أي بطاقات تبليغ نتيجة عدم الدفع خلال الفترة قيد  . ولمالذي يتناول هذه المسألة (BR IFIC) الإعلامية الدولية للترددات
 لتردداتالسجل الأساسي الدولي لمن تقرير المدير بوصف تنفيذ شتى أحكام لوائح الراديو لضمان تجسيد  5النظر. وتقوم الفقرة 

حالة عدم ورود أيّ ردٍّ من الإدارات.  في 30Bمن التذييل  19.6و 6.6من تقرير المدير تطبيق الفقرتين  6. وتتناول الفقرة للواقع
واعتاد المكتب حتى الآن أن يدُرج إقليم إدارة أخرى في منطقة خدمة إحدى الشبكات فقط إذا حصلت الإدارة المبلغة على موافقة 

النتائج  2007 لعامصريحة من الإدارة المسؤولة عن هذا الإقليم. وتتماشى ممارسة المكتب هذه مع إقرار مؤتمر الاتصالات الراديوية 
والتي تقتضي الحصول على موافقة "صريحة". واعترضت إدارة +بوا غينيا  30Bبشأن مراجعة التذييل  5Bالتي انتهى إليها فريق العمل 

الي الجديدة على هذه الممارسة قائلة إن التزام الإدارة المبلغة يقتصر على "الحصول على موافقة". وعُرضت المسألة على الاجتماع الح
من تقرير المدير،  7في إطار بند مستقل من جدول الأعمال. وعلى النحو المشار إليه في الفقرة   RRB16-3/7للجنة في الوثيقة

الشبكة  ر فية ماليز�، أعاد المكتب النظيتماشى مع القرار الصادر عن اللجنة في اجتماعها السابق بشأن تبليغ مقدَّم من إدار  وبما
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من أجل نشر  AP30B/A6Bاص الخقسم وبدأ �عداد تعديل لإدخاله على ال 30Bفي إطار التذييل  MEASAT-91.5E-30B الساتلية
 الخصائص المحدَّثة فضلاً عن النتائج المؤاتية للشبكة. وأخيراً، دعيت اللجنة إلى الإحاطة علماً بقبول المكتب طلبات التعليق الواردة

  من تقرير المدير. 8الوارد في الفقرة  8على النحو المحدد في الجدول  بعد qريخ التعليق �كثر من ستة أشهر،
. وقالت إن اللجنة ستتناول بنجاح MEASAT-91.5E-30Bالشبكة الساتلية المكتب على إغلاقه قضية  الرئيسةهنأت  9.3

  إطار بند مستقل من جدول الأعمال.المسألة التي أ}ر�ا إدارة +بوا غينيا الجديدة في 
وإنما شكر أيضاً إدارة  MEASAT-91.5E-30Bالشبكة الساتلية بتهنئة المكتب على عمله في قضية  السيد كوفيولم يكتف  10.3

  .ماليز� على قبولها تخفيض قيم كثافة القدرة مما أqح إغلاق القضية �ائياً 
ولكنه ذكّر �ن اللجنة قررت  MEASAT-91.5E-30Bالمكتب على تسوية قضية الشبكة الساتلية  السيد هوانهنّأ أيضاً  11.3

في اجتماعها السابق أن تطلب أيضاً من المكتب إجراء دراسات ووضع إرشادات للإدارات بشأن استخدام البرمجية المذكورة. 
  يتضمن تقرير المدير متابعة تنفيذ الجزء المحدد أعلاه من قرار اللجنة، فطلب توضيح الأنشطة المنفذة في هذا الصدد. ولم

إن المكتب دأب على إعداد الدراسات منذ الاجتماع الثاني  )(SSD) دائرة الخدمات الفضائية رئيس( السيد هنريقال  12.3
. 2015 ية لعامالمؤتمر العالمي للاتصالات الراديو والسبعين للجنة كجزء من جهوده الرامية إلى تحديث البرمجية من أجل مراعاة قرارات 

 2016 لعام ةالحلقة الدراسية العالمية للاتصالات الراديويويعُتزم تقديم الإصدار الثامن من البرمجية +لتفصيل إلى الإدارات خلال 
(WRS-16)  2016في ديسمبر.  

تستغرقها س بتقرير المدير، عن قلقه إزاء فترة الستة أشهر التي 3في الملحق  2مشيراً إلى الجدول  ،ستريليتس السيدأعرب  13.3
  داً.ية المعالجة التي تزداد تعقيمعالجة طلبات التنسيق وإزاء حاجة المكتب المحتملة إلى موارد إضافية للاضطلاع بعمل

شبكة  300أن الز�دة الهائلة في عدد بطاقات التبليغ الواردة قد أدت لبرهة من الزمن إلى وجود أكثر من  المديرأوضح  14.3
شبكة. وإن عجز المكتب عن خفض  150. ويتم تخفيض هذا العدد ويفُترض أن يصل قريباً إلى مستوى معقول يبلغ نحو قيد المعالجة

 هنري السيدأشهر، فسيدلّ ذلك على حاجته إلى موارد إضافية. وأضاف  4مدة المعالجة لاحترام المهلة التنظيمية البالغة 
شعبة ، كي ينضم إلى  30Bوظيف مهندس جديد متخصص في موضوع التذييل أنه تم ت )(SSD) دائرة الخدمات الفضائية رئيس(

المعلوماتية  دائرةحالياً . وشدد على الطابع المعقد للبرمجية التي تقوم 2017أو مطلع عام  2016في �اية عام  (SNP) الخدمات الإذاعية
وقال إن الإدارات قامت +لفعل +ختبار  ،(SSD)دائرة الخدمات الفضائية بوضعها +لتعاون الوثيق مع  (IAP)والإدارة والمنشورات 

  التجريبية. النسخة
�ذا التوضيح وتساءل عما إذا كان من الممكن، في المستقبل، أن تبين الإحصاءات التي  السيد ستريليتسرحّب  15.3

وغير المستقرة +لنسبة  (GSO)+لنسبة إلى الأرض  يقدمها المكتب بيا`ت إحصائية منفصلة بخصوص الشبكات الساتلية المستقرة
إن هذا النوع من المعلومات سيكون مفيداً رغم إقراره �ن توفيرها سيزيد من حجم العمل الملقى   . وقال(non-GSO)  إلى الأرض

  على عاتق المكتب.
بتقرير المدير قد يتضمن  3في الملحق  2الجدول  إن) (SSD) دائرة الخدمات الفضائية رئيس( السيد هنريقال  16.3

المستقبل العدد الذي ورد ونُشر للشبكات الساتلية المستقرة +لنسبة إلى الأرض وغير المستقرة +لنسبة إلى الأرض. ولكن أشار  في
عالجَ تإلى وجود عدد قليل من الشبكات غير المستقرة +لنسبة إلى الأرض مقارنة +لشبكات المستقرة، وإلى أن الشبكات الساتلية 

ير المستقرة. المستقرة والأخرى للشبكات غ قائمتان منفصلتان، واحدة للشبكاتبحسب تسلسل ورودها. وبعبارة أخرى، لا توجد 
ية غير المستقرة، والعكس لو+لتالي، قد تؤثر عمليات المعالجة المطولة للشبكات الساتلية المستقرة على مدة معالجة الشبكات السات

  صحيح. +لعكس
الواردة في عمود "الإجراء المتخذ"  5.4ن صياغة فقرة البند إبتقرير المدير،  1مشيراً إلى الملحق ، السيد ستريليتسقال  17.3

قد وافق على قرار سبق أن اتخذته هيئة أعلى  (BR IFIC)الاجتماع الخاص +لنشرة الإعلامية الدولية للترددات يعطي الانطباع �ن 
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 50.11 بشأن الرقمغير صحيح لأنه لا توجد قاعدة إجرائية  2.6/1.6وهي اللجنة. وإضافة إلى ذلك، فإن النص المشترك للبندين 
  .CR/402في الرسالة المعممة  مدرجة من لوائح الراديو

نص  فت الانتباه إلى الخطأ الوارد فيالسيد ستريليتس على ل )(SSD) دائرة الخدمات الفضائية رئيس( السيد هنريشكر  18.3
ي أن تعُتمد ينبغ النشرة الإعلامية الدولية للترددات، أشار إلى أن جميع المعلومات الواردة في 5.4. وفيما يخص البند 2.6/1.6 البندين

  في الاجتماع الخاص +لنشرة قبل صدورها.
 ).RRB16-3/3للوثيقة  1 بتقرير المدير سيعدّل بشكل مناسب (التصويب 1إن نص الملحق  الرئيسةقالت  19.3

يبدو  اينظر على م عي الخاص +لنشرة لابتقرير المدير، أن الاجتماع الأسبو  4مشيراً إلى الملحق ، السيد ستريليتسلاحظ  20.3
ريخ الفاتورة المتعلقة فإن qسبيل المثال، في بطاقات التبليغ عن الشبكات الساتلية فور انقضاء qريخ استحقاق الدفع. وعلى 

 .2016  سبتمبر 7، وموعد الاجتماع الأسبوعي هو 2016أغسطس  19، وqريخ استحقاق الدفع هو 2016يوليو  18هو  ACES  +لساتل
 ،2016  يونيو  20، وqريخ استحقاق الدفع هو 2016يونيو  17هو  YAMAL-55E وكمثال آخر، فإن qريخ الفاتورة المتعلقة +لساتل

  المكتب في دراسة بطاقات التبليغ.. وتساءل عن سبب �خر 2016أغسطس  4ولم ينُظر في بطاقة التبليغ إلا بتاريخ 
والتأخر استرداد التكاليف بشأن  482بمقرر ا�لس  )(SSD) دائرة الخدمات الفضائية رئيس( السيد هنريذكّر  21.3

الدفع، و+لممارسة الطويلة الأجل للمكتب التي تنظمها قاعدة إجرائية وافقت عليها اللجنة. وإن لم يتلقَّ المكتب أي رد على  في
مساعيه للاتصال �حدى الإدارات بشأن مبلغ مستحق الدفع، فتلغى بطاقة التبليغ بحجة عدم الدفع. ولكن إذا أكدت الإدارة أ�ا 

 (FRMD) دارة الموارد الماليةدائرة إمنح فترة سماح لتحويل المبالغ المالية والانتهاء من الإجراءات الإدارية في سددت المبلغ المستحق، فتُ 
ا كان المكتب يدُرك أن و+لتالي، إذ .وعلى المكتب أن ينتظر صدور �كيد رسمي من الدائرة بتسلم المبلغ المستحقالتابعة للاتحاد. 

بليغ الذي يجُرى أثناء تيزال ينتظر �كيد دائرة إدارة الموارد المالية، فيؤجَّل النظر في بطاقة ال كان لابلغ المستحق قد دُفع وإذا  الم
  الأسبوعي. الاجتماع

  أن تخلص إلى ما يلي بشأن تقرير المدير: الرئيسةاقترحت  22.3
. وعلاوةً وفي إضافا�ا RRB16-3/3لوثيقة شكرت اللجنة مدير مكتب الاتصالات الراديوية على التقرير والمعلومات الواردة في ا"

وأعربت عن ارتياحها  RRB16-3/3إلى الوثيقة  4حتى  1على ذلك، نظرت اللجنة +لتفصيل في المعلومات الواردة في الإضافات من 
الكبير للتقدم الكبير الذي أحرزته إدارة إيطاليا، مقارنة بما كان عليه الوضع أثناء الاجتماع السابق، لحل مشكلة التداخل الضار 

 2016   يوليوفي بخدمات الإذاعة التلفزيونية الذي تسببه إيطاليا لجيرا�ا. ومع ذلك، أشارت اللجنة إلى عدم الوفاء +لمهلة القصوى المتمثلة
لأسباب إدارية وإلى أن بعض البلدان ا�اورة لم تلاحظ +لتالي أي تحسن في الوضع. وتتوقع اللجنة أن تُسوّى، قبل انقضاء المهلة 

، ما تبقى من مسائل حساسة متعلقة +لإذاعة التلفزيونية. وأشارت اللجنة إلى أن الحالة 2016القصوى الجديدة المتمثلة في نوفمبر 
  ".بكثير المتعلقة +لإذاعة الصوتية من شأ�ا أن تكون عملية مستمرة تحُل تدريجياً على مدى فترة زمنية أطول

  .على ذلك واتفُق 23.3
 يخص وإلى القرار الذي اتخذته اللجنة فيما RRB16-3/3+لوثيقة  1من الملحق  5مشيراً إلى البند  السيد ستريليتس،سأل  24.3

نية الجزائر إلى الاجتماع الثاني والسبعين، عن التدابير التي اتخذها "المكتب لمواصلة تقديم المساعدة إلى الإدارات المعالتبليغ المقدم من 
  التي تبذل جهداً للخروج بحل لهذه المسألة."

لدان بإن المكتب سيقدم المساعدة اللازمة إذا طلب أحد ال )رئيس دائرة الخدمات الأرضيةالسيد فاسيلييف (قال  25.3
ان المعنية دذلك، ولكن لم يرده أي طلب في هذا الصدد. وإذا أعطت اللجنة تعليمات +لأمر، فيمكن للمكتب أن يتصل +لبل

  لعرض مساعدته عليها.
إن المكتب اتخذ خطوات متعددة لفسح ا�ال أمام الإدارات +لاطلاع على وضع تخصيصا�ا من  السيد بيسيقال  26.3

رئيس دائرة (بليغ، في إطار الإجراءات المتبعة. ولكن لم تقدم المساعدة إلى الجزائر، كما أوضح السيد فاسيلييف حيث التنسيق والت
  نية.ه المساعدة إلى البلدان المع)، وربما ينبغي للجنة أن تؤكد مجدداً بشكل واضح ضرورة توفير مثل هذالخدمات الأرضية
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الاجتماع  ه على مشاريع القواعد الإجرائية، إن التبليغ المقدم من الجزائر إلى هذا، إلى جانب تعليقاتالسيد ستريليتسقال  27.3
بعين للجنة على والس الثاني يتهم اللجنة بعدم تناول التبليغ المقدم من الجزائر إلى الاجتماع RRB16-3/4 +لوثيقة 10إطار الملحق  في

وإصدار نتيجة مؤاتية للتخصيصات  2006 جنيف لعاممن اتفاق  11.4.1.4النحو المناسب، ويطلب الآن من اللجنة تطبيق الفقرة 
   خيار أمام اللجنة سوى تناولها.ذات الصلة. وأضاف أ�ا مسألة حساسة للغاية ولكن لا

قائلة إن اللجنة فهمت في اجتماعها الثاني والسبعين أن الجزائر تطلب قاعدة إجرائية تمكنها من التصدي  الرئيسةعلقت  28.3
. ورداً على هذا الطلب، ار�ت اللجنة دعوة المكتب إلى 2006جنيف لعام اتفاق للمشاكل التي تواجهها في تطبيق بعض أحكام 

أن تعمل  توفير المساعدة إلى الإدارات المعنية بما فيها إدارة الجزائر. وبخصوص التبليغ الحالي المقدم من الجزائر، فتستطيع اللجنة إما
ة الجزائر الحصول على نتيجة مؤاتية، أو أن تتبع اقتراح السيد بيسي الذي حثّ اللجنة على تكرار دعو�ا الموجهعلى البت في طلب 

  إلى المكتب بتقديم المساعدة اللازمة.
، إنه بصرف النظر عن الطلب المقدم من الجزائر إلى الاجتماع الثاني والسبعين وعن التدابير المتخذة لمتابعته السيد إتوقال  29.3

فقد مسّ الطلب المقدم من الجزائر إلى هذا الاجتماع مسألة حساسة للغاية وهي الاتفاق الضمني ونقيضه الاتفاق الصريح، وهي 
لعمل على اتخاذ قرار في هذا الطلب سيشكِّل +لتأكيد سابقة قضائية يستدل �ا مسألة لطالما أ}رت جدلاً طويلاً. وبدل ا

المستقبل، من الأفضل أن توصى اللجنة �ن تطلب من الجزائر والإدارات الأخرى المعنية والمكتب عقد اجتماع �دف حل  في
دل، لأصعدة في هذه القضية المثيرة جداً للجالمسألة. وأضاف أن العديد من الأخطاء قد ارتُكبت على ما يبدو على جميع ا هذه

  وأن اللجنة ليست في وضع يسمح لها �ن تكوّن رأ�ً دقيقاً في من كان على صواب أو من كان على خطأ.
�نه من المستبعد أن تدخل الجزائر في مناقشات مع المكتب ومع إدارات أخرى قبل أن تكون اللجنة قد انتهت  المديروأفاد  30.3

  ، أي إلى أن توضّح اللجنة القواعد التي تحكم الإجراءات المعنية.2006جنيف لعام تفاق القاعدة الإجرائية المتعلقة + من وضع
إن الطلب المقدم من الجزائر إلى الاجتماع الثاني والسبعين للجنة يتعلق على ما يبدو بوضع قاعدة  السيد هوانقال  31.3

إجرائية لتوضيح القرارات التي اتخذها المكتب؛ أما الطلب المقدم من الجزائر إلى الاجتماع الحالي فهو دعوة صريحة إلى أن تراجع 
  هذه الدعوة. النظر فيسوى أمام اللجنة يار ولا خ والسبعين. اللجنة القرار الذي اتخذته في اجتماعها الثاني

دة إن القرار الذي اتخذته اللجنة في اجتماعها الثاني والسبعين لم ينفَّذ +لفعل بسبب عدم توفر المساع السيد بيسيقال  32.3
متحدثون سابقون،  منه، على نحو ما طلبهبعد. ولا حاجة إلى تغيير هذا القرار؛ بل ينبغي إعطاؤه الفرصة لتحقيق النتائج المرجوة 

  .على ذلك السيد كوفيووافق  وينبغي +لتالي �كيده مجدداً.
عن �ييده لما قاله المتحدثون السابقون، مشدداً على ضرورة بذل أقصى الجهود للتوصل إلى اتفاق  السيد ماجنتاأعرب  33.3

ة المتعلقة بشأن طلب الجزائر ما لم تعالج اللجنة مسألة مشروع القاعدة الإجرائي يعتمد على توافق في الآراء. وينبغي ألا يتُخذ أي قرار
  .2006جنيف لعام تفاق +

ر فيها. سألة حساسة للغاية وتقتضي إنعام النظعلى ما قاله المتحدثون السابقون وهو أن الم السيد ستريليتسوافق  34.3
ماع منفصلتين، إحداهما التعليق على مشاريع القواعد الإجرائية المطروحة على الاجتويتضمن التبليغ المقدم من الجزائر مسألتين 

الحالي، والأخرى انتقاد القرار الذي اتخذته اللجنة في اجتماعها الثاني والسبعين. وقال إن المسألتين غير مترابطتين في رأيه. ولكنه 
  ؤاتية إلى وقت لاحق من الاجتماع الحالي.وافق على إرجاء النظر في طلب الجزائر الحصول على نتيجة م

أن ترجئ اللجنة النظر بتمعن في طلب الجزائر الحصول على نتيجة مؤاتية لتخصيصا�ا المنشورة  الرئيسةاقترحت  35.3
  .2006 لعامنيف جتفاق ريثما تنظر اللجنة في القاعدة الإجرائية المتعلقة + الإعلامية الدولية للترددات من النشرة 2798 العدد في

  على ذلك. واتفُق 36.3
اللجنة إلى  الرئيسة، دعت 2006بعد أن وافقت اللجنة على القاعدة الإجرائية المتعلقة +لاتفاق الإقليمي لجنيف لعام  37.3

  استئناف النظر في طلب الجزائر.
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دارة الجزائرية المكتب الاتصال +لإ، أن يطُلَب من السيد ماجنتاو السيد ستريليتس، بتأييد من السيد كوفياقترح  38.3
  والإدارات الأخرى المعنية من أجل تسوية هذه المسألة.

  أن تخلص اللجنة إلى ما يلي: الرئيسةاقترحت  39.3
بشأن إصدار نتيجة مؤاتية لتخصيصات  ،RRB16-3/4+لوثيقة  10"نظرت اللجنة في طلب إدارة الجزائر، المقدم في إطار الملحق 

. وبعد النظر في ذلك، قررت اللجنة تكليف 2015 يوليو 7 بتاريخ 2798 نشورة في النشرة الإعلامية الدولية للترددات رقمالجزائر الم
المكتب +لاتصال �دارة الجزائر والإدارات الأخرى المعنية للسعي إلى تسوية المسألة، وبتقديم تقرير عن التقدم المحرز في هذا الصدد 

 للجنة."خلال الاجتماع المقبل 

 على ذلك. واتفُق 40.3

  .2 للإضافة 1والإضافة  1-4والإضافات  1والتصويب  RRB16-3/3بتقرير المدير الوارد في الوثيقة  أُحيط علماً  41.3

  CCRR/56الرسالتان المعممتان(التعليقات العامة  –النظر في مشاريع القواعد الإجرائية  4
  )1+ تصويب RRB16-3/4 و RRB16-2/3(Rev.2)؛ والوثيقتان CCRR/57و

وتتضمن الرسالة  .شاريع القواعد الإجرائية المطروحة أمام الاجتماع الحاليالو}ئق المتعلقة بمالنظر إلى  الرئيسةلفتت  1.4
، CCRR/57 . وتتضمن الرسالة المعممة2006لجنيف لعام  مشروع قاعدة إجرائية متعلقة +لاتفاق الإقليمي CCRR/56 المعممة

 2015 ، مشاريع قواعد جديدة أو قواعد معدلة بموجب القرارات التي اتخذها المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية لعام1ملحقها  في
مجموعة قرارات هذا المؤتمر التي لا ترد في الو}ئق الختامية للمؤتمر  2والواردة في الو}ئق الختامية للمؤتمر، كما تتضمن في ملحقها 

في مرافقها الأربعة  RRB16-2/3(Rev.2)محاضره والتي قد تكون مرشحة لتصبح قواعد إجرائية. وتتضمن الوثيقة  تظهر في وإنما
التي قد تقتضي مراجعة القواعد السارية أو إضافة قواعد  2015بحسب ترتيبها: قرارات المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية لعام 

التي قد تقتضي قواعد جديدة؛ والقواعد  2015رارات المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية لعام جديدة متعلقة �حكام لوائح الراديو؛ وق
السارية التي قد تحتاج إلى التحديث ولكن ليس بمقتضى قرارات هذا المؤتمر؛ والقرارات التي تظهر في محاضر الجلسات العامة للمؤتمر 

التعليقات  1 والتصويب RRB16-2/4تتطلب وضع قواعد إجرائية. وتتضمن الوثيقة  والتي قد 2015العالمي للاتصالات الراديوية لعام 
. ودعت الرئيسة إلى عرض CCRR/57و CCRR/56إدارة بشأن مشاريع القواعد الواردة في الرسالتين المعممتين  11التي أبد�ا 

  التعليقات العامة بشأن الو}ئق على الاجتماع.
 RRB16-3/4  +لوثيقة 11نتباه إلى التعليقات التي أبد�ا إدارة الولا�ت المتحدة في الملحق الا السيد ستريليتساسترعى  2.4
، بشأن مسألة تضمين القواعد الإجرائية القرارات التي اتخذها المؤتمر العالمي CCRR/57+لرسالة المعممة  2يخص الملحق  فيما

والتي  30A+لتذييل  3والملحق  13B.23و 14.21و 6.13و 49.11و 48.11و 32.11بشأن الأرقام  2015للاتصالات الراديوية لعام 
محاضر المؤتمر. ووفرت تعليقات الولا�ت المتحدة إرشادات مفيدة للبت في وضع القواعد الإجرائية، بناءً على جملة عناصر  تظهر في

عدة، بما فيه الكفاية بحيث لا يتطلب وضع قا منها إن كان ينص قرار المؤتمر صراحة على وضع قاعدة، أو إن كان القرار واضحاً 
إلخ. وإذا ار�ت اللجنة الأخذ +قتراحات الولا�ت المتحدة، قد توفّر على نفسها الكثير من الوقت بفعل عدم اضطرارها إلى مناقشة 

 316B.5و 112.1قام تعرض مشاريع قواعد بشأن الأر  CCRR/57عدد من مشاريع القواعد. وأشار أيضاً إلى أن الرسالة المعممة 
لم تورد الحاجة إلى قواعد جديدة أو قواعد معدلة بشأن هذه الأحكام  RRB16-2/3(Rev.2)مع أن الوثيقة  دA.17.و 23.9و

  اللجنة لم تقرّ ذلك +لتالي. فهل ينبغي للجنة أن تقدّم في هذه المرحلة مشاريع قواعد بشأن هذه الأحكام؟ وأن
اللجنة  إن بيسي السيد، قال RRB16-2/3(Rev.2)التي أ}رها السيد ستريليتس والمتعلقة +لوثيقة  فيما يخص النقطة الثانية 3.4

تمكّنت، عندما بدأت +لنظر في مشاريع القواعد المتعلقة �ذه الأحكام الأربعة، من أن تقرر، استناداً إلى توضيحات المكتب، ما 
الحالي أو ترجئ النظر فيها إلى اجتماع لاحق مع نشر نسخة مراجعة أخرى إذا كانت ستعرض مشاريع القواعد على الاجتماع 

في الوقت نفسه. وربما كانت للمكتب أسباب وجيهة دفعته إلى أن يطلب من اللجنة النظر في مشاريع القواعد  RRB16-2/3 للوثيقة
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. 2017 يناير 1ستدخل حيز النفاذ في  خلال هذا الاجتماع بدلاً من الانتظار، كارتباط هذه القواعد مثلاً �حكام جديدة
 يتعلق +لنقطة الأولى التي أ}رها السيد ستريليتس، والمتعلقة +لمسألة التي طرحتها إدارة الولا�ت المتحدة، قال إنه قد يكون من  وفيما

+لرسالة  2 لملحقدمة في االمفيد أن تقرر اللجنة النهج الذي ستتبعه مبدئياً قبل الدخول في مناقشات معمقة بشأن المواد المق
  هذه التعليقات. السيد هوانوأيد  .CCRR/57 المعممة

تتضمن قوائم  RRB16-2/3 إن الوثيقة )(SSD) دائرة الخدمات الفضائية رئيس( السيد هنريرداً على التعليقات، قال  4.4
بارها وثيقة حية فهوماً للمكتب أنه ينبغي اعتأولية غير حصرية للقواعد تحدد مشروع إطار زمني للنظر فيها، و+لتالي فقد كان م

يجري تحديثها من اجتماع إلى آخر بصورة متتالية في ضوء الاحتياجات المحددة للقواعد الجديدة أو المراجعة. وفي بعض الأحيان 
ثال لم تُورد لميتبينّ للمكتب أن هناك حاجة إلى وضع مشروع قاعدة ما فتتُخذ فوراً التدابير اللازمة لذلك. وعلى سبيل ا

، ولكن فكّر المكتب، بعد أن تم إعداد الوثيقة 112.1الحاجة إلى مراجعة القاعدة المتعلقة +لرقم  RRB16-2/3(Rev.2) الوثيقة
لراديوية االمذكورة، في تعديلات قد يكون من المفيد إدخالها على القاعدة الحالية عقب القرارات التي اتخذها المؤتمر العالمي للاتصالات 

 لتنسيقجراء اعالجة المعلومات الخاصة +لنشر المسبق بشأن الأنظمة الساتلية الخاضعة لإبشأن إلغاء الإجراء القاضي بم 2015 لعام
وبشأن تقديم طلبات تنسيق متعلقة +لأنظمة الساتلية غير المستقرة +لنسبة إلى الأرض. وأعد المكتب +لتالي مشروع  9بموجب المادة 

+عتبار ذلك الطريقة الأسرع للشروع في تناول مشروع القاعدة �دف  CCRR/57عدة المراجعة وأدرجه مباشرة في الرسالة المعممة القا
+لطريقة نفسها.  CCRR/57 الحصول على موافقة اللجنة عليه. وأعد المكتب بضعة مشاريع قواعد أخرى واردة في الرسالة المعممة

، ويحُتمل أن يكون ذلك لأسباب CCRR/57ك بعض مشاريع القواعد التي لم تُدرج في الرسالة المعممة ومن جهة أخرى، قد تكون هنا
تتعلق +لموارد والوقت، ولكنها ستُدرج في رسائل معممة لاحقة. والمكتب مستعد لتوضيح سبب إدراج مشروع قاعدة معين أو عدم 

 .CCRR/57إدراجه في الرسالة المعممة 

تقضي  12A.13 قممن الر  ) أإنه يتفهم شواغل المكتب والنهج الذي يتعبه، ولكنه أشار إلى أن الفقرة  يالسيد بيسقال  5.4
�ن ينشر المكتب على موقع الاتحاد الدولي للاتصالات قائمة +لقواعد الإجرائية المقترحة للمستقبل والإطار الزمني لقيام اللجنة 

، إ�ا تحتاج . وقالت إدارة الولا�ت المتحدة، في التعليقات التي أبد�ا في الاجتماع الحالي+لنظر فيها وقيام الإدارات +لتعليق عليها
وذلك تحديداً بحجة عدم تبينّ حاجته إلى المراجعة قبل  112.1إلى مزيد من الوقت للنظر في مشروع القاعدة المراجعة المتعلقة +لرقم 

  اللجنة أن �خذ هذه التعليقات في الاعتبار. . ويتعين علىCCRR/57إدراجه في الرسالة المعممة 
وثيقة حية، ولكنه عادة من مسؤولية اللجنة  RRB16-2/3إنه يمكنه هو أيضاً أن يعتبر الوثيقة  السيد ستريليتسقال  6.4

ل اقتراح المكتب أو إحدى الإدارات أو أحد أعضاء اللجنة. ولا يتعين قبو  بناءً علىالموافقة على وضع مشروع قاعدة إجرائية معينة 
مثل وجود حاجة ملحة لوضع قاعدة ما. وينبغي للجنة أن تقرر الآن ما الذي ستفعله  –أي �ج آخر إلا في ظروف استثنائية 

  ي تعليقا�ا بشأ�ا.بشأن القواعد التي وُضعت بمبادرة من المكتب وحده والتي عُممت على الإدارات كي تبد
�صدار قائمة  تقضي 12A.13من الرقم  ) أالفقرة إن ) (SSD) دائرة الخدمات الفضائية رئيسالسيد هنري (قال  7.4

يتعلق  ن تكون هذه القائمة مفصلة. وفيمالإعطاء الإدارات فكرة عن مشاريع القواعد الإجرائية القادمة، ولكنها لا تنص على أ
، بدا أن جميع الإدارات التي أبدت تعليقات بشأنه تؤيد مشروع القاعدة، فيما عدا 112.1عدلة المتعلقة +لرقم بمشروع القاعدة الم

إدارة واحدة عارضت على ما يبدو النظر فيه خلال هذا الاجتماع محتجة �سباب إدارية. وكثيراً ما كانت مشاريع القواعد تُدرج من 
لمرسلة إلى الإدارات كي تعلق عليها، دون أن تكون قد صدرت من قبل في قائمة مشاريع ذي قبل مباشرةً في الرسائل المعممة ا

القواعد المنشورة على موقع الاتحاد، لأن تعديلها يكون نتيجة وضع مشاريع قواعد جديدة أو تعديل قواعد أخرى. فينبغي النظر 
  تعذراً.جعة بعض القواعد مع إرجاء النظر في قواعد أخرى أمراً مإلى القواعد الإجرائية كوحدة مترابطة، بحيث قد يكون الشروع في مرا

قواعد إجرائية  ة على النظر فيإنه قد يكون من المفيد اعتبار هذه التعليقات حجة تبرر إقدام اللجن السيد بيسيقال  8.4
قواعد أخرى.  إثر تعديلات أدخلت على تحدَّد +لضرورة في قائمة القواعد المنشورة على موقع الاتحاد ولكن كان تعديلها لازماً  لم

  ومن المفيد أن تتوافر قائمة بجميع هذه القواعد التي نظرت فيها اللجنة من ذي قبل.
 ه يمكن إعداد هذه القائمة.نإ )(SSD) دائرة الخدمات الفضائية رئيسالسيد هنري ( قال 9.4
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يجوز  ة). فلالسيد هنري (رئيس دائرة الخدمات الفضائيإنه يعترض بشدة على النهج الذي عرضه ا السيد ستريليتسقال  10.4
طلب المكتب أو إحدى الإدارات أو أحد أعضاء اللجنة. وصحيح  بناءً علىوضع مشاريع القواعد إلا على نحو ما تحدده اللجنة 

ئبه، إلا أنه  اعد الإجرائيةالمعني +لقو رئيس فريق العمل أنه يمكن +لفعل اعتبار قائمة القواعد المراد النظر فيها وثيقة حية يتولاها  و̀
مشاريع  يعرف أيّ قاعدة نظرت فيها اللجنة دون أن تكون قد أدُرجت أولاً في القائمة المنشورة. ويمكنه أن يوافق على النظر في  لا

ذوذ عن �ن هذا الأمر هو ش القواعد الأربعة المعروضة على الاجتماع الحالي رغم عدم إدراجها في القائمة المنشورة شريطة الإقرار
  الممارسة المتبعة وعن لوائح الراديو.

الاجتماع  بلق، إنه ينبغي للجنة أن تبدأ النظر في مشاريع القواعد السيد كوفيو السيد ماجنتا، بتأييد من السيد إتوقال  11.4
  القاعدة. لمنشورة، ما إذا كانت ستنظر فيا الحالي، وأن تقرّر، في كل حالة على حدة، عندما تصادف قاعدة غير مدرجة في القائمة

 على ذلك. واتفُق 12.4

؛ CCRR/57و CCRR/56النظر في مشاريع القواعد الإجرائية (الرسالتان المعممتان  5
  )1+ تصويب  RRB16-3/4 والوثيقة

، إلى جانب التعليقات CCRR/57 إلى النظر في مشاريع القواعد الإجرائية الواردة في الرسالة المعممة ا�تمعين ةالرئيس تدع 1.5
  .RRB16-3/4الوثيقة والتي تتضمنها  الإداراتالتي وردت من 

  112.1 بشأن الرقم القاعدةتعديل 

شروع القاعدة م )الفضائية رئيس شعبة النشر والتسجيل للخدمات الفضائية/دائرة الخدماتالسيد ما?س (عرض  2.5
) ومن الولا�ت RRB16-3/4 +لوثيقة 1واسترعى الانتباه إلى التعليقات الواردة من فرنسا (الملحق  112.1المعدلة المتعلقة +لرقم 

  ).RRB16-3/4+لوثيقة  11المتحدة (الملحق 
عالجة بم تحدة، عما إذا كان إلغاء الإجراء القاضيالمكتب، مشيراً إلى التعليقات المقدمة من الولا�ت المالسيد بيسي سأل  3.5

يبرر إعداد مشروع لتعديل  9بموجب المادة  لتنسيقجراء االمعلومات الخاصة +لنشر المسبق بشأن الأنظمة الساتلية الخاضعة لإ
ون نُشر نة بحيث قد يكالقاعدة، وعما إذا كان من الممكن إرجاء النظر في مشروع التعديل إلى الاجتماع الرابع والسبعين للج

 .RRB16-2/3الأثناء في قائمة القواعد في إطار نسخة مراجعة للوثيقة  هذه في

الإجراء إن مشروع التعديل ·تي +لفعل كنتيجة لإلغاء  )(SSD) دائرة الخدمات الفضائية رئيسهنري ( السيدقال  4.5
، ويرمي إلى تسوية 9ادة بموجب الم لتنسيقجراء االساتلية الخاضعة لإ عالجة المعلومات الخاصة +لنشر المسبق بشأن الأنظمةالقاضي بم

للوائح الراديو. ويرمي أيضاً إلى توضيح النهج  4والمعلومات المطلوبة بموجب التذييل  112.1مظاهر عدم الاتساق بين أحكام الرقم 
ة إلى الأرض والتي ن السواتل غير المستقرة +لنسبالذي يتبعه المكتب لقبول ومعالجة طلبات التنسيق المتعلقة بعدد هائل جداً م

في جلسته العامة الثامنة، وإلى وضع إشارة للتعديلات المدخلة على القاعدة  2015اعتمدها المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية لعام 
من  ) دسا بشأن الفقرة الفرعية تي أبد�ا فرن. وقد تولى العناية اللازمة للتعليقات الالمتعلقة بقبول استلام بطاقات التبليغالإجرائية 

  القاعدة وذلك ربما �دف إلغائها. وقال إنه لا مانع لديه من إرجاء النظر في مشروع القاعدة إلى الاجتماع الرابع والسبعين للجنة.
أن توافق اللجنة، في هذا الاجتماع، فقط على إضافة كلمتي "أو التنسيق" إلى القاعدة الحالية،  السيد بيسياقترح  5.5

القائمة   وأن تترك النظر في التعديلات المتبقية للاجتماع الرابع والسبعين، مع الإقدام في الوقت نفسه على نشر مشروع التعديل في
ته طلب  في مشاريع التعديلات، على نحو مارات الوقت الكافي للنظر . وسيمنح ذلك الإداRRB16-2/3الوثيقة   الواردة في
 المتحدة.  الولا�ت



- 13 - 

المكتب  إنه ينبغي للجنة أن توافق على إضافة كلمتي "أو التنسيق" في هذا الاجتماع، نظراً إلى أنالسيد ستريليتس قال  6.5
أيضاً إضافة   المديرترح . واقفحسب وإنما +لتنسيق أيضاً  المعلومات الخاصة +لنشر المسبققد يتلقى طلبات لن تتعلق بمعالجة 

أن توافق اللجنة أيضاً على وضع إحالات  )(SSD) دائرة الخدمات الفضائية رئيسهنري ( السيد"حسب الاقتضاء". واقترح  كلمتي
  الإجرائية المختلفة.الاستلام من أجل ضمان الاتساق بين القواعد بقبول متعددة إلى القواعد الإجرائية المتعلقة 

 على قبول هذه التعديلات. واتفُق 7.5

، قال CCRR/57 في الرسالة المعممة 112.1وفيما يخص التعديلات الأخرى المقترح إدخالها على القاعدة المتعلقة +لرقم  8.5
يتعلق +لتعليقات  يما. أما فإنه ينبغي ألا ينُظر فيها خلال هذا الاجتماع ولكن ربما في أحد الاجتماعات المقبلة السيد ستريليتس

يعني استبعاد  من القاعدة الحالية لأن ذلك قد ) دالتي أبد�ا إدارة فرنسا، فقد أعرب عن عدم تمكنه من قبول حذف الفقرة الفرعية 
ات +لنسبة إلى الأرض، التي تعمل مع المحطات الثابتة والمتنقلة، ومحطات المنص المستقرةل السوات –شتى تشكيلات الشبكات 

المتنقلة، والمحطات على متن الطائرات والقطارات، والأنظمة المستقرة +لنسبة إلى الأرض التي تعمل مع أنظمة غير مستقرة +لنسبة 
  إلى الأرض، وغيرها.

من لوائح الراديو تكتسي أهمية أساسية لأنشطة قطاع الاتصالات  1المحددة في المادة  إن التعريفات السيد كيبيقال  9.5
هناك  الراديوية، وإنه ينبغي في أفضل الظروف النظر في المسائل المرتبطة �ا خلال المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية. ولكن، يبدو أن

قبل المؤتمر العالمي المقبل للاتصالات الراديوية، من أجل مراعاة القرارات التي  112.1حاجة إلى تعديل القاعدة الحالية المتعلقة +لرقم 
عليها، قال إنه يؤيد تكليف  اتفُق. وإلى جانب التعديلات التي سبق أن 2015اتخذها المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية لعام 

يقات الواردة من فرنسا والولا�ت المتحدة، تمهيداً لقيام اللجنة +لنظر في ضوء التعل 112.1المكتب +ستعراض القاعدة المتعلقة +لرقم 
 فيها مجدداً في اجتماع لاحق، على نحو ما طلبته الولا�ت المتحدة.

من اللجنة  من القاعدة الحالية وإنما تطلب ) د، مشيراً إلى أن فرنسا لا تقترح حذف الفقرة الفرعية هذا النهج المديرأيدّ  10.5
. ويجدر النظر في هذه التعليقات، 2015النظر في تبعا�ا في ضوء القرارات التي اتخذها المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية لعام 

  .لقاعدةبصورة مفرطة في الأحكام التي تنص عليها هذه ا 112.1وينبغي الحرص على عدم تضييق نطاق الرقم 
اللذان قالا سون السيدة ويلو السيد هوانتعليقات المتحدثين السابقين؛ وكذلك فعل  السيد بيسيوالسيد إتو أيد  11.5

التعديلات المتفق عليها في هذا الاجتماع ينبغي أن تكون التعديلات المطلوب إدخالها كنتيجة مباشرة للقرارات الصادرة عن  إن
  .2015يوية لعام ت الرادالمؤتمر العالمي للاتصالا

ندا فيما إلى أنه ينبغي أيضاً النظر في التعليقات التي أبد�ا إدارة ك )رئيس دائرة الخدمات الفضائيةالسيد هنري (أشار  12.5
  يخص مفهوم الأنظمة الساتلية من حيث خصائصها المدارية ومستو��ا المدارية.

جملة  فيأن تقوم اللجنة بتأكيد التعديلات التي سبق أن وافقت عليها، وبتكليف المكتب �نعام النظر الرئيسة اقترحت  13.5
في ضوء التعليقات الواردة من الإدارات، وذلك تمهيداً لقيام اللجنة �نعام النظر فيها  112.1القاعدة المتعلقة +لرقم  أمور منها

  أمكن في اجتماع لاحق. إن
  .لكعلى ذ واتفُق 14.5
تدخل  ، بصيغته المعدلة، على أن112.1على مشروع القاعدة المعدلة المتعلقة +لرقم  الموافقةعلى هذا الأساس، تمت  15.5

  .2017يناير  1هذه القاعدة حيز النفاذ في 

 509E.5و 509D.5إضافة إلى القاعدة بشأن الرقمين 

) التي تؤيد فيه وضع مشروع قاعدة بصورة RRB16-3/4+لوثيقة  1الانتباه إلى تعليق فرنسا (الملحق  الرئيسةاسترعت  16.5
 3 مؤقتة والتي تقترح إحاطة لجان قطاع الاتصالات الراديوية المعنية علماً به. وأحاطت علماً +قتراح الاتحاد الروسي (الملحق

 .اعدة) تعديلات صياغية لتوضيح القRRB16-3/4+لوثيقة  6) وكندا (الملحق RRB16-3/4 +لوثيقة
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ة الجديدة، مشروع القاعد )دائرة الخدمات الفضائيةشعبة تنسيق الأنظمة الفضائية/ رئيس( السيد ساكاموتوقدم  17.5
. وتضمّن +لتالي مشروعُ 509D.5مشيراً إلى عدم وضوح الأسلوب الواجب اتباعه للنظر في إمكانية تشغيل محطة أرضية بموجب الرقم 

البصر" الذي سيتبعه المكتب ريثما يضع قطاع الاتصالات الراديوية أسلوً+ أكثر ملاءمة. وجرى القاعدة الجديدة أسلوب "خط 
+لتالي مراعاة تعليق فرنسا في الأسباب المبررة لوضع القاعدة. واعتبر المكتب أن التعديلات التي اقترحها الاتحاد الروسي وكندا هي 

  تعديلات صائبة وقد تُدمج في القاعدة.
  إنه لم يواجه أي صعوبة فيما يخص تعليقات الإدارات. السيد بيسيقال  18.5
على صوابية تعليقات الإدارتين. ولكنه أشار إلى أن جميع القواعد الإجرائية هي في الأساس قواعد  السيد كيبيوافق  19.5

  مؤقتة. فإذا وُضع أسلوب جديد، تعُدَّل +لتالي القاعدة.
 تحتاج عموماً إلى مناقشة الطابع المؤقت لمشاريع القواعد الحالية أو اللاحقة للرد على �ن اللجنة لا الرئيسةأفادت  20.5

  تعليقات الإدارات، واضعةً بذلك نصب عينيها النقطة التي أ}رها السيد كيبي.
  على ذلك. واتفُق 21.5
تستخدم  ضيةأي محطة أر إنه من المفضل، في اقتراح كندا، أن يقال " )رئيس دائرة الخدمات الفضائيةالسيد هنري (قال  22.5

  " عوضاً عن "المرتبطة بـ".تخصيص التردد هذا
إلى عدم صحة كلمة "تستخدم" لأن النص يشير أيضاً إلى مرحلة التنسيق التي تسبق  السيد ستريليتسأشار  23.5

 مرحلة الاستخدام.

ي محطة أالاحتفاظ +لنص الأصلي الذي اقترحه المكتب وهو ") الخدمات الفضائيةرئيس دائرة السيد هنري (اقترح  24.5
 4 +لتذييل 2 من الملحق A.16من الفقرة  ج)" مع العلم أنه يتماشى مع الفقرة الفرعية االمبلَّغ عنه +لشبكة الساتلية أرضية مرتبطة

  .2015الذي اعتمده المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية لعام 
  على ذلك. واتفُق 25.5
إنه، فيما عدا الجملة المذكورة، ينبغي مراعاة تعليقات الاتحاد الروسي وكندا، إلا أنه من غير المناسب، على  الرئيسةقالت  26.5

لراديوية ، أن تطلب اللجنة من لجنة دراسات qبعة لقطاع الاتصالات االسيد ماجنتاوالسيد كيبي و السيد ستريليتسنحو ما أكده 
  استحداث طريقة حساب جديدة.

، بصيغته المعدلة، 509E.5و 509D.5على مشروع القاعدة الجديدة المتعلقة +لرقمين  الموافقةعلى هذا الأساس، تمت  27.5
  .2017يناير  1على أن تدخل هذه القاعدة حيز النفاذ في 

 316B.5إضافة قاعدة بشأن الرقم 

اقترحه الذي  316B.5مشروع القاعدة الجديدة المتعلقة +لرقم  )دمات الأرضيةرئيس دائرة الخ(فاسيلييف  السيدقدم  28.5
ن م فيما يخص الإدارات الواقعة على مسافة بعيدة بما فيه الكفاية 21.9المكتب لتفادي التطبيق غير الضروري للإجراء المحدد في الرقم 

 1 ). واقترحت فرنسا (الملحق2015(المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية لعام  312.5البلدان المذكورة في حاشية الرقم 
. km 450 بمسافة تقل عن 312.5) إضافة قائمة +لبلدان التي تبعد أراضيها عن أراضي البلدان المذكورة في الرقم RRB16-3/4 +لوثيقة

افقاً لتاريخ افية. وينبغي أن يكون qريخ بدء سر�ن القاعدة مو ورحب المكتب �ذا التعديل المقترح الذي يمكن إدراجه في فقرة إض
  .2017يناير  1دخول الحاشية حيز النفاذ أي 

  عن �ييدهما لمشروع القاعدة فضلاً عن التعديل الذي اقترحته فرنسا.السيد كيبي و السيد هوانأعرب  29.5
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. ومع ذلك، لم تبدِ أي إدارة اعتراضها على RRB16-2/3يقة إلى أن مشروع القاعدة لم يذُكر في الوث السيد بيسيأشار  30.5
الإدارة الوحيدة التي علقت على القاعدة أعربت عن �ييدها لها. فستسهّل هذه القاعدة عمل الإدارات التي  أنالقاعدة، كما 

  ا.طرحتها فرنس تواجه أي صعو+ت `جمة عنها. واقترح أن تعتمد اللجنة مشروع القاعدة +لصيغة المعدلة التي لن
  على ذلك. واتفُق 31.5
، بصيغته المعدلة، على أن تدخل هذه القاعدة حيز 316B.5على مشروع القاعدة الجديدة المتعلقة +لرقم  الموافقةتمت و  32.5

  .2017يناير  1النفاذ في 

 328AA.5إضافة قاعدة بشأن الرقم 

ة الجديدة، مشروع القاعد )دائرة الخدمات الفضائيةالفضائية/شعبة تنسيق الأنظمة  رئيس( ساكاموتو السيدقدم  33.5
لراديوية بشأن ضرورة قيام لجان الدراسات بقطاع الاتصالات ا السيد بيسيمشيراً إلى �ييد إدارة فرنسا له. ورداً على سؤال طرحه 

ولم يقرر المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية  .327A.5بوضع معايير لإجراء الفحوص، أفاد �ن هناك قاعدة إجرائية مماثلة بشأن الرقم 
بحيث يتعذر القيام بفحوص، إلا أن النهج المقترح في مشروع القاعدة لا يطرح أي مشكلة.  4أ�ً من عناصر البيا`ت في التذييل 

  دراسات لتسوية المسائل المثارة. وإذا تم الإبلاغ عن أي مشاكل، فيمكن عندئذ النظر في إجراء
، على أن تدخل هذه القاعدة حيز النفاذ 328AA.5على مشروع القاعدة الجديدة المتعلقة +لرقم  الموافقةتمت و  34.5

  .2017 يناير 1 في

 341A.5إضافة قاعدة بشأن الرقم 

ر لافتاً النظ ،341A.5 مشروع القاعدة الجديدة المتعلقة +لرقم )رئيس دائرة الخدمات الأرضية(فاسيلييف  السيدقدم  35.5
من تطبيق  MHz 1 429-1 427يستبعد النطاق  1) إضافة حكم إلى الفقرة RRB16-3/4+لوثيقة  1إلى اقتراح فرنسا (الملحق 

يخص  فيما km 670 بمسافة تقل عن 342.5، وإضافة قائمة +لبلدان التي تبعد أراضيها عن أراضي البلدان المدرجة في الرقم 21.9 الرقم
ان المعنية اللج. وأعربت فرنسا عن �ييدها لمشروع القاعدة على أساس مؤقت، وطلبت من اللجنة أن تطلب من 21.9تطبيق الرقم 

ليس موزعاً للخدمة  MHz 1 429-1 427التابعة لقطاع الاتصالات الراديوية النظر في الطريقة المعتمدة لحساب المسافة. وأشار إلى أن النطاق 
  سيق ليس +لتالي ضرور�ً في هذا النطاق.المتنقلة للطيران وإلى أن التن

  عن �ييده لما اقترحته وطلبته فرنسا. السيد هوانأعرب  36.5
من تطبيق  MHz 1 429-1 427النطاق  على إضافة الحكم الذي اقترحته فرنسا لاستبعاد السيد ستريليتساعترض  37.5
 MHz 1 535-1 429العاملة في هذا النطاق قد تتداخل مع النطاق ، نظراً إلى أن محطات الاتصالات المتنقلة الدولية 21.9 الرقم

ل المهم ينبغي أن مثل هذا التعديالسيد ماجنتا الذي تستخدمه أنظمة القياس عن بعد في الخدمة المتنقلة للطيران. واعتبر هو و
  يعُرض على الإدارات لتنظر فيه. أن

الرسالة  لأن مشروع القاعدة الوارد في 1أنه لا حاجة إلى إضافة النص الذي تقترحه فرنسا إلى الفقرة  السيد بيسيرأى  38.5
  واضح. CCRR/57المعممة 

إنه يتفهم الشواغل التي أعرب عنها السيد ستريليتس إلا أن التكنولوجيا القابلة للتوسع سمحت  السيد هوانقال  39.5
 .MHz 2دام نطاق عريض يقل عن للاتصالات المتنقلة الدولية +ستخ

 1 الفقرة تعديل صيغة الحكم الذي اقترحت فرنسا إضافته إلى) رئيس دائرة الخدمات الأرضية(فاسيلييف  السيداقترح  40.5
 MHz 1 429-1 427في نطاق التردد لتنص على ما يلي: "ألا يخضع استعمال محطات الاتصالات المتنقلة الدولية العاملة 

اق ، للاتفتستخدمه أنظمة القياس عن بعد في الخدمة المتنقلة للطيرانالذي  MHz 1 535-1 429خلة مع النطاق المتدا وغير
  ".21.9 الرقم بموجب
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  على ذلك. واتفُق 41.5
مجدداً أنه ليس من مسؤولية اللجنة دعوة لجان الدراسات بقطاع الاتصالات الراديوية إلى وضع طرائق  الرئيسةأكدت  42.5

  للحساب ولكنها اقترحت إضافة قائمة البلدان على نحو ما اقترحته فرنسا.
 على ذلك. واتفُق 43.5

المعدلة، على أن تدخل هذه القاعدة  ، بصيغته341A.5على مشروع القاعدة الجديدة المتعلقة +لرقم  الموافقةتمت و  44.5
  .2017يناير  1النفاذ في  حيز

 346.5إضافة قاعدة بشأن الرقم 

الحاشية  ، مذكّراً �ن346.5 مشروع القاعدة الجديدة بشأن الرقم) رئيس دائرة الخدمات الأرضية(فاسيلييف  السيدقدم  45.5
. أما فيما يخص القاعدة الجديدة المتعلقة 2015خضعت لمناقشة مستفيضة خلال المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية لعام 

+لبلدان التي تبعد أراضيها عن أراضي البلدان ) إضافة قائمة RRB16-3/4+لوثيقة  1، فقد اقترحت فرنسا (الملحق 341A.5 +لرقم
. وأعربت فرنسا مرة أخرى عن �ييدها 21.9، والتي تكون ملزمة بتطبيق الرقم km 670بمسافة تقل عن  342.5المدرجة في الرقم 

لمشروع القاعدة على أساس مؤقت وطلبت من اللجنة أن تطلب من اللجان المعنية التابعة لقطاع الاتصالات الراديوية النظر 
بجميع البلدان التي تبعد قائمة ) إضافة RRB16-3/4+لوثيقة  3الروسي (الملحق الطريقة المعتمدة لحساب المسافة. واقترح الاتحاد  في

المؤتمر العالمي للاتصالات . وأوضح المدير، خلال km 670بمسافة تقل عن  342.5أراضيها عن أراضي البلدان المدرجة في الرقم 
. وقد اعتمد المؤتمر الحاشية 342.5، أن الحاشية تتناول العلاقة بين البلدان المدرجة فيها والبلدان المدرجة في الرقم 2015الراديوية لعام 

محضر الجلسة العامة الرابعة عشرة).  – 2015لمؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية لعام ل 511من الوثيقة  �37.22ذا المعنى (الفقرة 
إلى الانضمام إلى الحاشية إلا أ�ا اعتذرت عن  (CEPT)لدان المؤتمر الأوروبي لإدارات البريد والاتصالات بوخلال المؤتمر، دعيت 

لمؤتمر الأوروبي لإدارات بلدان اذلك. أما قائمة البلدان التي يقترح الآن الاتحاد الروسي إضافتها إلى القاعدة فتتضمن بعض بلدان من 
، فإن إدراج أسماء 2015المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية لعام احات التي قدمها المدير خلال . وفي ضوء الإيضالبريد والاتصالات

سيؤدي بصورة غير مباشرة إلى إرغام جميع البلدان المذكورة على التنسيق بموجب  346.5هذه البلدان في القاعدة المتعلقة +لرقم 
إلا على البلدان  21.9وفقاً لقرار المؤتمر، لا يطبق إجراء التنسيق بموجب الرقم . و 342.5مع البلدان المدرجة في الرقم  21.9 الرقم

 الواردة تحديداً في القائمة.

حين  إن الاقتراح المقدم من فرنسا (الذي يرمي في رأيه إلى إدراج العراق فحسب في القائمة) مقبول، في السيد بيسيقال  46.5
 من لوائح الراديو. 5المادة  أن اقتراح الاتحاد الروسي يخرج عن إطار

درجة قائمة +لبلدان التي تبعد أراضيها عن أراضي البلدان المإن اقتراح فرنسا إضافة الجملة " السيد ستريليتسقال  47.5
" يشبه في رأيه اقتراح الاتحاد الروسي. وقد خَصص المؤتمر نطاقات معينة للاتصالات km 670بمسافة تقل عن  342.5 الرقم في

المتنقلة الدولية ولكن لا توجد أحكام نظامية تمنع الاتصالات المتنقلة الدولية من استخدام نطاقات أخرى. وشدد على أهمية حماية 
اد ت الجوية. وقال إن القائمة الكاملة للبلدان التي اقترحها الاتحأنظمة القياس عن بعد للطيران +عتبارها أساسية لسلامة الرحلا

الروسي لا تخلو من الفائدة. ويقضي أحد الخيارات البديلة بوضع قائمة بجميع البلدان التي لا تحتاج إلى التنسيق مع بلدان أخرى 
 .21.9بموجب الرقم 

ى فقط البلدان المرغمة على التنسيق مع بلدان أخر  أن توضع قائمة تحصيالسيدة ويلسون و السيد ماجنتافضّل  48.5
 .21.9الرقم  بموجب

 ألا تتضمن القائمة سوى العراق. الرئيسةاقترحت  49.5

 على ذلك. واتفُق 50.5
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، بصيغته المعدلة، على أن تدخل هذه القاعدة حيز 346.5على مشروع القاعدة الجديدة المتعلقة +لرقم  الموافقةتمت و  51.5
 .2017يناير  1 النفاذ في

 MHz 2 655-2 605تعديل القاعدة بشأن النطاق 

خل القاعدة طلب إدارة الاتحاد الروسي؛ وستد بناءً علىعلى التعديل رهناً بتعديل عنوان مشروع القاعدة  الموافقةتمت و  52.5
  .2017يناير  1المعدلة حيز النفاذ في 

 510.5تعديل القاعدة بشأن الرقم 

  .2017يناير  1؛ وستدخل القاعدة المعدلة حيز النفاذ في رهناً بتعديل صياغي طفيف ى التعديلعل الموافقةتمت و  53.5

 المتعلقة بقبول استلام بطاقات التبليغ القاعدةتعديل 

شروع تعديل م) رئيس شعبة النشر والتسجيل للخدمات الفضائية/دائرة الخدمات الفضائيةالسيد ما?س (قدّم  54.5
الإجراء إلغاء  2015المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية لعام ، مشيراً إلى أن غالبية التعديلات المراد إدخالها أتت إثر قرار القاعدة

، وإلغاء 9ادة بموجب الم لتنسيقجراء اعالجة المعلومات الخاصة +لنشر المسبق بشأن الأنظمة الساتلية الخاضعة لإالقاضي بم
على التوالي.  RRB16-3/4+لوثيقة  6و 3و 1. وترد تعليقات إدارات فرنسا والاتحاد الروسي وكندا في الملحقات SpaceWISC نظام

وأشار إلى أن تعليقات الاتحاد الروسي تتعلق بشكل رئيسي +لنسخة الروسية من مشروع القاعدة. وقال في معرض تعليقه على كل 
من القاعدة الحالية؛ وقال  2.3" إلى الفقرة 2.9ا تقترح عدم الموافقة على إضافة "أو قسم من أقسام مشروع تعديل القاعدة إنّ كند

محتجةً �ن معلومات النشر  1.4إن المكتب لا يرى أي مشكلة في قبول هذا الاقتراح. واقترحت كندا أيضاً عدم الاحتفاظ +لفقرة 
 ي +لتالي غير قابلة للتطبيق؛ وقال إن المكتب يعتبر هذا الاقتراح منطقياً.ه 1.4المسبق لا تتطرق إلى qريخ الوضع في الخدمة و�ن الفقرة 

 من القاعدة. 1.4و 2.3اللجنة على قبول ما اقترحته كندا بشأن الفقرتين  وافقت 55.5

ن م ، قُدمت اقتراحات متعددة لتحسين صياغة نصّها بما يتوافق مع التعليقات التي وردت3.4.4وفيما يتعلق +لفقرة  56.5
يراعي أفضل  أنه سيقدم نصاً مراجعاً  إثرهاعلى  )رئيس دائرة الخدمات الفضائية(السيد هنري إدارتي فرنسا وكندا، والتي أعلن 

 التعليقات بل يبينّ بوجه خاص وبصورة أدق كيفية تنفيذ مختلف أحكام لوائح الراديو.

بصيغتها المعدلة،  ،قبول استلام بطاقات التبليغبالمتعلقة على القاعدة الإجرائية المراجعة  الموافقةعلى هذا الأساس، تمت  57.5
  .2017يناير  1على أن تدخل هذه القاعدة حيز النفاذ في 

، وإضافة قاعدة بشأن 2B.9، وإضافة قاعدة بشأن الرقم 2.9: إضافة قاعدة بشأن الرقم 9القواعد الإجرائية المتعلقة :لمادة 
 23.9 ، وتعديل قاعدة بشأن الرقم5D.9 ، وإضافة قاعدة بشأن الرقم5B.9 قمالر 

  .2017يناير  1تدخل حيز النفاذ في على هذه التعديلات على أن  الموافقةتمت و  58.5

 11A.9تعديل القواعد بشأن الجدول 

اقتراح فرنسا بشأن  النظر إلى) الفضائيةدائرة الخدمات شعبة تنسيق الأنظمة الفضائية/ رئيس( ساكاموتو السيدلفت  59.5
 حيز النفاذ. وأعرب المكتب عن �ييده لهذا الاقتراح. MHz 1 626,5-1 610الدخول الفوري للتعديل المتعلق +لنطاق 

  على ذلك. واتفُق 60.5
اقتراح كندا تعديل  النظر إلى) دائرة الخدمات الفضائيةشعبة تنسيق الأنظمة الفضائية/ رئيس( ساكاموتو السيدلفت  61.5

، بما يغطي بشكل لائق كلا الشبكات المستقرة وغير المستقرة +لنسبة إلى MHz 7 075-6 700مشروع القاعدة فيما يخص النطاق 
  الأرض. وأعرب المكتب عن �ييده لهذا الاقتراح.
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  .على ذلك واتفُق 62.5
، بصغيتها المعدلة، على أن تدخل حيز النفاذ فور قبول القواعد 11A.9على القواعد المتعلقة +لجدول  الموافقةتمت و  63.5

 2017  يناير  1، وعلى أن تدخل حيز النفاذ في MHz 1 626,5-1 610وMHz 400,05-399,9 و MHz 150,05-149,9  المقترحة للنطاقات
  للنطاقات الأخرى.

 62.9وتعديل القاعدة بشأن الرقم  47.9تعديل القاعدة بشأن الرقم 

  .2017يناير  1على التعديلين على أن يدخلا حيز النفاذ في  الموافقة تمتو  64.5

 28.11تعديل القاعدة بشأن الرقم 

شروع تعديل م) رئيس شعبة النشر والتسجيل للخدمات الفضائية/دائرة الخدمات الفضائيةالسيد ما?س (قدّم  65.5
  .RRB16-3/4+لوثيقة  6، ولفت النظر إلى تعليقات إدارة كندا الواردة في الملحق 28.11القاعدة المتعلقة +لرقم 

يبدو منطقياً أكثر من التسلسل الذي  4) إلى 1)إن التسلسل الذي تقترحه كندا بشأن الفقرات من  السيد إتوقال  66.5
 ذي يقترحه المكتب.ة "في حدود" الواردة في النص اليقترحه المكتب. وفيما يخص المحتوى، استفسر عن الحدود المشار إليها في العبار 

من مشروع القاعدة أوضحُ من الصيغة الواردة في الرسالة  1إن الصيغة التي اقترحتها كندا للفقرة  السيد كوفيقال  67.5
 .CCRR/57 المعممة

، على CCRR/57 سالة المعممةمن مشروع القاعدة الوارد في الر  2عن الغرض المتوخى من الفقرة  السيد بيسيتساءل  68.5
اعتبار أ�ا لا تحدد الآ}ر التي ستنجم عن عدم البقاء في حدود الخصائص المنشورة في القسم الخاص المتعلق +لنشر المسبق. وتعُتبر 

التي تطرحها   3 الفقرة. واعتبر أن 9الجديدة التي تطرحها كندا أفضل إذ تشير بوضوح إلى الحاجة المحتملة لمعاودة تطبيق المادة  2 الفقرة
 كندا غير ضرورية.

. CCRR/57 بشكل عام النص الذي طرحته كندا +عتباره أوضح من النص المقترح في الرسالة المعممة السيد ستريليتسأيدّ  69.5
 3 ف الفقرة، ولكنه تساءل عما إذا كان ينبغي حذ2وأعرب عن �ييده لتعليقات السيد بيسي بشأن النص الذي تقترحه كندا للفقرة 

التي تطرحها كندا لأن ذلك قد يمنح الإدارات مزيداً من الحرية غير المبررة لتغيير الخصائص لأغراض التنسيق ولأسباب أخرى. ويمكن 
 .2التي تطرحها كندا مع الفقرة  3التفكير في دمج الفقرة 

إلى وجود فرق بين القول إن الخصائص تكون، أو لا تكون، "في حدود الخصائص  السيدة ويلسونأشارت  70.5
(الصيغة التي  عن الخصائص المنشورة" "أو لم تختلف"(الصيغة التي يقترحها المكتب) والقول إن الخصائص "اختلفت  المنشورة"

 تقترحها كندا). وتساءلت عن الصيغة الفضلى بينهما للتعبير عن المعنى المراد.

 اللتين اقترحتهما  الصيغتين) دائرة الخدمات الفضائيةشعبة تنسيق الأنظمة الفضائية/ رئيس( ساكاموتو السيدإذ أقر  71.5
روع أن يتم الاحتفاظ بكامل النص الذي اقترحته كندا لمش ، في ضوء التعليقات المقدمة،الرئيسة، اقترحت 3و 2كندا في الفقرتين 

  .28.11م تعديل القاعدة المتعلقة +لرق
، على أن تدخل هذه القاعدة حيز 28.11على مشروع القاعدة المعدلة المتعلقة +لرقم  الموافقةعلى هذا الأساس، تمت  72.5

  .2017يناير  1النفاذ في 

 32A.11وتعديل القاعدة بشأن الرقم  32.11تعديل القاعدة بشأن الرقم 

  .2017يناير  1على التعديلين على أن يدخلا حيز النفاذ في  الموافقةتمت و  73.5
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  44.11تعديل القاعدة بشأن الرقم 

في معرض تقديمه مشروع تعديل القاعدة المتعلقة  ،النظر) الفضائية الخدماترئيس دائرة السيد هنري ( لفت 74.5
)، والمملكة 3)، والاتحاد الروسي (الملحق 1سا (الملحق : فرنRRB16-3/4، إلى تعليقات الإدارات الواردة في الوثيقة 44.11 +لرقم

). وكان الغرض من مشروع القاعدة 11)، والولا�ت المتحدة (الملحق 9)، ولكسمبرغ (الملحق 6)، وكندا (الملحق 5المتحدة (الملحق 
توضيح كيفية معالجة المكتب للمعلومات المتعلقة بوضع الشبكات الساتلية غير المستقرة +لنسبة إلى الأرض في الخدمة فيما يخص 

. ورداً على 2019والمؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية لعام  2015الطلبات الواردة بين المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية لعام 
عن ماهية الخدمات التي يغطيها مشروع القاعدة، أكّد أنه يعُتزم تطبيق مشروع القاعدة على الخدمات السيد ستريليتس استفسار 

ت االثابتة الساتلية والخدمات المتنقلة الساتلية، واتّفق مع الرأي القائل إنه ينبغي للقاعدة أن تحدد الخدمات الثابتة الساتلية والخدم
  المتنقلة الساتلية، على نحو ما اقترحته إحدى الإدارات.

، SUP 2و NOC 1. واقترحت أن تتم الموافقة على SUP 2أو  NOC 1 أي تعليقات بشأنإلى عدم ورود  الرئيسةأشارت  75.5
  .2017يناير  1حيز النفاذ في  SUP 2على أن يدخل 

  على ذلك. واتفُق 76.5
، تعملان Iridiumو Globalstar أن الشبكتين الساتليتين غير المستقرتين +لنسبة إلى الأرض، إلى السيد ستريليتسأشار  77.5

  تغييره.  +لفعل ولم تواجَه أي مشاكل بشأ�ما. فقال إن الإجراء المتبع حالياً يعمل على ما يبدو بكفاءة، فتساءل عن السبب الداعي إلى
لى الأرض، على أن الشبكات الساتلية القليلة غير المستقرة +لنسبة إ) الفضائية الخدماترئيس دائرة السيد هنري (وافق  78.5

ية ، لم تتسب حتى الآن في أي صعو+ت، ولكنه أشار إلى أن الكواكب الساتلالسجل الأساسي الدولي للتردداتوالمسجلة اليوم في 
غ عن شبكات غير إلا أن المكتب يتناول اليوم بطاقات تبليتتضمن ما لا يزيد عن مائة ساتل تقريباً تعمل في نطاقات تردد مختلفة. 

 Ka النطاق أو Ku مستقرة +لنسبة إلى الأرض تتكوّن من كواكب ساتلية تتضمن مئات بل آلاف السواتل التي تعمل في النطاق
لمكتب أن الإدارة المبلغة ينبغي . ورأى ا2019والتي سيوضع بعضها في الخدمة قبل انعقاد المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية لعام 

لها، +لتوازي مع وضع محطة فضائية في الخدمة في مدار واحد، أن توفر خطة انتشار لمئات السواتل الأخرى التي تتكون منها 
ته. يالكواكب الساتلية وأن تحدد الحد الأدنى من السواتل اللازم لتقديم الخدمة المقترحة، من أجل إثبات استدامة المشروع وجد

 وستنشر هذه المعلومات دون أن ينظر فيها المكتب بصورة رسمية. 

إلى ا�موعة المتنوعة لتعليقات الإدارات التي أيدت أقساماً من مشاريع القواعد واعترضت على أقسام  السيد بيسيأشار  79.5
لقواعد، جملةً جملةً. تنظر اللجنة في مشاريع اأخرى. وكان بعض التعليقات مرتبطاً +لمبادئ وبعضها الآخر +لمصطلحات. واقترح أن 

هذا النهج، مضيفاً أن المكتب يحتاج إلى اتباع إجراء لتحديد وضع الأنظمة غير المستقرة +لنسبة إلى الأرض  السيد إتووأيدّ 
سبة إلى الأرض +لن المستقرة على ضرورة أن تقوم اللجنة �قرار قواعد بشأن وضع الأنظمة غير السيد هوانالخدمة. ووافق  في
 الخدمة. في

تتجاوز  يجوز للجنة أن  . ولا4Aإن مشروع القاعدة يتعلق بمسألة حساسة تنظر فيها فرقة العمل  السيدة ويلسونقالت  80.5
  صلاحيا�ا �عطاء موافقتها على هذه القاعدة.

لم يدعُ إلى وضع خطة  2015ديوية لعام المؤتمر العالمي للاتصالات الراإلى أن السيد ستريليتس و السيد بيسيأشار  81.5
مة انتظار الرأي وقالت إنه قد يكون من الحك السيدة ويلسونانتشار أو تقديم معلومات بشأن الحد الأدنى من السواتل. ووافقتهما 

 .4Aالنتائج التي ستتوصل إليها فرقة العمل 

ات فضلاً وتتضمن النصوص التي اقترحتها الإدار  دراسات)بو> (دائرة لجان الالسيد بعد النظر في وثيقة موحدة قدمها  82.5
بصيغتها المعدلة على أن تدخل حيز النفاذ فور الموافقة  2اللجنة على الإضافة  وافقتعن مشروع القاعدة التي أعدها المكتب، 

  اللجنة على القاعدة بكاملها بصيغتها المعدلة. فوافقتعلى القاعدة. 



- 20 - 

 44B.11تعديل القاعدة بشأن الرقم 

على التعديل، رهناً بمراعاة المقترحات التي قدمتها إدارq فرنسا وكندا وعلى أن يدخل حيز النفاذ  الموافقة تمتو  83.5
  .2017 يناير 1 في

  1.49.11و 49.11تعديل القاعدة بشأن الرقمين 

شروع تعديل م) الفضائيةرئيس شعبة النشر والتسجيل للخدمات الفضائية/دائرة الخدمات السيد ما?س (قدّم  84.5
  القاعدة، لافتاً النظر إلى التعليقات الواردة من إدارتي فرنسا والولا�ت المتحدة.

بشكل صريح  2015المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية لعام إن مقترحات إدارة فرنسا تُظهر قرارات  السيد إتوقال  85.5
  .هذه المقترحاتولذلك يمكنه أن يؤيد  القاعدة الإجرائية بدل أن تكون مجرد ضمنية. في

المكتب يفضّل  إن) رئيس شعبة النشر والتسجيل للخدمات الفضائية/دائرة الخدمات الفضائيةالسيد ما?س (قال  86.5
لأنه يعكس بصورة أدق التدابير التي اتخذها المكتب الذي ينشر على موقع الويب qريخ  1.2الاحتفاظ +لنص الذي اقترحه للفقرة 

  استئناف الاستخدام على نحو ما تحدده الإدارة المبلغة.
 30Aو 30 تالتذييلاإحالة إلى " 2.4.2أن تضاف في �اية الفقرة ) الفضائية الخدماترئيس دائرة السيد هنري (طلب  87.5

  حسب الاقتضاء" من أجل تغطية تعليق الاستخدام في الخطط. 30Bو
على القاعدة  الموافقة، تمت 2.4.2و 1.4.2رهناً �ذا التعديل وبمراعاة التعديلات المقدمة من إدارة فرنسا على الفقرتين  88.5

  .2017يناير  1على أن تدخل حيز النفاذ في  1.49.11و 49.11المعدلة المتعلقة +لرقمين 

 50.11يل القاعدة بشأن الرقم تعد

، الذي أعده المكتب 50.11مشروع تعديل القاعدة المتعلقة +لرقم ) الفضائية الخدماترئيس دائرة السيد هنري (قدم  89.5
 1 لحقتنفيذاً للتعليمات التي تلقاها من اللجنة في اجتماعها الثاني والسبعين. وأحاط علماً +لتعليقات المقدمة من إدارة فرنسا (الم

  ).RRB16-3/4+لوثيقة 
 الخدماتئيس دائرة ر السيد هنري (، قال السيد بيسي، والسيدة ويلسون، والسيد ستريليتسإثر التعليقات التي أبداها  90.5

يرد أصلاً  CCRR/57  من الرسالة 5إن التعديل الذي اقترحت الإدارة الفرنسية إدخاله على الجملة الأخيرة من نص الفقرة ) الفضائية
  ").ما لم يقرر المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية خلاف ذلكنص الفقرة الافتتاحية من القاعدة الحالية ("  في

، رهناً بحذف كلمة "للتقديم" على نحو ما اقترحته فرنسا، 50.11على مشروع القاعدة المعدلة المتعلقة +لرقم  الموافقةتمت و  91.5
 اذ فور الموافقة على القاعدة المعدلة.وعلى أن يدخل حيز النف

  4:لتذييل  2إضافة قاعدة بشأن الملحق 

  على الإضافة على أن تدخل حيز النفاذ فور الموافقة على القاعدة الجديدة. الموافقةتمت و  92.5

  )4(التذييل  .دA.17إضافة قاعدة بشأن البند 

 ة الجديدة،مشروع القاعد) دائرة الخدمات الفضائيةالفضائية/شعبة تنسيق الأنظمة  رئيس( ساكاموتو السيدقدم  93.5
  . ولم ترد أي تعليقات �ذا الشأن من الإدارات.RRB16-2/3(Rev.2)مشيراً إلى أنه لا يظهر في قائمة القواعد المنشورة في الوثيقة 

  .2017يناير  1على مشروع القاعدة الجديدة على أن تدخل القاعدة حيز النفاذ في  الموافقةتمت و  94.5
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  30:لتذييل  5من الملحق  8.3و 1.5.3تعديل القاعدة بشأن الفقرتين 

  .2017يناير  1على التعديل على أن يدخل حيز النفاذ في  الموافقةتمت و  95.5

 30A:لتذييل  3من الملحق  7.1تعديل القاعدة بشأن الفقرة 

 .2017يناير  1على التعديل على أن يدخل حيز النفاذ في  الموافقةتمت و  96.5

  30Bمن التذييل  17.8الفقرة  إلغاء

  .2017يناير  1دخل حيز النفاذ في الإلغاء على أن يعلى  الموافقةتمت و  97.5

 (Rev. WRC-15) 49إضافة قواعد بشأن القرار 

  .2017يناير  1على الإضافة على أن تدخل حيز النفاذ في  الموافقةتمت و  98.5

 Bمن الجزء  B6القسم تعديل قواعد بشأن 

مشروع القواعد  )دائرة الخدمات الأرضية/شعبة الخدمات الثابتة والمتنقلة(القائم Gعمال رئيس بوغينز السيد قدم  99.5
  على التوالي. RRB16-3/4+لوثيقة  3و 1المعدلة، لافتاً النظر إلى تعليقات إدارتي فرنسا والاتحاد الروسي الواردة في الملحقين 

اللجنة على قبول التعديلات التي يقترح الاتحاد الروسي إدخالها على النص والتي ترمي إلى تحسين صياغة النص  وافقت 100.5
  وتيسير الإحالة إليه لاحقاً.

هذا الاجتماع والذي  وقت سابق في +لقرار الذي اتخذته اللجنة في الرئيسةفيما يتعلق بتعليقات إدارة فرنسا، ذكّرت  101.5
  يقضي بعدم الإشارة إلى الموافقة على أي قواعد إجرائية على أساس مؤقت إلا في حالات استثنائية.

وأسباب اختلاف معالجة نطاق  B6فيما يخص طلب إدارة فرنسا توضيح مشروع القاعدة الإجرائية المتعلقة +لقسم  102.5
  +لمسوغات التالية التي قدمها المكتب: علماً اللجنة  أحاطتة بسائر نطاقات التردد، مقارن MHz 3 400-3 300 التردد

، يقوم المكتب بحساب قوة ا�ال المسبب للتداخل في كل محطة +ستخدام قو�ا المشعة المبلغة، GHz 3"في النطاقات التي تقل عن 
. وتنطبق هذه التوصية على ITU-R P.1546التوصية والارتفاع الفعال للهوائي +ستخدام أداة برمجية استناداً إلى 

. وتمكّن هذه الأداة المكتب من معالجة عدد كبير من البطاقات المتوقعة في نطاقات التردد التي وزعها المؤتمر MHz 3 000-30 النطاق
  قلة الدولية.على الخدمة المتنقلة و/أو التي حددها للاتصالات المتن 2015العالمي للاتصالات الراديوية لعام 

عوضاً عنها. و+لنسبة  ITU-R P.528 . فتُستخدم التوصيةMHz 3 400-3 300على النطاق  ITU-R P.1546 ولكن لا تنطبق التوصية
إلى هذه التوصية، لا يملك المكتب برمجية لحساب قوة ا�ال المسبب للتداخل. وإذا تم التبليغ عن عدد كبير من محطات الاتصالات 

الوقت  المتنقلة الدولية، فمن المستحيل أن تحُسب يدو�ً قوة ا�ال المسبب للتداخل لكل محطة من أجل تحديد البلدان المتضررة. وفي
للاتحاد وتقوم بحساب المسافة بين موقع المحطة الأرضية  (IDWM)خريطة العالم المرقمنة نفسه، يحوز المكتب على برمجية تستند إلى 

  المبلغ عنها وحدود البلدان ا�اورة.
. وتحُسب هذه المسافة +ستخدام MHz 3 400-3 300للنطاق  km 616على ما تقدم، يقُترح اعتماد قيمة واحدة لمسافة التنسيق تبلغ  وبناءً 

 القيم النمطية لمحطات الاتصالات المتنقلة الدولية المتقدمة ومتطلبات حماية المحطات العاملة في خدمة التحديد الراديوية للموقع."

 بناءً سخة الإنكليزية مع الن 1رهناً بمراعاة التعديلات التي اقترحها الاتحاد الروسي وبمواءمة النسخة الفرنسية من الجدول  103.5
  .2017  يناير  1في على أن تدخل حيز النفاذ  Bمن الجزء  B6قسم على القواعد المعدلة المتعلقة +ل الموافقةعلى طلب فرنسا، تمت 
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 11 النظر إلى تعليق عام أبدته الولا�ت المتحدة (الملحق الرئيسة، لفتت CCRR/57+لرسالة المعممة  2منتقلةً إلى الملحق  104.5
في القواعد الإجرائية  2015) التي اعتبرت أنه لا يجوز إدراج قرارات المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية لعام RRB16-3/4 +لوثيقة

  مباشرة +ستثناء القرارات التي تدعو تحديداً إلى استحداث قواعد إجرائية.
جمع  أن لاتحدة، مشيراً إلى أنه لا يمكن تغيير قرارات المؤتمر. إعن �ييده للتعليق الذي أبدته الولا�ت الم المديرأعرب  105.5

تفسيرات اللجنة والمؤتمرات العالمية للاتصالات الراديوية لأحكام لوائح الراديو في وثيقة واحدة قد يكون مفيداً للإدارات. فاقترح 
ذة في الجلسات العامة، نسخاً حرفياً في القواعد الإجرائية، ، المتخ2015+لتالي نسخ قرارات المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية لعام 

  من +ب العلم، مع إضافة ملاحظة (على ألا تكون جزءاً من القواعد) �رد الإشارة إلى مصدر القرار.
  النهج الذي اقترحه المدير. ماجنتاالسيد و السيد بيسيأيد  106.5
التعليقات  +لنهج الجديد الذي اقترحه المدير ولكن قال إنه ينبغي للجنة أن تنظر رغم ذلك في السيد ستريليتسرحّب  107.5

  المحددة الواردة. 
 1  النظر إلى التعليقات المقدمة من فرنسا (الملحق) الفضائية الخدماترئيس دائرة السيد هنري (لفت  108.5
. 48.11 ) فيما يخص الرقمRRB16-3/4+لوثيقة  6ن كندا (الملحق ، وم48.11و 19.9) فيما يخص الرقمين RRB16-3/4 +لوثيقة

وأشار إلى أن بعض قرارات المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية، المتخذة في الجلسات العامة، لا �خذ في الاعتبار القرارات اللاحقة 
  حواش. التي يتخذها المؤتمر ذاته، فاقترح أن يضيف المكتب التعليلات اللازمة في شكل

 19.9 في حين سيكون من الأصعب تناول الرقم 48.11إلى أنه يجوز اعتماد هذا النهج للرقم  السيد ستريليتسأشار  109.5
 في مشروع القاعدة التي يقترحها المكتب. km 1 000لم يبت المؤتمر في المسألة بعد. وقامت فرنسا في تعليقا�ا +ختيار   إذ

وجب تفادي التنسيق غير الضروري بممن أجل إن المكتب، ) ئيس دائرة الخدمات الأرضيةر ( فاسيلييف السيدقال  110.5
 GHz 76و MHz 700، اعتمد على سيناريو أسوأ حالة للمدى المتراوح بين (BSS)لحماية الخدمة الإذاعية الساتلية  19.9الرقم 

زاد المسافة لتصل إلى العدد المدور الأعلى  ، وحرصاً منه على توخي الحذر الشديد،km 842أفضى إلى مسافة قدرها  مما
تبحث في المشكلة وعندما +تت النتائج متاحة، تمكّن المكتب من تحديث اقتراحه فيما  4A. وكانت فرقة العمل km 1 000 وهو

 يخص القاعدة الإجرائية.

لمكتب على عن شكرهم ل تسالسيد ستريلي، والسيد ماجنتا، والسيدة ويلسون، والسيد بيسي، والسيد إتوأعرب  111.5
، المتخذة 2015ما قدمه من إيضاحات ولكنهم شددوا على ضرورة عدم المس بقرارات المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية لعام 

  الجلسات العامة، وعلى إضافة ملاحظات تفسيرية حسب الاقتضاء. في
تتعارض مع قرار  19.9أن القاعدة الحالية المتعلقة +لرقم إلى ) رئيس دائرة الخدمات الأرضية( فاسيلييف السيدأشار  112.5

  لذلك لا بد من إجراء بعض التعديلات.، المتخذ في جلسة عامة، و 2015المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية لعام 
  في اجتماعها المقبل.على أن تنظر فيها اللجنة  19.9أن يقوم المكتب �عداد قاعدة إجرائية بشأن الرقم  الرئيسةاقترحت  113.5
  على ذلك. واتفُق 114.5
  :CCRR/57أن تخلص اللجنة إلى ما يلي فيما يخص الرسالة المعممة  الرئيسةاقترحت  115.5

، وكذلك التعليقات CCRR/57وُزع على الإدارات طي الرسالة المعممة  يمشروع القواعد الإجرائية الذ بصورة مفصلة "درست اللجنة
). واعتمدت اللجنة القواعد الإجرائية بصيغتها المعدلة الواردة RRB16-3/4(Corr.1)و RRB16-3/4 تانالوثيق(ات الواردة من الإدار 

 ].RRB16-3/11الوثيقة  –[بخلاصة القرارات  1في الملحق 

، الواردة في محاضر المؤتمر والتي تؤثر على القواعد الإجرائية، قررت 2015وفيما يتعلق بقرارات المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية لعام 
  ] في شكل ملاحظات."RRB16-3/11الوثيقة  –[بخلاصة القرارات  2اللجنة الإشارة إليها في القواعد الإجرائية كما وردت في الملحق 
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  على ذلك. واتفُق 116.5

  )RRB 16-3/4  ؛ والوثيقةCCRR/56(الرسالة المعممة  2006ي لجنيف لعام الإجرائية المتعلقة :لاتفاق الإقليم ةالقاعد روعمش

نيف إن مشروع القاعدة الإجرائية المتعلقة +لاتفاق الإقليمي لج السيد فاسيلييف (رئيس دائرة الخدمات الأرضية)قال  117.5
سيما  تعليمات أعطتها اللجنة في اجتماعها الثاني والسبعين، ولا بناءً على، قد أعد CCRR/56، الوارد في الرسالة المعممة 2006لعام 

الرسائل  من الاتفاق المذكور قد استلمت هذه 10.4.1.4بغية التأكد من أن الإدارات التي أرُسلت لها رسائل تذكير بموجب الفقرة 
ة وكذلك رسائل التذكير إلى الإدارات المعنيقبل �اية المهل ذات الصلة. أما الحل الذي يطرحه المكتب لهذه المشكلة فهو إرسال 

ع الإدارات المنضمة للاتحاد بحيث تتاح هذه المعلومات كافة لجميفي الموقع الإلكتروني رسائل التذكير والأ�م المتبقية للإجابة إqحة 
وإلى ما اقترحته الجزائر  RRB16-3/4قة +لوثي 10إلى الاتفاق المذكور. ولفت النظر إلى تعليقات الإدارة الجزائرية الواردة في الملحق 

من تعديلات على مشروع القاعدة الذي اقترحه المكتب، مشيراً إلى أن الجزائر استندت في تعليقا�ا ومقترحا�ا إلى صياغة الجملة 
م وسيلة تواصل دأيضاً للإدارات المعنية التي تستخ [رسائل التذكير] ينبغي للمكتب أن يتيحهاالتالية في مشروع القاعدة "...

" وعليه، كانت الجزائر تجهل الحل المحدد الذي اقترحه المكتب والذي يشمل النشر على موقع الإنترنت، وكانت إلكترونية أخرى.
تظن، على ما يبدو من ذكرها "وسيلة تواصل إلكترونية"، أن المكتب يعتزم إرسال رسائل تذكير +لبريد الإلكتروني إضافة إلى الفاكس. 

 راً +لظروف الاستثنائية المحيطة +لحالة المتعلقة +لجزائر و�دارات أخرى، التي `قشتها اللجنة في اجتماعها الثاني والسبعين والتيومذك
تمثل المرة الأولى التي تطرأ فيها مشاكل منذ بداية تنفيذ الأحكام منذ عشر سنوات، قال إن الحل الذي يقترحه المكتب بسيط ومن 

يكون فعالاً، في حين أن النص المقدم من الجزائر الذي لم تطلع عليه أي إدارة أخرى سيلقي على كاهل الإدارات والمكتب المتوقع أن 
وع القاعدة الذي ر تعليقات �ييداً لمش والدانماركوالاتحاد الروسي  وأرمينياعبئاً إدارً� إضافياً لا داعي منه. وقدمت إدارات فرنسا 

  اقترحه المكتب.
حه المكتب واقتنع ، في الحل الذي اقتر المعني +لقواعد الإجرائيةإنه نظر، مثله مثل رئيس فريق العمل  السيد بيسيقال  118.5

  �نه سيحل المشاكل المطروحة.
يمكن  لا الأرضية) (رئيس دائرة الخدماتإلى أن الظروف الاستثنائية التي ذكرها السيد فاسيلييف  السيد ستريليتسأشار  119.5

عبارة  إن ، و+لتالي، لا بد من وضع قاعدة إجرائية واضحة. وقال2006أن تكون مبرراً لعدم الامتثال لأحكام اتفاق جنيف لعام 
موقع الاتحاد   في" تتسم +لغموض وإن اقتراح الجزائر أوضح +لفعل. وقد تكون إqحة المعلومات وسيلة تواصل إلكترونية أخرى"

  للمسألة. وينبغي تنقيح مشروع القاعدة ومن ثم ربما إعادة إرساله إلى الإدارات للتعليق عليه. الدولي للاتصالات حلاً 
 ة)ت الأرضيدائرة الخدما/شعبة الخدمات الإذاعيةرئيسة السيدة غازي (، قدمت السيدة ويلسونرداً على سؤال طرحته  120.5

ة +لفاكس إلى الإدارات اقترحه المكتب: فرسالة التذكير الأولى المرسلتفاصيل عن كيفية تعزيز الشفافية بقدر كبير بفضل الحل الذي 
أي الإدارة التي طلبت إرسال رسالة التذكير وتلك التي  –الخاص +لإدارات المعنية " MyAdmin"ستَظهر أيضاً على تطبيق الويب 

. CR/408 سالة المعممة إلى جهة الاتصال المحددة في الر أرُسلت إليها الرسالة. وفي الوقت نفسه، تُرسل مباشرة رسالة +لبريد الإلكتروني
وإذا لم تردّ إحدى الإدارات، تُرسل إليها رسالة تذكير أخرى عبر البريد الإلكتروني قبل عشرة أ�م من التاريخ النهائي، مع نشر 

  الخاص بجميع الإدارات المعنية." MyAdmin"الرسالة ذا�ا أيضاً على تطبيق الويب 
الذي على أن الحل الذي يقترحه المكتب، و  اتُّفق، لسيدة ويلسون، واالسيد هوان، والسيد بيسيقب اقتراحات ع 121.5

الرسالة " (انظر MyAdminاعتمدوه، سيُصوَّر بشكل أفضل في مشروع القاعدة إذا أضيفت عبارة "مثلاً +ستخدام تطبيق الويب "
سيكون  على ذلك، �اية الفقرة الرابعة من القاعدة التي يقترحها المكتب. وعلاوةً " في )2016يوليو  5، المؤرخة CR/408 المعممة

  من المنطقي قلب ترتيب الفقرتين الثالثة والرابعة في مشروع القاعدة الذي يقترحه المكتب.
للتين تقترحهما ا إن التعديلات المتفق عليها +تت تغطي الفقرة الأولى من الفقرتين الجديدتين السيد ستريليتسقال  122.5

 الجزائر، أما الفقرة الثانية فقد تكون حتى الآن مجدية.

  نفسه. 2006من اتفاق جنيف لعام  11.4.1.4إن مضمون الفقرة يظهر أصلاً في الفقرة  السيد بيسيقال  123.5
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قترحهما الجزائر ستزيد اللتين تمرة أخرى �ن الفقرتين الجديدتين  (رئيس دائرة الخدمات الأرضية) فاسيلييف السيدأفاد  124.5
من عبء الأعمال الإدارية الملقاة على عاتق الإدارات والمكتب بلا مبرر وجيه: فلم تزدد المشاكل المطروحة إلا مرة واحدة منذ بدء 

إلى اتفاق  ةوعلاوة على ذلك، لم تتح للإدارات المنضم سر�ن الاتفاق منذ عشر سنوات، والحل الذي اقترحه المكتب يكفي تماماً.
 خيروف السيدأيد و  الفرصة للتعليق على الآ}ر التي قد تترتب عن نص الفقرتين اللتين تقترحهما الجزائر. 2006جنيف لعام 

  التعليقات. هذه
+لتعديلات )، رهناً A10(الجزء  2006الجديدة المتعلقة +لاتفاق الإقليمي لجنيف لعام مشروع القاعدة على  الموافقةتمت و  125.5

  المتفق عليها وببعض التحسينات الصياغية.

  )RRB16-2/3(Rev.2)قائمة القواعد المقترحة (الوثيقة  –النظر في مشاريع القواعد الإجرائية  6
لإجرائية، إنه ، متحدً} بصفته رئيس فريق العمل المعني +لقواعد االسيد بيسيقبل اختتام الاجتماع بفترة وجيزة، قال  1.6
تضمن ت عقب هذا الاجتماع وأن يوافق عليها أعضاء اللجة +لمراسلة. ويفُترض أن RRB16-2/3 للوثيقة 3ح أن تصدر المراجعة اقترُ 

(رئيس دائرة يف السيد فاسيليو ) الفضائية الخدماترئيس دائرة التحديثات التي تلقاها من السيد هنري ( جملة أمور منها 3المراجع 
  .الخدمات الأرضية)

 مما قد يحدث إن بدأت اللجنة توافق على الو}ئق +لمراسلة في الفترة الفاصلة بين الاجتماعات، السيد ستريليتسحذر  2.6
ولكنه قال ألا مانع لديه من القيام بذلك للوثيقة قيد النظر بصورة استثنائية بسبب ضيق الوقت الذي لن يسمح +لنظر فيها  

  ينبغي في الاجتماع الحالي. كما
، إلى 112.1  عقب مراجعة اللجنة للقاعدة الإجرائية المتعلقة +لرقم)، الفضائية الخدماترئيس دائرة السيد هنري (شار أ 3.6

النسخة   على بعض التعديلات في الاجتماع الحالي، في حين أرجئ النظر في تعديلات مقترحة أخرى. وستردُ +لتالي في اتفُقأنه قد 
�ا ستدرجَ أ  الدراسة المقبلة لما أدُخل على هذه القاعدة الإجرائية من تعديلات أرجئ النظر فيها، كما RRB16-2/3القادمة من الوثيقة 

  الرسالة المعممة القادمة التي ستتضمن مشاريع القواعد الإجرائية المراد إرسالها إلى الإدارات للتعليق عليها.  في
  المسألة: اللجنة على أن تخلص إلى ما يلي فيما يخص هذهوافقت  4.6

، RRB16-2/3(Rev.2)المعلومات التي قدمها المكتب، قررت اللجنة تحديث قائمة القواعد الإجرائية المقترحة في الوثيقة  بناءً على"
وطلبت من رئيس فريق العمل المعني +لقواعد الإجرائية أن يوزع على أعضاء لجنة لوائح الراديو قائمة مشاريع القواعد الإجرائية 

  ة، للموافقة عليها +لمراسلة، وكلفت المكتب �عداد مشاريع القواعد الإجرائية ذات الصلة."المقترح

تبليغ مقدم من إدارة إندونيسيا تطلب فيه تمديد المهلة الزمنية التنظيمية لإعادة وضع تخصيصات  7
  )1والإضافة  RRB16-3/1  (الوثيقة في الخدمة PALAPA-C3-Kترددات الشبكة الساتلية 

) (SSD/SPR)الفضائية  ما?س (رئيس شعبة النشر والتسجيل للخدمات الفضائية/دائرة الخدمات السيدقدم  1.7
عادة وضع لإ، اللتين تحتو�ن على طلب مقدم من إدارة إندونيسيا بشأن تمديد المهلة الزمنية التنظيمية 1والإضافة  RRB16-3/1  الوثيقة

  .Telkom-3  . ويستند الطلب إلى فشل إطلاق الساتلفي الخدمة PALAPA-C3-Kلشبكة الساتلية ل المعلقة تردداتالتخصيصات 
واحدة  ، مقابل تمديدها سنة2017تمديد المهلة حتى أبريل  1إلى أن إدارة إندونيسيا طلبت في الإضافة السيد بيسي أشار  2.7

  .RRB16-3/1على النحو المذكور في الوثيقة  2017يوليو  6حتى 
�نه من الأفضل للإدارة تمديد المهلة سنة واحدة نظراً إلى مخاطر  )الفضائية الخدماترئيس دائرة السيد هنري (أفاد  3.7

  .Telkom-3Sالتأخير المحتمل لإطلاق الساتل البديل 
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 بذلتها الإدارة لتيمقراً +لجهود ا بصورة مؤاتية،إدارة إندونيسيا الرد على طلب إنه ينبغي للجنة  السيد ستريليتسقال  4.7
. وتعُتبر خسارة PALAPA-C3-Kللخروج بحل مؤقت يقضي +ستئجار ساتل مع أنه لا يغطي كامل مدى الترددات المتعلقة +لساتل 

 فينبغي للجنة السماح بتمديد محدود ومشروط للمهلة مع احترام فترة الثلاث قوة قاهرةبمثابة حدث طرأ بفعل  Telkom-3الساتل 
 لإعادة الوضع في الخدمة. 49.11ة في الرقم سنوات المحدد

المخاوف التي أعرب عنها السيد ستريليتس، مشيراً إلى أن فشل عملية الإطلاق وصعو+ت أخرى  السيد هوانشاطر  5.7
 3.0 الرقم أن . غير49.11 حالت دون إعادة وضع بعض تخصيصات التردد في الخدمة في غضون فترة الثلاث سنوات المحددة في الرقم

لد `م مؤلف ندونيسيا هي بأشار إلى "مراعاة الحاجات الخاصة +لبلدان النامية والموقع الجغرافي لبعض البلدان". ونظراً إلى أن إ
  جزيرة، اعتبر أنه ينبغي للجنة قبول طلب إدار�ا. 000 17يزيد عن  مما

فيما يتعلق بفترات التعليق المختلفة لنطاقات تردد الشبكة  السيد كيبيرداً على طلب توضيح موجه من   6.7
تُستخدم منذ أعوام  Cأن النطاقات  )رئيس دائرة الخدمات الفضائية( السيد هنري، أوضح PALAPA-C3-K الساتلية

توضع  لم PALAPA-C3-K المبلغ عنها بموجب الشبكة الساتلية Kuطبقاً لأحكام لوائح الراديو لكن النطاقات شرقاً  118° الموقع في
، Ku الذي فُقد مما أ}ر بعض طلبات التعليق اللاحقة. وكحل مؤقت لاستئناف تشغيل النطاق Telkom-3في الخدمة بواسطة الساتل 

. و+لنسبة إلى النطاقات التي تعمل PALAPA-C3-Kللشبكة  Kuلكنه لا يغطي جميع النطاقات  ASIASAT-3Sاستُخدم ساتل مؤجر، 
يخص تخصيصات  . وفيما2018 يونيو 1، قُدم في �اية فترة الإيجار، طلب جديد للتعليق وتم قبوله حتى ASIASAT-3Sفي الساتل 

، فإن الموعد MHz 13 934-13 758و MHz 11 628-11 452في النطاقين  ASIASAT-3Sالتردد المتبقية التي ليست على متن الساتل 
الذي  Telkom-3S. وسيغطي الساتل الجديد، 2016يوليو  6لإعادة الوضع في الخدمة هو  49.11النهائي المحدد بموجب الرقم 

  .PALAPA-C3-Kسيجري إطلاقه جميع نطاقات الشبكة 
إنه على الرغم من أن إدارة إندونيسيا أشارت إلى بعض القرارات السابقة للجنة، فإنه من ممارسات  السيد كيبيقال   7.7

وأثبتت إندونيسيا  الظروف القاهرةبشروط  Telkom-3ة على حدة بحسب ظروفها. ويفي فقدان الساتل اللجنة أن تنظر في كل حال
  لتغطية الظروف غير المتوقعة. 2017بوضوح التزامها �طلاق الساتل البديل. وينبغي للجنة أن تمنح تمديداً حتى يوليو 

. وأيد نطاقات التردد في الخدمة وإطلاق الساتل البديل بذلت جهوداً هائلة لوضع اعلى أن إندونيسي كوفيالسيد  وافق   8.7
  .2017منح تمديد حتى أبريل 

فه +لجهود التي بذلتها إدارة إندونيسيا على النحو الذي وص السيد ماجنتاو السيدة ويلسونو السيد بيسياعترف   9.7
  لطلب إدارة إندونيسيا. 2017يوليو  6 المتحدثون السابقون وأيدوا منح تمديد حتى

رئيس ( السيد هنري، قال Telkom-3Sفيما يتعلق بسعة النطاق العريض للساتل  السيد خيروفرداً على تساؤل من   10.7
يزال قيد الإنشاء وسعته غير معروفة بشكل أكيد، ولكن وفقاً للمعلومات المقدمة من  إن الساتل لا )دائرة الخدمات الفضائية

  .PALAPA-C3-Kللشبكة الساتلية  Kuو Cلإدارة، سيكون للساتل القدرة على تغطية جميع النطاقات وا مصنّع الساتل
+لنسبة إلى إندونيسيا وأعرب عن أمله في أن يتمتع شرقاً  118°لأهمية نطاقات التردد هذه في الموقع  السيد خيروفأشار   11.7

ينبغي  لة أخرى. وربمايطاقات لمدة عقد من الزمن ولن تُستخدم لسنوات قلالساتل الجديد +لسعة اللازمة. ولم تُستخدم بعض هذه الن
للجنة أن تسترعي انتباه المؤتمر إلى أهمية التأكد من ألا تتمسك الإدارات أو شركات التشغيل بتخصيصات التردد بدون استخدامها. 

  نب أطراف أخرى.وإذا ترُكت تخصيصات التردد بدون استعمال، ينبغي تحريرها لاستخدامها من جا
إن إندونيسيا، +عتبارها بلداً `مياً، لديها خطط طموحة للاتصالات الساتلية وقد بذلت جهوداً  السيد بن حمادقال   12.7

بغي للجنة واعتبر، على غرار المتحدثين الآخرين، أنه ين للظروف القاهرةجبارة في سبيل تحقيق هذه الخطط. وهناك حالة واضحة 
  . 2017يوليو  6أن تمنح التمديد حتى 

  .2017 يوليو 6مع المتحدثين السابقين على أن اللجنة ينبغي لها أن تمنح تمديداً حتى السيد تيران و إتوالسيد اتفق   13.7
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المعلومات  للجنة أن (رئيس دائرة الخدمات الفضائية) السيد هنري، أكد ستريليتسالسيد رداً على استفسار من   14.7
  السرية المتاحة للمكتب من مصنِّع الساتل وخدمة الإطلاق تؤكد التفاصيل المقدمة من الإدارة.

عن قلق عام من أن تحاول الإدارة استخدام قرارات اللجنة لالتماس تمديد أطول للمواعيد النهائية  ستريليتسالسيد أعرب   15.7
ظيمية أكثر من أي وقت مضى. وأكد على أن قرارات اللجنة بتمديد المهل الزمنية اتخُذت على أساس كل حالة على حدة ولا التن

  هذا الرأي. السيدة ويلسونو السيد كيبيو السيد ماجنتاتشكل سابقة. وأيد 
  أن تستنتج اللجنة ما يلي:  الرئيسةاقترحت   16.7

أي  وأعلنت مجدداً أن RRB16-3/1(Add.1)و RRB16-3/1 إدارة إندونيسيا والوارد في الوثيقتيننظرت اللجنة في الطلب المقدم من "
ب المحددة لكل طلب إلى الأسباقرارات تتخذها اللجنة لتمديد المهلة التنظيمية للوضع في الخدمة لتخصيصات ترددات ستستند 

وبحثت  .الراديوية وينبغي لها ألا تكون سابقة لأي قرارات مستقبليةيتماشى مع قرارات وإرشادات المؤتمر العالمي للاتصالات  بما
ذلت كل الجهود ، وأن الإدارة بالظروف القاهرةاللجنة الطلب المقدم من إدارة إندونيسيا +لتفصيل ولاحظت أن الحالة تفي بشروط 

يد المهلة التنظيمية  هذه الاعتبارات، قررت اللجنة تمدواستناداً إلى. للالتزام +لمهلة التنظيمية وأن الطلب يتعلق بتمديد محدد ومحدود
 MHz 11 628-11 452 في نطاقي التردد PALAPA-C3-K للوضع في الخدمة لتخصيصات ترددات الشبكة الساتلية

  ."2017يوليو  6حتى  MHz 13 934-13 758و
  .على ذلك واتفُق  17.7

ع فيه تمديد المهلة التنظيمية لإعادة وضتبليغ مقدّم من إدارة �بوا غينيا الجديدة تطلب   8
(الوثيقة  شرقاً  °60في الخدمة في الموقع  NEW DAWN 21 تخصيصات ترددات الشبكة الساتلية

RRB16-3/2  1والإضافة(  
 RRB16-3/2  قةالوثي )رئيس شعبة النشر والتسجيل للخدمات الفضائية/دائرة الخدمات الفضائية(السيد ما?س قدّم   1.8

فيما يتعلق بطلب إدارة +بوا غينيا الجديدة إلى اللجنة الذي تطلب فيه تمديد المهلة التنظيمية لوضع تخصيصات ترددات  1  والإضافة
. وقال في معرض تقديمه لتفاصيل الحالة، إن الموعد النهائي الأصلي شرقاً  °60في الخدمة في الموقع  NEW DAWN 21الشبكة الساتلية 

 ArianeSpaceلم يتم الوفاء به نظراً إلى الأحداث التي تخرج عن سيطرة المشغل (لم يتمكن  2016أغسطس  28للوضع في الخدمة المحدد في 
. وتفيد آخر المعلومات المتاحة 2016أغسطس   24  في ،�IS-33eمين الإطلاق على نفس المركبة) مما أدى إلى إطلاق الساتل المعني، من 
رفع المدار نتيجة لعطل في الصاروخ الأولي ومن المتوقع   أن الساتل واجه حالات �خير أخرى في RRB16-3/2+لوثيقة  1  الإضافة  في
  .2016في منتصف ديسمبر  شرقاً  °60يصل الساتل الآن إلى الموقع المداري الإسمي   أن

يمية، إنه يبدو أن إدارة +بوا غينيا الجديدة اتخذت جميع الخطوات الممكنة للتقيد +لمهلة الزمنية التنظ ستريليتسلسيد اقال   2.8
وأن الساتل كان جاهزاً غير أن الإطلاق �خر بسبب عدم تيسر الإطلاق على نفس المركبة. وتم حل المسائل ولكن يلزم الآن وقت 

ركبة، اعتبر أن الحالة تنطوي على قضية واضحة تتعلق بتأخير الإطلاق على نفس المإضافي لكي يصل الساتل إلى موقعه المداري. و 
  ولذلك، فإنه لا يرى أي سبب لعدم الموافقة على طلب +بوا غينيا الجديدة.

 وإنتلسات ArianeSpaceعن آراء مماثلة مشيراً إلى أن الو}ئق المعروضة على اللجنة تشمل مراسلة من  السيد بيسيأعرب   3.8
تؤكد واقع أن قضا� الإطلاق على نفس المركبة أخّرت إطلاق الساتل التابع لبابوا غينيا الجديدة. والموافقة على الطلب تقع ضمن 
ولاية اللجنة والتمديد التنظيمي يبلغ أربعة أشهر +لكاد. وكان الساتل في المدار وفي طريقه إلى موقعه المداري. وينبغي أن توافق 

  +بوا غينيا الجديدة المتمثل في تمديد الموعد النهائي إلى منتصف ديسمبر. اللجنة على طلب
ل على ما قاله المتحدثون السابقون مضيفة أن المشغل قام بكل ما في وسعه للوفاء +لمواعيد النهائية ب السيدة ويلسونوافقت   4.8

  ر مماثلة.عن وجهات نظ السيد تيراننفسها. وأعرب وخاطر أيضاً +لإسراع بتطوير الساتل الثاني للذهاب في مركبة الإطلاق 
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كذلك فعل آراء المتحدثين السابقين. و  إتوالسيد ونتا السيد ماجوالسيد كوفي والسيد بن حماد و السيد كيبيأيد   5.8
لتابعة لفيتنام التي ا VINASATالذي أشار إلى أوجه التشابه بين القضية المطروحة أمام اللجنة والقضية المتعلقة +لشبكة  السيد هوان

، حيث كلف المؤتمر اللجنة �ن تمنح التمديد إذا كانت حالات التأخير المتصلة +لإطلاق على نفس المركبة WRC-07`قشها المؤتمر 
  تقتضي ذلك. 

الوقع  إن المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية جعل من الواضح أن اللجنة يمكنها بل وينبغي لها في ستريليتسالسيد قال   6.8
أن تمنح تمديدات للمهل الزمنية التنظيمية عند تسبب قضا� تتعلق �طلاق ساتل آخر على نفس المركبة في حالات �خير. ويمكن 

  للجنة أن تبني قرارها على هذا الاعتبار فقط.
  أن تستنتج اللجنة ما يلي: الرئيسةواقترحت   7.8

. RRB16-3/2(Add.1)و RRB16-3/2 في الوثيقتين على النحو المبيننظرت اللجنة في التبليغ المقدم من إدارة +بوا غينيا الجديدة "
ئية وهو ما أهل اولاحظت اللجنة أن السبب وراء التأخير مشكلة تتعلق بمسألة خاصة �طلاق ساتل آخر على نفس المركبة الفض

وقررت اللجنة الموافقة على طلب الإدارة بتمديد . WRC-07المؤتمر هذا الطلب كي ينظر فيه ضمن ولاية اللجنة استناداً إلى قرارات 
أربعة أشهر إلى شرقاً  °60في الخدمة في الموقع  NEW DAWN 21 المهلة التنظيمية لإعادة وضع تخصيصات تردد الشبكة الساتلية

  ."2016ديسمبر  31 أي حتى
  .على ذلك واتفُق  8.8

شبكة وضع اللتبليغ مقدم من إدارة دولة إسرائيل تطلب فيه تمديد المهلة التنظيمية   9
  )RRB16-3/6(الوثيقة  في الخدمة AMS-CK-17E الساتلية

 RRB16-3/6 لوثيقةا )رئيس شعبة التبليغ والخطط للخدمات الفضائية/دائرة الخدمات الفضائيةالسيد ما?س (قدّم   1.9
 °17 الموقع الخدمة في في AMS-CK-17E الشبكة الساتليةالتي تحتوي على طلب مقدم من إدارة إسرائيل بتمديد المهلة التنظيمية لوضع 

الذي  2016 سبتمبر 1 قبل الإطلاق في SpaceX Falcon 9الصاروخ  أي انفجار الظروف القاهرة. واستند الطلب إلى حالة شرقاً 
. وأشار إلى أن المهلة التنظيمية لوضع الشبكة 2016سبتمبر  3المقرر إطلاقه في  AMOS-6أسفر عن تدمير كامل للساتل 

 °17  وقعالم  التردد فيالسابقة أثر على تخصيصات  الظروف القاهرةوأن حالة  2017مارس  28في الخدمة هو  AMS-CK-17E الساتلية
  محضر الاجتماع الثاني والسبعين للجنة). – RRB16-2/15من الوثيقة  8(الفقرة  AMOS-5عندما تعطل الساتل  شرقاً 
. وطلب ظروف قاهرةفي حدث من الواضح أنه يعُزى إلى  AMOS-6إنه حزين لسماع فقدان الساتل  إتوالسيد قال   2.9

 AMS-CK-17E ومحدوداً لوضع الشبكة الساتليةإدارة إسرائيل شرعي وينبغي للجنة أن تمنح تمديداً للموعد النهائي يكون مشروطاً 
يفُترض  شرقاً  °17أن وضع تخصيصات التردد في الخدمة في الموقع  RRB16-3/6في الخدمة. ويبدو من الوثيقة  شرقاً  °17في الموقع 

غر+ً. وفي حال تلقت اللجنة في المستقبل طلباً بتمديد مهلة تنظيمية فيما يتعلق  4°موضوعاً في الموقع  AMOS-6أن يكون الساتل 
ن أن تشكل ما إذا كان من الممكذا�ا، فسيتعين على اللجنة أن تنظر في مسألة  الظروف القاهرةغر+ً استناداً إلى حالة  4°+لموقع 
  نهائية في موقعين مداريين أو أكثر.أساساً بشكل صحيح لتمديد المواعيد ال واحدة ظروف قاهرةحالة 

، اتخذت نظرة قاتمة بشأن قفز السواتل. وتبدي 80�ن اللجنة، في إطار عملها بموجب القرار  ستريليتسالسيد ذكّر   3.9
وجب بمالوثيقة المقدمة من إدارة إسرائيل نية القفز ومن ثم تطعن في رأي اللجنة. وتساءل عما إذا كانت معلومات الاحتياط الواجب 

. ووافقت اللجنة في اجتماعها AMOS-6من جانب الساتل  شرقاً  °17متاحة بشأن الاستخدام المقصود للموقع المداري  49 القرار
الذي �ثر  شرقاً  °17الثاني والسبعين على تمديد المهلة التنظيمية بسنة واحدة لإعادة وضع تخصيصات التردد في الخدمة في الموقع 

بطاقة  إلى المكتب ، فعليها أن تقدمKa. وإذا كانت إدارة إسرائيل تواجه صعو+ت فيما يتعلق +لنطاق AMOS-5بتعطل الساتل 
  .شرقاً  °17في الموقع المداري  Kaتبليغ جديدة بشأن تخصيصات التردد في النطاق 
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نفجار بسبب ا AMOS-6عن تعاطفه مع إسرائيل بخصوص الفقدان الكامل للساتل  السيد هوانأعرب   4.9
علقة فيما يتعلق بتمديد المهلة التنظيمية المت إتو. ومع ذلك يساوره نفس القلق الذي يساور السيد SpaceX Falcon 9 الصاروخ

ليتس واحدة، وأعرب عن رغبته في إ}رة نفس التساؤل الذي أ}ره السيد ستري ظروف قاهرة+لموقعين المداريين +لاستناد إلى حالة 
بخصوص  49. ويبدو أن معلومات القرار شرقاً  °17في الموقع المداري  AMOS-6بخصوص الساتل  49رار بشأن معلومات الق

  فقط. غر+ً  4°متاحة من أجل الموقع  AMOS-6 الساتل
ق التعليقات التي أبداها السيد ستريليتس والسيد هوان. وينبغي للجنة أن تبني قرارها على تحليل دقي السيد بيسيأيد   5.9

 الظروف القاهرةفضلاً عن حالة  2015نوفمبر  21في  AMOS-5للحالة الناشئة عن العطل الحاسم في المدار الذي تعرض له الساتل 
و}ئق  ولكن لم تقُدم أي AMOS-5أن يحل محل الساتل  AMOS-17لساتل . وكان يقُصد +AMOS-6التي أسفرت عن تدمير الساتل 

، غر+ً  4° معداً للموقع AMOS-6، وخصوصاً فيما يتعلق بخدمة الإطلاق. وعلاوة على ذلك، كان الساتل AMOS-17بشأن الساتل 
ب أن تتوخى اللجنة الحذر في التعامل مع لمدة ثلاثة أشهر. ويج شرقاً  °17ولكن إدارة إسرائيل أفادت �ن الساتل سيوضع في الموقع 

 ً�   لإنشاء سابقة غير مرغوب فيها.طلب إدارة إسرائيل تفاد
ولكنها لاحظت أن المؤتمر لم يغُير اللوائح  WRC-15بمناقشة موضوع قفز السواتل في المؤتمر  السيدة ويلسونذكّرت   6.9
هذا الصدد. ومن ثم، ما من شيء نوت إسرائيل القيام به غير مناسب من حيث لوائح الراديو. وقد تم فقدان ساتلينْ ولكن  في

 Falcon 9 هي انفجار الصاروخ شرقاً  17°التي أدت إلى إعاقة وضع تخصيصات التردد في الخدمة في الموقع  الظروف القاهرةحالة 
  ن منح التمديد الذي طلبته إدارة إسرائيل.المرئي علناً. وأيدت السيدة ويلسو 

الآراء التي أعربت عنها السيدة ويلسون. ووضع ساتل بديل في موقع مداري لوضع تخصيصات التردد  السيد خيروفأيد   7.9
 AMOS-5 في الخدمة لا يشكل �ي حال من الأحوال انتهاكاً لأحكام لوائح الراديو. وإذا كانت معلومات الاحتياط الواجب بشأن

، فينبغي أن ترد اللجنة بشكل إيجابي على الطلب المقدم AMS-CK-17Eتؤكد سعة تخصيصات التردد للشبكة الساتلية  AMOS-6و
  من إدارة إسرائيل.

: شرقاً  °17أن العديد من الشبكات الساتلية ستعمل في الموقع  )رئيس دائرة الخدمات الفضائية( السيد هنريأوضح   8.9
الخدمة في  Kuو C  النطاقين  في INTERSPUTNIK-17E-Bو INTERSPUTNIK-17E-CKو INTERSPUTNIK-17Eمثل الشبكات 

مد�ت تردد عديدة  في AMS-CK-17E  والشبكةالمخططة  الإذاعية الساتليةالخدمة في  Ku النطاقو الساتلية غير المخططة   الثابتة
اللجنة تمديداً للمهلة التنظيمية من أجل إعادة وضع  ، منحتAMOS-5. وتبعاً لفقدان الساتل Kaالنطاق  ذلك في بما

هي شبكة جديدة يتاح لإدارة إسرائيل فترة تمتد إلى  AMS-CK-17Eفي الخدمة. والشبكة  INTERSPUTNIK الشبكات
دمة. الخ للتبليغ عنها وتقديم معلومات الاحتياط الواجب بشأ�ا بل والأهم من ذلك لوضع تخصيصات التردد في 2017 مارس 28

تحديداً في الخدمة تخصيصات  AMOS-6ووفقاً للمعلومات التي قدمتها إدارة إسرائيل +لفعل، كان من المخطط أن يضع الساتل 
غر+ً، الفجوة المدارية المخصصة له.  °4قبل الانتقال إلى الموقع  شرقاً  °17في الموقع  Kaفي النطاق  AMS-CK-17E التردد للشبكة

موقع مداري   فييلسون، فإن استخدام محطة فضائية واحدة لفترة قصيرة لوضع تخصيصات التردد في الخدمة وكما أشارت السيدة و 
يدعو الإدارات  (WRC-15) 40  القرار  بشأن هذه المسألة. وفي هذا السياق، فإن WRC-15مختلف مطابق للوائح الراديو وقرارات المؤتمر 

تعد فيه المحطة  المداري الأخير المرتبط +لشبكة أو الشبكات الساتلية والتاريخ الذي لمببساطة إلى أن توفر معلومات بشأن الموقع 
  في حالة محطة فضائية استُخدمت سابقاً في مواقع مدارية مختلفة. قائمة في الموقع المداريالفضائية 

الشبكة  غير واضحة. ويدرك من خلال مشاورات غير رسمية مع المدير أن RRB16-3/6إن الوثيقة  ستريليتسالسيد قال   9.9
. ومع ذلك، في الفقرة الأخيرة من الوثيقة، تطلب إدارة إسرائيل ببساطة Xو Kaو Kuو Cتشمل النطاقات  AMS-CK-17Eالساتلية 

نتج اللجنة تست طاقات المعنية. فهل ينبغي أنفي الخدمة بدون تحديد الن AMS-CK-17Eتمديد المهلة التنظيمية لوضع الشبكة الساتلية 
الظروف نتيجة لحالتين من حالات  شرقاً  °17أن الطلب يشمل جميع النطاقات؟ هل ينبغي منح تمديدين فيما يتعلق +لموقع المداري 

  ؟AMOS-6وتمديد آخر بخصوص الساتل  AMOS-5، تمديد بخصوص الساتل القاهرة
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 Kaو Kuو C تتضمن النطاقات AMS-CK-17Eأن الشبكة الساتلية  )دائرة الخدمات الفضائيةرئيس ( السيد هنريأكد   10.9
  .Ka. ويفهم أن الطلب يمكن أن يتعلق بجميع النطاقات ولكن +لأخص النطاق Xو

شبكة مختلفة عن الشبكات التي تناولتها اللجنة  AMS-CK-17E أن الشبكة الساتلية السيدة ويلسونلاحظت   11.9
أن طلب التمديد المقدم من إدارة إسرائيل  RRB16-3/6على ذلك، يبدو من الفقرة الرابعة من الوثيقة  اعها السابق. وعلاوةً اجتم في

   غر+ً. °4في الخدمة. ولم يقُدم أي طلب فيما يتعلق +لموقع المداري  Ka يتعلق فقط بوضع النطاق
إنه إلى جانب توضيح ما إذا كان الطلب المقدم من إسرائيل يتعلق  السيد ماجنتاوأيده في ذلك  السيد بيسيقال   12.9

، سيكون من المفيد أن تفهم اللجنة العلاقة بين  AMS-CK-17Eفقط أو بجميع نطاقات الشبكة الساتلية  Ka +لنطاق
الذي تعرّض له العطل ، وما إذا كان AMS-CK-17Eوالشبكة الساتلية  INTERSPUTNIKوالشبكة الساتلية  AMOS-17 الساتل

. والمهلة التنظيمية لوضع الشبكة AMS-CK-17Eفيما يتعلق +لشبكة الساتلية  ظروف قاهرةيشكل حالة  AMOS-5الساتل 
. وربما يطُلب من إدارة 2017وسيعقد الاجتماع المقبل للجنة في فبراير  2017مارس  28في الخدمة هي  AMS-CK-17E الساتلية

  فاصيل ويمكن أن تبت اللجنة في الأمر في اجتماعها المقبل.إسرائيل تقديم مزيد من الت
الانتباه إلى الفقرة قبل الأخيرة من الوثيقة، التي أشارت فيها إدارة إسرائيل إلى أن "موافقة  السيدة ويلسوناسترعت   13.9

 AMS-CK-17E ة الساتليةيتعلق +لشبكاللجنة على طلبنا الحالي ضرورية لتفادي فقدان الحقوق التنظيمية للإدارة الإسرائيلية فيما 
شرقاً". واقترحت أن تمنح اللجنة  17°على متن الساتل البديل في الموقع  ka والسماح لمشغل الساتل �دراج حمولة `فعة في النطاق

لنقاط ا فقط وأن تترك للإدارة طلب تمديد للنطاقات الأخرى إذا رغبت في ذلك مع مراعاة Kaالتمديد المطلوب بخصوص النطاق 
  التي أ}رها السيد بيسي.

 4°المداري  فيما يتعلق +لموقع الظرف القاهريفي بوضوح +لشروط التي تحدد  AMOS-6أن فقدان الساتل  السيد هوانأقر   14.9
شرقاً،  17°بعد فيما يتعلق ببطاقات التبليغ في الموقع  49لاحتياط الواجب بموجب القرار . ونظراً إلى عدم تقديم معلومات اغر+ً 

وقال بيسي  واضحاً بخصوص الموقع المداري. وأيد وجهات النظر التي أعرب عنها السيد الظروف القاهرةيكن استيفاء شروط  لم
  سرائيل.ستناد إلى مزيد من التفاصيل التي يجب أن تقدمها إدارة إتتناول هذه المسألة في اجتماعها المقبل +لااللجنة ينبغي أن   إن

 Ka لنطاقل مع ما قالته السيدة ويلسون بشأن طلب إدارة إسرائيل فيما يتعلق +لوضع في الخدمة السيد كوفياتفق   15.9
شرقاً. ومع ذلك، نظراً إلى التعليق الذي أدلى به السيد هنري (رئيس دائرة الخدمات  17°في الموقع  AMS-CK-17Eللشبكة الساتلية 

الفضائية)، فإنه يمكن أن يتفق مع السيد بيسي من حيث إرجاء اللجنة لقرارها �ذا الشأن إلى اجتماعها المقبل من أجل الحصول 
  على المزيد من التفاصيل من إدارة إسرائيل.

 إنه من المهم أن تقوم اللجنة بدراسة وتحليل الطلبات المتعلقة بمنح تمديدات للمهل التنظيمية والتوصل إلى ادالسيد بن حمقال   16.9
توافق في الآراء بشأن أي تمديد. والشكوك التي تساور أحد أعضاء اللجنة يمكن أن تؤدي إلى التوضيح +لنسبة للعديد من أعضائها. 

  لطلب المقدم من إدارة إسرائيل في اجتماعها المقبل +لاستناد إلى تفاصيل أخرى تقدمها الإدارة.وسيكون من الأفضل أن تناقش اللجنة ا
الخطوات  وأ�ا تتخذ جميع ظروفاً قاهرةإنه يبدو واضحاً أن إسرائيل تعرضت لحادثين يشكلان  السيد خيروفقال   17.9

الممكنة للحفاظ على تخصيصا�ا. وإذا كانت اللجنة سترجئ المسألة إلى اجتماعها المقبل، عندئذ يجب أن يحدد أعضاء اللجنة 
  الذين يرغبون في الحصول على مزيد من المعلومات التفاصيل الواجب توفيرها.

ة لن يكون بدون تكلفة +لنسبة إلى إسرائيل. وفي الفقرة قبل الأخير  على أن إرجاء قرار اللجنة السيدة ويلسونأكدت   18.9
من الوثيقة، ذكرت الإدارة أن القرار "أمر ملح بوجه خاص كي يتمكن مشغل الساتل من المضي قدماً فيما يخص مسألة تجميد 

من إدارة إسرائيل بوضع تخصيص جديد  شرقاً." ويتعلق الطلب المقدم 17°تصميم الساتل وتنفيذ مشروع استبدال الساتل في الموقع 
 Ka في الخدمة (وليس �عادة وضع تخصيص في الخدمة). ومن بين نطاقات التردد المختلفة المذكورة في الوثيقة، يعتبر النطاق

  .AMS-CK-17Eالساتلية  التخصيص الجديد الوحيد للشبكة
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، AMS-CK-17E  للشبكة الساتلية Ka  شأن تخصيص النطاقإنه يمكن أن يتفق مع السيدة ويلسون ب ستريليتس السيدقال   19.9
+ستثناء مسألة قفز السواتل. ومع ذلك، سيكون من غير المقبول تمديد المهلة التنظيمية المتعلقة بتخصيصات التردد في النطاقات 

  كما اقترحت إدارة إسرائيل في الفقرة الأخيرة من الوثيقة.  AMS-CK-17Eالأخرى للشبكة الساتلية 
رداً على تعليقات أدلت �ا السيدة ويلسون والسيد خيروف إنه يمكن المضي قدماً في النقاط المختلفة  السيد ماجنتاقال   20.9

  اللازم توضيحها ودراسات التصميم حتى ولو أخرت اللجنة قرارها لمدة ثلاثة أشهر.
صيصات يمية البالغة سبعة أعوام فيما يتعلق بتخأن الفترة التنظ )رئيس دائرة الخدمات الفضائية( السيد هنريأوضح   21.9

. وما لم ترسل الإدارة معلومات 2017مارس  28ستنتهي في  AMS-CK-17Eللشبكة الساتلية  Xو Kaو Kuو Cالتردد في النطاقات 
وقد ركزت  .التبليغ والاحتياط الواجب ويكون لديها ساتل قادر على وضع التخصيصات في الخدمة، سيتم إلغاء بطاقات التبليغ

  .RRB16-3/6في الوثيقة  Kaإدارة إسرائيل على النطاق 
 INTERSPUTNIK  يقُصد به إعادة وضع تخصيصات الشبكة الساتلية AMOS-17إلى أن الساتل  السيدة ويلسونأشارت   22.9

  في الخدمة. AMS-CK-17Eللشبكة الساتلية  Kaالخدمة فضلاً عن وضع تخصيصات النطاق   في
 Ka يتعلق +لنطاق فيما على تمديد المهلة التنظيميةمع تعليق السيدة ويلسون ولكنه قال إن الموافقة  ستريليتس السيداتفق   23.9

ضع موقعَينْ و استجابةً لطلب إسرائيل سيتعارض مع القرارات السابقة للجنة التي رفضت اللجنة بموجبها قبول استخدام ساتل واحد ل
  مداريين في الخدمة.

على أساس  Ka إن اللجنة ينبغي لها في هذه الحالة أن توافق على تمديد المهلة التنظيمية المتعلقة +لنطاق إتولسيد اقال   24.9
 44B.11 . وإن استخدام ساتل واحد لوضع مواقع مدارية متعددة في الخدمة أمر شرعي شريطة الامتثال لأحكام الرقمظروف قاهرة

ترة متواصلة مد�ا لففي الموقع المداري المبلغ عنه لديها القدرة على إرسال أو استقبال التردد المخصص أي نشر محطة فضائية 
من أجل  احدةو  ظروف قاهرةالاستخدام المستقبلي المحتمل لحالة من جديد قلقه بشأن  إتوالسيد  أكد. ومع ذلك، يوماً  تسعين

  .واقع مداريةم لعدةالتنظيمية  المواعيد النهائيةالتماس تمديد 
إنه يتعين على اللجنة أن تبحث كل حالة على حدة. وفي هذه الحالة تتعامل إسرائيل مع حادثين  السيد خيروفقال   25.9

قبل نقل  شرقاً  17°، وكانت صريحة بشأن استخدامها المزمع للساتل لوضع تخصيصا�ا في الخدمة في الموقع ظروفاً قاهرةيشكلان 
وإصدار اللجنة لقرار سلبي �ذا الشأن يمكن أن يشجع إدارات أخرى على أن تكون أكثر سرية  غر+ً. 4°الساتل إلى الموقع 

وأن تطلب المزيد من  Kaالمستقبل. وقال السيد خيروف إن اللجنة ينبغي أن توافق على التمديد التنظيمي فيما يخص النطاق  في
  المقبل. المعلومات كأساس للنظر في النطاقات الأخرى في اجتماعها

  والسيد خيروف. إتووجهات النظر التي أعرب عنها السيد  السيدة ويلسونأيدت   26.9
المسألة  مجدداً أنه سيكون من الأفضل طلب مزيد من المعلومات من أجل توضيح هذه والسيد ماجنتا السيد بيسيأكد   27.9

  و�جيل قرار اللجنة إلى اجتماعها المقبل.
  .AMOS-17  أن �خر اللجنة في اتخاذ قرار �ذا الشأن سيضر بمشروع الساتل والسيد خيروف ويلسونالسيدة اعتبرت   28.9
استخدام نفس المحطة الفضائية لوضع ، أن "40اعتبر، لدى اعتماد القرار  WRC-15أن المؤتمر  ليتسيالسيد ستر ذكّر   29.9

ة زمنية قصيرة، مواقع مدارية مختلفة في الخدمة في غضون فتر تخصيصات ترددات لشبكات ساتلية مستقرة +لنسبة إلى الأرض في 
". وفي الماضي، أعرب العديد من فرادى الأعضاء في اللجنة عن يؤدي إلى عدم الكفاءة في استعمال موارد الطيف/المدارات قد
 فترة زمنية قصيرة الخدمة في أي القائل �ن استخدام محطة فضائية واحدة لوضع تخصيصات ترددات في مواقع مدارية مختلفة فيالر 
  هذا الرأي. WRC-15يكن الهدف من اللوائح. ولم يناقض المؤتمر  لم
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مدعيةً  WRC-12 �ن اللجنة `قشت موضوع إساءة استخدام قفز السواتل مع بعض الإدارات قبل المؤتمر إتوالسيد ذكّر   30.9
تمر فترة وحدد المؤ  WRC-12. وأعربت اللجنة عن قلقها في المؤتمر أن التخصيصات وُضعت في الخدمة بعد فترة تبلغ بضعة أ�م فقط

  دنيا تبلغ تسعين يوماً.
. لظروف القاهرةاإن المؤتمر منح اللجنة الصلاحية لمنع تمديدات للمهل التنظيمية +لاستناد إلى حالة  السيد بيسيقال   31.9

. ويجب أن تتوخى اللجنة الحذر عند دراسة إطار ظروف قاهرة ، يتعين على اللجنة أن تقبل بوجودKaوبغية منح تمديد للنطاق 
، على أن تضع في اعتبارها إمكانية طلب الإدارة لتمديدات من أجل نطاقات أخرى أيضاً. ويتعين على الظروف القاهرةحجة 
  qمة.أن تقوم بذلك +لاستناد إلى معلومات اتخاذ القرار الصحيح وينبغي  دأن تتحمل المسؤولية عناللجنة 

عن �ييدهم لالتماس مزيد من المعلومات وإرجاء  السيد هوان والسيد ماجنتا والسيد كوفي والسيد بن حمادأعرب   32.9
  قرار اللجنة إلى اجتماعها المقبل.

  على أن تتوصل اللجنة إلى توافق في الآراء بشأن قرارها. ستريليتس السيدوأكد   33.9
إن اللجنة إذا كانت ستطلب المزيد من المعلومات، فعليها أن تحدد بدقة المعلومات الناقصة. ودعت أعضاء  الرئيسةقالت   34.9

  الذي تطوع لتنسيق قائمة الأسئلة. ستريليتساللجنة الذين يرغبون في ذلك إلى توجيه أسئلتهم إلى السيد 
بيسي  ماجنتا والسيد قترحة التي ساهم في إعدادها السيدفي وقت لاحق القائمة التالية +لأسئلة الم ستريليتسالسيد قدم   35.9

  وهو نفسه:
التي طرأت  القاهرة  وفالظر نظرت اللجنة في اجتماعها الثاني والسبعين في التبليغ المقدم من إدارة الاتحاد الروسي بشأن حالة   1"

تمنح إدارة الاتحاد   شرقاً وأسفرت عن فقدان كامل لهذا الساتل. وقررت اللجنة أن 17°في الموقع المداري  AMOS-5فيما يتعلق +لساتل 
 INTERSPUTNIK-17E  الخدمة للشبكات الساتلية  الروسي تمديداً لسنة واحدة للمهلة الزمنية لإعادة وضع تخصيصات التردد في

؛ MHz 4 200-3 400/MHz 6 725-5 725لتردد (نطاقات ا 2019  نوفمبر  21حتى  INTERSPUTNIK-17E-Bو INTERSPUTNIK-17E-CKو
؛ GHz 12,50-11,70/GHz 14,80-14,50؛ وGHz 12,75-12,50/GHz 14,5-13,75و GHz 11,70-11,45و GHz 11,20-10,95و
المخططين   غير kuو C  للنطاقينالمسألة المتعلقة +لاستخدام المستقبلي   : هل تعتبر إدارة إسرائيل أنالسؤال). GHz 18,10-17,30و
 شرقاً  17°الموقع المداري   في AMOS-17  الخدمة الإذاعية الساتلية من جانب الساتل  المخطط في ku  الخدمة الثابتة الساتلية والنطاق  في
  أغُلقت؟  قد
قبل  شرقاً  17°في الموقع المداري  AMOS-6تود اللجنة أن تطلب إلى إسرائيل تقديم الو}ئق التي تؤكد خطط وضع الساتل   2

  المعلن. غر+ً  4°وضع هذا الساتل في الموقع 
فإن فهم اللجنة هو أنه في حالة مواصلة عمل . و+لتالي، Kaفي النطاق  AMOS-5مكررات للساتل  لم تكن هناك  3

من  Ka في المدى AMS-CK-17Eحذف تخصيصات التردد للشبكة الساتلية ستُ شرقاً،  17°في موقع مداري  AMOS-5 الساتل
  .2017مارس  28الأساسي في السجل 

  شرقا؟ً  17°الموقع   في الظروف القاهرة، أن يبرر تطبيق غر+ً  4°المزمع تشغيله في الموقع  AMOS-6كيف يمكن لفقدان الساتل   4
  ؟AMS-CK-17Eما هي النطاقات التي جرى تنسيقها من أجل   5
  غر+؟ً 4°هل تخطط إدارة إسرائيل لتعليق استخدام تخصيصات ترددات الشبكة الساتلية في الموقع المداري   6
  في الخدمة؟ هل الساتل جاهز؟ إذا كان الرد بلا، متى سيكون جاهزا؟ً AMOS17Eما هو التاريخ المحدد لوضع الساتل   7
  بعمل المشغل؟ Kaلمَِ ترتبط الموافقة على تمديد النطاق   8

إن اللجنة ينبغي لها أن تتأكد، عند استعراض الأسئلة، من أ�ا لا تملك فعلاً الأجوبة  السيدة ويلسونقالت   36.9
 RRB16-3/6 التوضيحات التي طلُبت لها صلة +لقرار الذي يجب أن تتخذه. وأشارت إلى أنه للجنة معلومات متاحة في الوثيقة وأن
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المقدمة إلى الاجتماع السابق للجنة من إدارة الاتحاد الروسي التي تتصرف  RRB16-2/9في الوثيقة  المقدمة من إدارة إسرائيل بل وأيضاً 
وقالت منتقلةً إلى قائمة الأسئلة المقترحة إن السؤال الأول يتصل بنطاقات ترددات . INTERSPUTNIK الإدارة المبلغة عنبوصفها 

ة إلى هذه المعلومات فيما يتعلق بقرارها في القضية المعروضة عليها. . واللجنة ليست بحاجINTERSPUTNIKالشبكات الساتلية 
صلة +لموضوع  المعلن، له غر+ً  4°قبل نقله إلى الموقع المداري  شرقاً  17°الموقع في  AMOS-6والسؤال الثاني بشأن خطط وضع الساتل 

. ويتعلق لإداراتأن تثق +لمعلومات المقدمة من اجنة في ولكن إدارة إسرائيل سبق وأن ردت عليه، وتتمثل الممارسة التي تتبعها الل
وتعرف اللجنة الرد فعلاً. والسؤال الرابع يتعلق +لسؤال الثاني. والأسئلة الخامسة والسادسة والثامنة  AMOS-5السؤال الثالث +لساتل 

  صلة لها بقرار اللجنة والسؤال السابع غير واضح.  لا
إن بعض أعضاء اللجنة يرغبون في الحصول على مزيد من المعلومات ولم يكن من ممارسات اللجنة  ستريليتس السيدقال   37.9

محضر  أبداً أن تحد من الأسئلة التي يمكن أن يثيرها أعضاؤها. وسواء أرُسلت الأسئلة إلى إدارة إسرائيل أو لم ترُسل، فإ�ا ستظهر في
  الاجتماع في جميع الأحوال.

إن الأجوبة على الأسئلة الثلاثة الأولى ستزود اللجنة بمعلومات إضافية مفيدة. وربما يمكن للمكتب  السيد بيسيقال   38.9
  يوفر أجوبة على أساس البيا`ت المتاحة و�مكان للجنة أن تنظر في المسألة وترجئ قرارها إلى اجتماعها المقبل. أن

رأي  إدارة إسرائيل واضحة بما يكفي فيثيقة المقدمة من إن الو  )رئيس دائرة الخدمات الفضائية( السيد هنريقال   39.9
المكتب. ويمكن للمكتب أن يقدم، إذا طلُب منه ذلك، ردوداً على جميع الأسئلة المثارة على الرغم من أن أعضاء اللجنة قد يريدون 

  معلومات أوفى من تلك المتوفرة حالياً.
 عنايةالأسئلة إلى  وجيهبتقائمة الأسئلة أو الإجراء المتعلق  بشأن الآراء تحقيق توافق في لم تتمكن منعقب المناقشة التي   40.9

ضاء اللجنة وحثت أع ظروف قاهرةمرة أخرى على أن الطلب المقدم من إسرائيل يستند إلى  السيدة ويلسون، أكدت إدارة إسرائيل
سيتسبب في فشل إدارة إسرائيل  AMOS-6على النظر في الشروط الأربعة التي يجب استيفاؤها. وفي رأيها، فإن فقدان الساتل 

 صلة سببية فعلية بين الحدث. ومن ثم، استُوفي الشرط الرابع (Kaفي الخدمة في النطاق  AMS-CK-17Eوضع الشبكة الساتلية  في
. و+لتالي، شرقاً  17°في الموقع  Kaفي الخدمة في النطاق ولكن فيما يتعلق فقط بحالة وضع تخصيصات التردد  )+لالتزاموفاء الوعدم 

 AMS-CK-17E  بخصوص الشبكة الساتلية قاهرة  ظروففإن التمديد الوحيد للمهلة التنظيمية الذي سمحت اللجنة بمنحه على أساس 
  .فقط Kaشرقاً يتعلق +لنطاق  17°الموقع  في

  أن تستنتج اللجنة ما يلي:  الرئيسةاقترحت   41.9
وأكدت اللجنة مجدداً . RRB16-3/6الوثيقة نظرت اللجنة بعناية شديدة في الطلب المقدم من إدارة دولة إسرائيل والوارد في "

لأسباب المحددة لكل د إلى اقرارات تتخذها اللجنة لتمديد المهلة التنظيمية للوضع في الخدمة لتخصيصات ترددات ستستن أي أن
وخلصت اللجنة إلى أن هذه الحالة تفي بشروط  .طلب بما يتماشى مع قرارات وإرشادات المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية

الخدمة  قررت اللجنة منح تمديد لمدة ثلاث سنوات للمهلة التنظيمية للوضع فيو . AMOS-6المرتبطة بفقدان الساتل  القاهرة الظروف
  ".جميع جوانب الطلب مراعاةمع  Ka في النطاق AMS-CK-17E لتخصيصات ترددات الشبكة الساتلية

  .على ذلك واتفُق  42.9

تبليغ مقدم من إدارة فرنسا بشأن طلب تمديد المهلة التنظيمية لوضع تخصيصات التردد للشبكة   10
  )RRB16-3/10  (الوثيقة GHz 20/30المدى في الخدمة في  F-SAT-N-E-70.5E الساتلية

الإدارة الفرنسية  طلب )رئيس شعبة النشر والتسجيل للخدمات الفضائية/دائرة الخدمات الفضائية(ما?س، السيد قدّم   1.10
في الخدمة  F-SAT-N-E-70.5E  بشأن تمديد المهلة التنظيمية لوضع تخصيصات التردد للشبكة الساتلية RRB16-3/10الوارد في الوثيقة 

، الأمر الذي أرغم المشغل على إزالة الساتل من الشمسية للألواحعطب الكامل الوذلك نتيجة  2019أغسطس  7إلى  Kaالنطاق   في
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لوائح الراديو لتأكيد وضع من  44B.11 الرقم  المنصوص عليها فيأ�م فقط من انتهاء مدة التسعين يوماً  9قبل مداره �ائياً وذلك 
  .التخصيصات في الخدمة

وضع إن الموعد النهائي ل السيدة ويلسونرداً على تساؤل من  )رئيس دائرة الخدمات الفضائية( السيد هنريقال   2.10
  المعنية. Kaفيما يتعلق بتخصيصات النطاق  2016مايو  28هو في الخدمة  F-SAT-N-E-70.5E الشبكة

 ظروف قاهرةلى ، طلباً مسوَّغاً يستند إإن الوثيقة المعروضة على الاجتماع تتضمن، حسب فهمه ستريليتس السيدقال   3.10
من أجل تمديد فترة زمنية تنظيمية، يميل إلى الموافقة عليه. ومع ذلك، فالساتل المعني هو ساتل قديم انتقل مراراً وتكراراً من موقع 

آخر، سأل  ع إلىمداري إلى آخر ويبدو أنه توقف عن العمل في �اية المطاف بشكل طبيعي. ونظراً إلى نقل الساتل من موق
  المكتب عما إذا كانت الحزم تقابل بطاقات التبليغ التي يتم تعليق استخدامها. ستريليتس السيد
إنه على الرغم من أن الحزم شُكلت مسبقاً من أجل التشغيل الأمثل  )رئيس دائرة الخدمات الفضائية( السيد هنريقال   4.10

في مواقع معينة، تسمح التكنولوجيا الخاصة �ا �عادة تشكيلها لاستخدامها في مواقع مدارية أخرى. ومن ثم، يمكن افتراض أن 
في الخدمة كان قادراً على  F-SAT-N-E-70.5Eالذي يجري استخدامه لوضع تخصيصات الشبكة الساتلية  EUTELSAT 70Dالساتل 

  تغطية مناطق الخدمة الواردة في بطاقة التبليغ.
، 2016  مايو  28  إنه يبدو أن التخصيصات المعنية وُضعت في الخدمة قبل الموعد النهائي ذي الصلة ألا وهو السيد بيسيقال   5.10

استُوفيت.  روف القاهرةالظين يوماً. ويبدو كذلك أن شروط بيد أن الساتل المستخدم تعطل خلال فترة الوضع في الخدمة البالغة تسع
  و+لتالي، لا يرى أي سبب لعدم منح التمديد المطلوب البالغ ثلاث سنوات.

. القاهرة لظروفاإنه لا يرى أيضاً أي سبب لعدم الموافقة على طلب الإدارة الفرنسية الذي يفي بشروط  السيد خيروفقال   6.10
إعداد قاعدة إجرائية لتغطية مثل هذه الحالات التي على الرغم من أ�ا `درة يمكن أن تنطوي على إساءة وقد تنظر اللجنة في 

استعمال. وسيكون من المفيد أن تتوفر للإدارات والمشغلين مبادئ توجيهية بشأن مدى إمكانية نقل السواتل من موقع إلى آخر 
  واستمرار اعتبارها تعمل بفعالية.

. قاهرة روفظإن �مكانه، استناداً إلى الحجج التي قدمتها فرنسا، أن يوافق على الطلب على أساس  كوفيالسيد  قال   7.10
  عن العمر المتوقع للساتل المعني.ومع ذلك تساءل 

  به.يمكن التنبؤ   لذي يبدو أنه ينطوي على تعطلّ لاإنه يؤيد كذلك الموافقة على طلب الإدارة الفرنسية ا السيد ماجنتاقال   8.10
  عاماً غير قابل للتنبؤ تماماً. 14إ�ا تكافح من أجل قبول أن تعطل ساتل عمره  السيدة ويلسونقالت   9.10

سنة على الأقل. وعند وقوع أعطال،  15إنه يمكن توقع، حسب تجربته، حفاظ الساتل على موقعه خلال  المديرقال   10.10
شهد أبداً وقوع وما شابه ذلك. ولم يالترانزستورات تكون عادة أعطال معدات يتُوقع لها بدائل احتياطية، منها على سبيل المثال 

  .هعطل للألواح الشمسية بشكل qم، وهو ما يصفه بعطل في النظام عوضاً عن عطل في المعدات الأمر الذي لا يمكن تصحيح
إنه يشاطر شواغل السيدة ويلسون ولكنه وجد تعليقات المدير مفيدة. ومع ذلك، يجب أن تكون  السيد تيرانقال   11.10

  ى ذلك.عل السيدة ويلسونبدون تحفظ. ووافقت  للظروف القاهرةاللجنة حريصة على عدم قبول عطل المعدات كأساس 
بمراقبته  يدة أيضاً. ومن خلال تجربته الخاصة، فإن فترة حياة الساتل تتعلقإنه وجد توضيحات المدير مف السيد ماجنتاقال   12.10

وإدارته أكثر مما تتعلق بمعداته أو بعمره، فعلى سبيل المثال، تعتبر أحداث النيزك حاسمة أكثر بكثير من أحداث المعدات. والطلب 
إنه يؤكد رأيه المتمثل لتالي فو+ ظروف قاهرةوجود  ارلاعتبالمقدم من فرنسا يفي بوضوح بجميع الشروط التي ينبغي استيفاؤها 

  توافق اللجنة على الطلب. أن في
إن السيدة ويلسون والسيد تيران أ}را نقاطاً مثيرة للاهتمام، وأشار إلى أن لوائح الراديو تشمل  ستريليتسالسيد قال   13.10

بوضوح تدمير الساتل قبل الوضع في الخدمة. ومع ذلك، التزمت الإدارة الفرنسية �حكام لوائح الراديو التزاماً qماً، وتفي حالتها 
لها  المدار ويعمل في الموقع المعني كما أن فرنسا لم تسع إلى إخفاء حقيقة أن سات، إذ يوجد بوضوح ساتل فيالظروف القاهرةبشروط 
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 ينبغي أن يكون للوضع في الخدمة. وربما يجب التفكير في المدة التي مدة التسعين يوماً المطلوبة استيفاءقد تعطل قبل تسعة أ�م من 
دلاً من مع ذلك، فالأمر متروك للمؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية ب؛ و الظروف القاهرةفيها الساتل في المدار لكي ينطبق مفهوم 

ل المثارة، أعرب عن يدرك الشواغ ستريليتساللجنة لاتخاذ قرار بشأن الفترات ذات الصلة. وفي هذه الحالة، على الرغم من أن السيد 
  لجنة أن توافق على طلب الإدارة الفرنسية.ارتياحه لكون تدمير الساتل مشمولاً �حكام لوائح الراديو و+لتالي يمكن ل

إن الإدارة الفرنسية، إذا كانت قد سعت إلى إخفاء حقيقة تعطل  )رئيس دائرة الخدمات الفضائية( السيد هنريقال   14.10
ساؤل. ومع تساتلها قبل تسعة أ�م من استيفاء مدة التسعين يوماً المطلوبة للوضع في الخدمة، سيدفع تتبع الساتل المكتب إلى ال

بكفاءة qمة عند بدء التشغيل  كان يعمل  EUTELSAT 70Dذلك أكد أنه استناداً إلى المعلومات المتاحة لديه، فإن الساتل 
 لعطل qم للألواح . ولا يعلم إلا بحالتين أخريينشرقاً ويمكن افتراض أنه لم يصل إلى �اية عمره التشغيلي �ي وسيلة 70,5°الموقع  في

   الماضي، على الأقل فيما يتعلق +لسواتل التجارية.الشمسية في
ضوء  في وذلك ظروف قاهرةعلى طلب الإدارة الفرنسية على أساس إ�ا يمكن أن توافق  السيدة ويلسونقالت   15.10

  .)رئيس دائرة الخدمات الفضائيةالتوضيحات التي قدمها المدير والسيد هنري (
  أن تستنتج اللجنة ما يلي:  الرئيسةاقترحت   16.10

بشأن طلب تمديد المهلة التنظيمية لوضع  RRB16-3/10 نظرت اللجنة في التبليغ المقدم من إدارة فرنسا والوارد في الوثيقة"
وأكدت اللجنة مجدداً أن أي قرارات . GHz 20/30المدى في الخدمة في  F-SAT-N-E-70.5E تخصيصات التردد للشبكة الساتلية

ددة لكل طلب إلى الأسباب المحاللجنة لتمديد المهلة التنظيمية للوضع في الخدمة لتخصيصات ترددات ستستند  تتخذها
 الظروف القاهرةوخلصت اللجنة إلى أن الحالة تفي بشروط  .يتماشى مع قرارات وإرشادات المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية  بما

 .لأي ساتل أمر يندر حدوثه إلى حد كبير، وهو ما أكده المكتب للألواح الشمسيةالكامل  لوأشارت بوجه خاص إلى أن العط
 F-SAT-N-E-70.5E  قررت اللجنة منح تمديد للمهلة التنظيمية للوضع في الخدمة لتخصيصات ترددات الشبكة الساتليةو 

  ."نب الطلبجوا مراعاة جميعمع  2019أغسطس  7حتى  GHz 19,878-19,7/GHz 29,678-29,5  النطاقين  في
  .على ذلك واتفُق  17.10
إ�ا على الرغم من أ�ا يمكن أن تدعم بسهولة القرار الذي اتخذته اللجنة بشأن هذه القضية،  السيدة ويلسونقالت   18.10

التي تشمل  ظروف القاهرةالفإ�ا لا تود أن يشكل هذا القرار سابقة في تفحص الحالات المقبلة المتعلقة بطلبات التمديد على أساس 
  قديمة. سواتل

إنه يفهم شواغل السيدة ويلسون ولكنه لاحظ أنه سيكون من الصعب وضع أحكام تنظيمية  ستريليتسالسيد قال   19.10
لمعالجة هذه المسألة علماً أن أعمار السواتل يمكن أن تختلف اعتماداً على عوامل متعددة، وما كان يعتبر منذ بضعة أعوام عمراً 

  ل ما قد يبدو الآن قصيراً. عاد�ً لسات

 MHz 6 420,5-3 702 النطاق طلب إصدار قرار من لجنة لوائح الراديو لإلغاء تخصيصات الترددات في  11
  )RRB16-3/5  (الوثيقة من لوائح الراديو 6.13  بموجب الرقم NIGCOMSAT-1R للشبكة الساتلية

لب المدير الوارد ط )الفضائية/دائرة الخدمات الفضائية رئيس شعبة النشر والتسجيل للخدمات(السيد ما?س قدم   1.11
  .RRB16-3/5في الوثيقة 

  :اللجنة على أن تختتم المسألة على النحو التالي وافقت  2.11
للشبكة  MHz 6 420,5-3 702 بحثت اللجنة الطلب المقدم من المكتب �صدار قرار لإلغاء تخصيصات الترددات في النطاق"

طبق اللجنة أن المكتب  واعتبرت. RRB16-3/5الوثيقة من لوائح الراديو والوارد في  6.13بموجب الرقم  NIGCOMSAT-1R الساتلية
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 MHz 6 420,5-3 702  النطاق  الأحكام ذات الصلة من لوائح الراديو على النحو الصحيح ووافقت على إلغاء تخصيصات الترددات في
  ".من لوائح الراديو 6.13لرقم بموجب ا NIGCOMSAT-1R للشبكة الساتلية

تبليغ مقدم من إدارة �بوا غينيا الجديدة تطلب فيه إصدار قرار من لجنة لوائح الراديو لإعادة إدراج   12
  )RRB16-3/7  (الوثيقة AFRISAT 3W-PKUالساتلية وبطاقات التبليغ عن الشبكة  B الجزء

 معرض تقديمه لطلب في )للخدمات الفضائية/دائرة الخدمات الفضائيةرئيس شعبة التبليغ والخطط ( السيد وانغأشار   1.12
الموجهة  2016 سبتمبر 23إلى تفاصيل القضية التي عُرضت أيضاً في الرسالة المؤرخة  RRB16-3/7+بوا غينيا الجديدة الوارد في الوثيقة 

وبطاقة التبليغ عن  B يدة في طلبها بشأن إعادة إدراج الجزءمن إدارة +بوا غينيا الجديدة إلى مدير المكتب. واستندت +بوا غينيا الجد
وبتحديد أكثر، إن وأشارت إلى ما يلي " 30Bمن التذييل  6.6إلى التزامها �حكام الفقرة  AFRISAT 3W-PKUالشبكة الساتلية 

، وهو الشرط الوحيد الذي يفرضه هذا B30 من التذييل 6.6موافقة الإدارات المتأثرة بموجب الرقم  التمستإدارة +بوا غينيا الجديدة 
جرائية أي حكم القواعد الإ الحكم من أحكام لوائح الراديو الصادرة عن الاتحاد الدولي للاتصالات. فلا يوجد في لوائح الراديو أو في

كتب للأحكام الم" ويختلف فهم المكتب إذا لم تردّ إحدى الإدارات. عمل ينص على أن الموافقات مطلوبة صراحةً أو على كيفية
النهج على مر السنين  صريحة وطبُق هذا 6.6 بموجب الرقمالمعنية عن فهم +بوا غينيا الجديدة: يجب أن تكون موافقة الإدارات المتأثرة 

في  ذلكأثبتت  التذييل. وقد أدخلتها المؤتمرات المختلفة على هذاعلى الرغم من التغيرات العديدة التي ، 30Bفي إطار تنفيذ التذييل 
التابع  5Bوخاصة الو}ئق الصادرة عن فريق العمل  30B التي تتناول المبادئ المرتبطة بتنفيذ التذييل WRC-07و}ئق المؤتمر الواقع 

. ومن ثم، تتمثل المسألة الأساسية التي يتعين على اللجنة أن تعالجها استجابةً للحالة المعروضة عليها الآن في WRC-07للمؤتمر 
 صريحة أم لا.يجب أن تكون  6.6إذا كانت موافقة الإدارات المتأثرة بموجب الفقرة  تحديد ما

 تعليقات تفيد �ن �ج +بوا غينيا الجديدة بشأن تنفيذ الأحكام المعنية يبدو أنه ينطوي على افتراض إتوالسيد أبدى   2.12
رة دائمة وقد أشهر. وتثير مسألة الموافقة الضمنية مشاكل بصو  موافقة ضمنية +لاستناد إلى عدم رد الإدارات المتأثرة في غضون أربعة

 إتو هي "التماس" التي أ}رت التساؤل الذي وجهه السيد 6.6. والكلمة الرئيسية في الفقرة WRC-15نوقشت +ستفاضة في المؤتمر 
 185)( انينالبلدان المائة وخمسة وثم إلى المكتب لمعرفة ما إذا كانت +بوا غينيا الجديدة قد سعت بجد إلى الحصول على موافقة

  والمناطق الجغرافية المدرجة في منطقة الخدمة لشبكتها أم لا.
ل إن المسألة معقدة للغاية، إذ تنطوي على الفرق بين التماس الموافقة والحصول عليها صراحة +لفع ستريليتسالسيد قال   3.12

 . وتتأثر حقوق الإدارات بشكل مباشرRRB16-3/3) هذا الاجتماع (الوثيقة من تقرير المدير إلى 6على النحو المبين في الفقرة 
أدرجت أراضي إدارة ما في منطقة الخدمة في حالة عدم الرد، وإذا ما استُبعدت أراضي إدارة ما من منطقة الخدمة في حالة   ما إذا

  .1.13 لرقمغينيا الجديدة للمساعدة التي طلبتها بموجب ا. وتساءل كذلك عن السبب في عدم تلقي إدارة +بوا عدم الرد على السواء
على الأسئلة  رداً  )رئيس شعبة التبليغ والخطط للخدمات الفضائية/دائرة الخدمات الفضائية(وانغ السيد قال   4.12

يتعلق  تها. وفيمالالتماس موافق 6.6المطروحة، إن +بوا غينيا الجديدة وجهت مراسلات إلى إدارات كثيرة محددة بموجب الفقرة 
 13.6-15.6 +لمساعدة، قال إن المكتب فهم، عند التماس +بوا غينيا الجديدة مساعدته في البداية، أن الطلب قُدم بموجب الفقرات

. ولم تشر +بوا 6.6 ، وردّ المكتب �ن المساعدة بموجب هذه الأحكام لا تنطبق على التماس الموافقة بموجب الفقرة30B من التذييل
ددة ثر ذلك تقديم قائمة +لإدارات المحوا غينيا الجديدة على إإلا بعد ذلك حيث طلب المكتب من +ب 1.13غينيا الجديدة إلى الفقرة 

والتي لم تستجب لطلب الحصول على الموافقة. وذكّر المكتب +بوا غينيا الجديدة كذلك +لإدارات التسع عشرة  6.6بموجب الفقرة 
. AP30B/A6A/154دراج أراضيها في منطقة الخدمة المتعلقة بشبكتها استناداً إلى تعليقا�ا بشأن القسم الخاص التي اعترضت على إ

وشدد على القيام بتمييز عام بين الموافقة المتصلة +لتداخل من جهة لتحديد أيّ من الموافقات الضمنية أو الصريحة يمكن تطبيقها 
  الخدمة من جهة أخرى، والذي تكون الموافقة الصريحة مطلوبة بشأنه.  والموافقة المتصلة +لإدراج في منطقة

إنه يتفهّم حالة +بوا غينيا الجديدة وإنه من المنطقي عدم التشجيع على التقاعس من جانب  السيد خيروفقال   5.12
الإدارات التي ينبغي أن تراقب التبليغات بشأن مناطق الخدمة. ومع ذلك، يتعين الالتزام �حكام لوائح الراديو ووفقاً لقراءته 
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لحالة ا  ، يجب الحصول على الموافقة من الإدارات المتأثرة في17.6لفقرة وخصوصاً ا 30Bمن التذييل  6للأحكام المختلفة من المادة 
يكون من المفيد عرض هذه المسألة على المؤتمر العالمي للاتصالات الراديوية للنظر فيها؛ ولكن لا يمكن للجنة،   قيد النظر. وقد

  توافق على الطلب.  الظروف الراهنة، أن  في
إن المسألة قيد النظر تنطوي على حقوق الإدارات وواجبا�ا على السواء. ويمكن للإدارات أن تطلب  إتوالسيد قال   6.12

أن تلتمس موافقة صريحة من الإدارات المتأثرة حتى ولو كان عددها أكثر  6.6المساعدة من المكتب ولكن من واجبها بموجب الفقرة 
شكل دليلاً للوفاء �ذا الواجب. ولذلك، لا يمكن أن يوافق على طلب +بوا من مائة إدارة. ومجرد طلب المساعدة من المكتب لا ي

  غينيا الجديدة.
، يمكن 6 إنه يتفهّم أيضاً حالة +بوا غينيا الجديدة. ولكن، وفقاً لقراءته للأحكام المختلفة من المادة السيد بيسيقال   7.12

. 6.6 ولكن ليس بخصوص الفقرة 5.6بخصوص الفقرة  17.6لإدارة ما أن تطلب المساعدة بشأن بطاقات التبليغ المقدمة بموجب الفقرة 
فهم  وعلاوة على ذلك، لا يكفي أن تقوم إحدى الإدارات بمجرد طلب الموافقة بل يجب أن تحصل على هذه الموافقة فعلاً. وهذا هو

  إلى يومنا هذا. ولا يمكنه أيضاً أن يوافق على طلب +بوا غينيا الجديدة. 30Bلاتصالات الراديوية بشأن تنفيذ التذييل ا�تمع الدولي ل
بيق أنه ينبغي للجنة، بدلاً من التركيز على طلب +بوا غينيا الجديدة، أن تركز على توضيح تط ستريليتسالسيد لاحظ   8.12

الواقع،  . وفيRRB16-3/3في حالة عدم الرد على النحو المطلوب من المكتب في الوثيقة  30Bمن التذييل  19.6و 6.6الفقرتين 
ليست +بوا غينيا الجديدة الطرف الوحيد الذي صادف المشكلة المطروحة: إذ سيرحب العديد من المشغلين من دون شك 

انت +بوا رد أي ممارسة للمكتب في و}ئق أخرى. وك+لتوضيحات المطلوبة. ولا توجد أي قاعدة إجرائية بشأن هذه المسألة كما لا ت
، حيث لجأ المكتب على إثر ذلك إلى 1.13غينيا الجديدة محقة تماماً في طلب المساعدة من المكتب بشأن المسألة بموجب الفقرة 

أم يجب التماسها والحصول  6.6اللجنة من أجل التوضيح. وينبغي للجنة أن تنظر فيما إذا كان يجب التماس الموافقة بموجب الفقرة 
  عليها على السواء.

إلا توضيح  . ومع ذلك، لا يمكن للجنةستريليتسالتعليقات التي أدلى �ا السيد خيروف والسيد  السيد ماجنتاأيد   9.12
سداء المشورة إلى إ المسألة، من خلال تفسير أو أكثر من التفسيرات المحتملة وتقديم استنتاجا�ا إلى المؤتمر لاتخاذ قرار أو من خلال

المكتب لكي يطلب إلى المؤتمر توضيح الأمور. ولا يمكن للجنة أن تتخذ قراراً بشأن المسألة في حد ذا�ا. وعلى الرغم من إبطال 
للنهج الذي اعتمدته +بوا غينيا الجديدة على ما يبدو، لا يمكن العثور في لوائح الراديو على عواقب إخفاق  17.6و 8.6 الفقرتين

  .6.6إحدى الإدارات في الحصول على الموافقة بموجب الفقرة 
، على 5B وافق، استناداً إلى عمل فريق عمله WRC-07إن المؤتمر  )رئيس دائرة الخدمات الفضائية( السيد هنريقال   10.12

حقيقة  سابقاً فيالحين، و الحصول على موافقة صريحة فيما يتعلق +لإدراج في منطقة الخدمة. وطبق المكتب هذا النهج منذ ذلك 
بشكل واضح بين  WRC-15الأمر. وفيما يخص الأمور المتعلقة بتقديم المساعدة إلى الإدارات في حالة عدم الرد، ميّز المؤتمر 

 بيمكن للإدارة المبلِّغة، في حالات عدم الرد بخصوص التنسيق استناداً إلى اعتبارات تقنية، أن تطل بحيث إنه 6.6و 5.6 الفقرتين
ذين الحكمين في حالات عدم الرد على ن تطلب المساعدة بموجب هبينما لا يمكنها أ 15.6و 13.6المساعدة بموجب الفقرتين 

التي  30B الطلبات المتعلقة +لإدراج في منطقة الخدمة. ونظراً إلى بطاقات التبليغ المتعددة بشأن إدراج نظام إضافي بموجب التذييل
ولكن لا تستجيب لإجراء التماس الموافقة، فإن هذه المسألة  6.6المتزايد للإدارات المحددة بموجب الفقرة يعالجها المكتب والعدد 

  يمكن أن تخضع لمزيد من البحث.
، بما في ذلك +لمقارنة مع الأحكام 5.6-8.6، بعد إدلاء مزيد من التعليقات بشأن تطبيق الفقرات ستريليتسالسيد قال   11.12

لا يمكن اعتبارها كقرار لمؤتمر عالمي  WRC-15التابع للمؤتمر  5B، إن أي نواتج صادرة عن فريق العمل 30Aييل الواردة في التذ
للاتصالات الراديوية ما لم تُدرج في الو}ئق الختامية للمؤتمر. ومن الواضح أن هناك ثغرة يجب ملؤها علماً أن حقوق الإدارات تتأثر. 

  ائية �ذا الشأن. ووُجهت دعوة إلى وضع قاعدة إجر 
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في عدم وجود موافقة صريحة من إحدى الإدارات، يجب  بحيث إنهواضحة تماماً في رأيه  6.6إن الفقرة  السيد بيسيقال   12.12
ربما ينبغي النظر هذا الحكم. و استبعاد أراضيها من منطقة الخدمة المعنية؛ ولا يمكن للجنة أن تعتمد قاعدة إجرائية تغُيرّ تطبيق 

  .16.6ضرورة وضع قاعدة إجرائية بشأن الفقرة  في
واضحة وأن ضرورة "التماس إدارة مبلِّغة الموافقة والحصول عليها" على السواء بموجب  6.6أن الفقرة  السيد ماجنتااعتبر   13.12

  .17.6و 16.6. وربما تدعو الحاجة إلى وضع قاعدة إجرائية بشأن الفقرتين 8.6هذا الحكم مؤكدة في الفقرة 
فهمها   فيإنه على الرغم من تعليقات المتحدثين السابقين، من الجلي أن الإدارات لم تكن واضحة  ستريليتسالسيد قال   14.12
 5.6 تينالفحص بموجب الفقر بوجه خاص إلى أنه عقب  8.6وتشير الفقرة شأ�ا في ذلك شأن العديد من المشغلين.  6.6للفقرة 

الحصول عليها من و وافقة التماس الممسترعياً انتباهها إلى شرط ، إلى الإدارة رسالة فاكسعلى الفور برقية أو المكتب ، يرسل 6.6و
شرط  ومع ذلك، وحسب فهمه، فإن .7.6، الذي نشر بموجب الفقرة (BR IFIC)تلك الإدارات المحددة في القسم الخاص من النشرة 

فقط. وللمكتب تفسير مختلف  6.6، وينطبق التماس الموافقة على الفقرة 5.6ى الفقرة التماس الموافقة والحصول عليها ينطبق فقط عل
  الأمور في إطار قاعدة إجرائية.هذه و+لتالي، سيكون من المستحسن توضيح  �ذا الشأن.

المكتب  قواقترحت أن يكون أفضل سبيل للمضي قدماً �كيد تطبي السيد كوفي والسيد خيروفما قاله  الرئيسةأيدت   15.12
لأحكام لوائح الراديو بشكل سليم في هذه المسألة وأن يطُلب إلى المكتب إعداد قاعدة إجرائية توضح أن عدم الرد بموجب 

  اقترحت أن تستنتج اللجنة ما يلي:يعني عدم الموافقة من جانب الإدارة التي لا تقوم +لرد. و  6.6 الفقرة
وبطاقات التبليغ  B �عادة إدراج الجزء RRB16-3/7 +بوا غينيا الجديدة والوارد في الوثيقة نظرت اللجنة في التبليغ المقدم من إدارة"

ورأت اللجنة أن المكتب طبق الأحكام ذات الصلة من لوائح الراديو على النحو الصحيح . AFRISAT 3W-PKU عن الشبكة الساتلية
ولمواجهة هذه المشكلة  .عن تعاطفها مع الإدارات التي تلتمس موافقة إدارات أخرى ولا تتلقى أي ردود على رسائلها أعربتولكنها 

، كلفت اللجنة المكتب �عداد مشروع قاعدة إجرائية جديدة على أساس أن عدم 30Bمن التذييل  6من المادة  6.6وتطبيق الرقم 
كما كلفت اللجنة المكتب بتعميم مشروع القاعدة  .سيعني عدم الموافقة 6.6الرقم  ورود ردود على الطلبات التي تقدم بموجب

وقررت اللجنة كذلك عدم الموافقة على الطلب  .الإجرائية على الإدارات لكي يتم النظر فيه في الاجتماع الرابع والسبعين للجنة
 ".المقدم من إدارة +بوا غينيا الجديدة

  .على ذلك واتفُق  16.12

) B1FR  ة الإرسالحزم( F-SAT-N5 بليغ مقدم من إدارة قطر بشأن تفحص الشبكات الساتليةت  13
  )RRB16-3/DELAYED/1-3و RRB16-3/8(الوثيقتان 

 )رئيس شعبة النشر والتسجيل للخدمات الفضائية/دائرة الخدمات الفضائية(السيد ما?س قدم   1.13
(حزمة  F-SAT-N5 المقدمتين من إدارة قطر بشأن تفحص الشبكات الساتليةRRB16-3/DELAYED/1 و RRB16-3/8 الوثيقتين

المقدمة من إدارة فرنسا رداً على هاتين الوثيقتين،  RRB16-3/DELAYED/2)، والوثيقة B1FRالإرسال 
اتلية لشبكات السالمقدمة من إدارة قطر رداً على الوثيقة المقدمة من فرنسا. وتتعلق المسألة + RRB16-3/DELAYED/3 والوثيقة

. وتفحصت إدارة قطر البيا`ت WRC-15المقدمة من إدارة فرنسا في التوزيع الجديد للخدمة الثابتة الساتلية الذي وافق عليه المؤتمر 
، التي أسفرت عن نتائج غير مؤاتية. بيد أنه عند نشر GIBC+ستخدام أداة البرمجية  B1FR"كما وردت" بشأن حزمة الإرسال 

، كانت النتائج مؤاتية. وطلبت إدارة قطر من اللجنة إلغاء تلك النتائج المؤاتية مشيرة إلى BR IFIC 2823الشبكات رسمياً في النشرة 
qنتائج من إدارة س أن المكتب تلقى الالانخفاض الكبير في القدرة بين النتائج "كما وردت" والنتائج المنشورة. وأوضح السيد ما

، تلقى المكتب، قبل بدء فحصه الرسمي لبطاقات التبليغ، رسالة من فرنسا تشير 2015ديسمبر  7. وفي 2015نوفمبر  29فرنسا في 
بدون  BR IFIC 2810وردت" في النشرة  ، أqح المكتب البيا`ت "كما2016يناير  5إلى خطأ بشري في البيا`ت المقدمة. وفي 

  .2016 يوليو 26 إدخال التصويب الذي قامت به فرنسا، وأرسلت إدارة قطر شكوى في
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بدأت  إن الطلب المقدم من إدارة قطر مفاجئ، إذ إن البيا`ت "كما وردت" ليس لها أي وضع تنظيمي. وقد المديرقال   2.13
كانت بمثابة وسيلة ب فيما يتعلق بمعالجة بطاقات التبليغ و ممارسة إqحة البيا`ت "كما وردت" في وقت كان هناك �خر كبير في المكت

  تأشير المشاريع وتنبيه الإدارات.ل
مشيراً إلى  )رئيس شعبة النشر والتسجيل للخدمات الفضائية/دائرة الخدمات الفضائية(السيد ما?س أضاف   3.13

يوماً من استلامها، اعتمده  30بموجبه �qحة طلبات التنسيق والتبليغ "كما وردت" في غضون  المكتبالذي يقوم  55 القرار أن
شبكة وكان هناك �خير لمدة ثلاث سنوات. وتم نسخ المعلومات  600 1في وقت كان المكتب يتعامل مع  WRC-2000 المؤتمر

اً +لتحقق من صحة المعلومات وفحصها ونُشرت رسمي وإqحتها كما وردت أصلاً ولم يمسسها المكتب. وقام المكتب فيما بعد
  إحدى النشرات الإعلامية الدولية للترددات وحاول المكتب أن يشرح هذه العملية لإدارة قطر. في

مع ذلك، فالمسألة التي . و بصفة دائمة عن ثقته في التزام المدير والمكتب �حكام لوائح الراديو ستريليتسالسيد أعرب   4.13
نطاقات إمكانية استخدام إدارات أخرى ل تقريباً العديد من الإدارات  ، عرقلتWRC-15قطر حساسة. ومنذ انعقاد المؤتمر  أ}ر�ا

قشت اللجنةالتي أعيد تعيينها للخدمة الثابتة الساتلية. تردد ال . في نطاقات التردد هذه قبول بطاقات التبليغمسألة  +ستفاضة و̀
  ن أكثر انفتاحاً إزاء الرسالة الموجهة من فرنسا التي تشير إلى وجود خطأ.ومن المؤسف أن المكتب لم يك

تشير إلى المساعدة. وتساءل عما إذا   2016سبتمبر  22إلى أن الرسالة الموجهة من المكتب بتاريخ  السيد بيسيأشار   5.13
 تساءل كذلك عما إذا كانت البيا`ت التيكانت إدارة فرنسا قد طلبت المساعدة وما إذا كان المكتب قد ساعد في كشف الخطأ. و 

من لوائح الراديو والقاعدة الإجرائية المرتبطة به. وأخيراً، تساءل عن البيا`ت  16.21قدمتها فرنسا قد خضعت للفحص وفقاً للرقم 
فرنسا  المؤتمر وأنيصادف اليوم الأخير من  2015نوفمبر  28التي استخدمتها إدارة قطر من أجل محاكا�ا الأولى، ملاحظاً أن 

  .2015ديسمبر  7أرسلت تعديلاً في 
يقدم  لمكتب لمأن ا )رئيس شعبة النشر والتسجيل للخدمات الفضائية/دائرة الخدمات الفضائية(السيد ما?س أكد   6.13

النشرة  ليغ المصوّبة فيبطاقات التبشرت المساعدة إلى فرنسا، وأن الرسالة التي تحدد الخطأ أرُسلت طوعياً وتلقائياً من إدارة فرنسا. ونُ 
BR IFIC 2823  وردت".  على البيا`ت غير المصوّبة "كما وتلقت نتائج مؤاتية. وقامت إدارة قطر بمحاكا�ا الأولى 2016يوليو  5في

الرسمي ولكنه ، حث المكتب خلاله الإدارة على انتظار النشر 2016وبدأ تبادل التعليقات بين إدارة قطر والمكتب في شهر مايو 
الصادر عن ا�لس يسمح للإدارات  482امتنع عن إظهار الرسالة الموجهة من فرنسا لقطر. وأشار السيد ماqس إلى أن المقرر 

المقرر يمنح   هذا. و تكاليفالالالتزام بدفع رسوم استرداد يوماً من استلام بطاقة التبليغ، مع إلغاء  15بسحب بطاقة تبليغ في غضون 
يوماً، وليس من النادر أن تستفيد الإدارات من هذه  15المرونة لمراجعة بطاقات التبليغ الخاصة �ا خلال الفترة البالغة  الإدارات

  المرونة لتصحيح الأخطاء.
 ثنائي.  أن المراسلات بين إدارة ما والمكتب تعُامل سراً وعلى أساس )رئيس دائرة الخدمات الفضائية( السيد هنريلاحظ   7.13

  وفي حال أ}رت إدارة }لثة مسألة ما، يدعو المكتب تلك الإدارة إلى الاتصال +لإدارة المعنية.
يتعلق +لرسالة  وصاً فيمااجة إلى الشفافية، وخصبشأن الح والسيد بن حماد ستريليتسالسيد تبعاً للتعليقات التي أدلى �ا   8.13

 فيإنه ينبغي للمكتب أن يتيح البريد الإلكتروني المعني لكل عضو  الرئيسة، قالت 2015ديسمبر  7الموجهة من إدارة فرنسا بتاريخ 
  اللجنة يرغب في الاطلاع عليه.

مشيرة إلى الو}ئق المقدمة من إدارة قطر، إن نطاقات التردد المحددة غير ذات صلة +لمسألة  السيدة ويلسونقالت   9.13
ئج مختلفة. شورة تؤدي إلى نتالبيا`ت "كما وردت" ثم اشتكت من أن المعلومات المنالمعروضة على اللجنة. واستخدمت إدارة قطر ا

  ة.الإدار  وهي ليست مقتنعة بتأييد الطلب المقدم منعملية يتعذر فيها تصويب خطأ بشري  تصوريمكنها  ولا
تدرج  لم 2016 أغسطس 12بتاريخ عن السبب في أن المعلومات الواردة في الرسالة الموجهة من المكتب  إتوالسيد تساءل   10.13

  إلى أن تعُرض على اللجنة أبداً. في الرد الأول للمكتب على قطر. وربما لم تكن هذه المسألة بحاجة
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إنه قد يكون هناك بعض سوء الفهم بين المكتب والإدارة، مع انعدام الوضوح الذي نشأ عنه شعور  السيد بن حمادقال   11.13
 يمكن العثور على طريقة لتجنب سوء الفهم هذا في المستقبل. بمعاملة غير عادلة. وربما

لجنة من إدارة قطر، أن تنظر العما إذا كان ينبغي، في غياب أي وضع تنظيمي للطلب المقدم  السيد كوفيتساءل   12.13
  هذه المسألة على الإطلاق. في

إلى أن إلغاء الشرط الذي يقضي �qحة البيا`ت "كما وردت" سيسمح بتوفير الوقت للإدارات وللمكتب  المديرأشار   13.13
   يعد هناك أي تراكم في الأعمال.أيضاً، علماً أنه لم

إلى إمكانية تجنب حالات سوء الفهم في المستقبل �ضافة ملاحظة توصي بعدم فحص  السيدة ويلسونأشارت   14.13
  المعلومات "كما وردت".

  أن تستنتج اللجنة ما يلي: الرئيسةاقترحت   15.13
)، على النحو B1FR  (حزمة الإرسال F-SAT-N5"نظرت اللجنة في الطلب المقدم من إدارة دولة قطر بشأن تفحص الشبكات الساتلية 

 .RRB16-3/DELAYED/3و RRB16-3/DELAYED/2و RRB16-3/DELAYED/1  الو}ئق  ، ونظرت كذلك فيRRB16-3/8  الوارد في الوثيقة
تلحظ اللجنة أي انتهاكات لأحكام لوائح الراديو في إجراءات المكتب وأشارت إلى أن إدارة فرنسا قدمت المعلومات المصححة في   ولم

ب وردت" لأغراض التفحص وكلفت المكت  إلى أنه لا يوصى �ن تستعمل الإدارات المعلومات "كماالوقت المناسب. وأشارت اللجنة 
إدارة  قدم من. وبناءً على هذه الاعتبارات، قررت اللجنة عدم الموافقة على الطلب المC Part SNL  قاعدة البيا`ت�ضافة هذا التنبيه إلى 

  دولة قطر."
  .على ذلك واتفُق  16.13

 تبليغ مقدم من إدارة لكسمبرغ تطلب فيه إعادة النظر في تفحص الشبكة الساتلية  14
LUX-30B-G4-19.2E  30من التذييل  8و 6بموجب المادتينB الوثيقة) RRB16-3/9(  

رض تقديمه للطلب )، في معالفضائية/دائرة الخدمات الفضائيةرئيس شعبة التبليغ والخطط للخدمات (السيد وانغ   1.14
-RRB16  الوثيقة  الوارد في LUX-30B-G4-19.2Eالمقدم من إدارة لكسمبرغ من أجل إعادة النظر في تفحص الشبكة الساتلية 

 2016مايو   24  رخةرسالتها المؤ   .أ فيC.11  تحت البند 3الوارد في القسم  ، استرعى الانتباه إلى طلب إدارة لكسمبرغ3/9
الجدول المقدم. وعلى الرغم مما   بنقاط الاختبار المبينة في 8و 6للاستعاضة عن سبعة نقاط اختبار قُدمت بداية بموجب المادتين 

 RKGالجدول، افترض المكتب أن طلب لكسمبرغ يتضمن خطأ مطبعياً وأنه يتعلق في الواقع بحزمتي الوصلة الصاعدة   يظهر في
، علماً أنه اعتبر أن نقاط الاختبار السبعة الجديدة يفُترض أن تُستخدم من أجل TCG)(وليس +لحزمة   TKG  والوصلة الهابطة

منطقة الخدمة ذا�ا للحزمتين المعنيتين (الوصلة الصاعدة والوصلة الهابطة)، ونشر التغيير الذي طلبته لكسمبرغ تبعاً لذلك في 
قائلة  2016  يوليو  4رسالتها المؤرخة   . وردت لكسمبرغ في2016يونيو  21بتاريخ  2822  للترددات رقم النشرة الإعلامية الدولية

. ومع منطقة الخدمة الجديدة، ثلاثة نقاط اختبار RKGإن تغيير نقاط الاختبار يتعلق بحزمة الإرسال فقط وليس بحزمة الإرسال 
نقطة منها تقع   11حين أن   الصاعدة، تقع داخل منطقة الخدمة في فقط من بين نقاط الاختبار الأربع عشرة لحزمة الوصلة

، ينبغي أن يستبقي المكتب نقاط الاختبار الثلاث التي RKGخارجها. ومع ذلك أصرت لكسمبرغ على أنه فيما يخص الحزمة 
فترة اح له علماً أن الوهو الخيار الوحيد المت –تقع داخل منطقة الخدمة وأن يتجاهل نقاط الاختبار الإحدى عشرة الأخرى 

وأن يعاد النظر في تفحص الشبكة الساتلية على هذا الأساس. وتكمن  –سنوات توشك على الانتهاء   8التنظيمية البالغة 
مؤاتية وبما  تفحص المكتب أدى، مع تغيير نقاط الاختبار، إلى نتيجة غير  أن  الصعوبة الأساسية التي تنطوي عليها هذه الحالة في

. تقوم �عادة التقديم  سنوات �سبوعين، لم يكن �مكان لكسمبرغ أن 8قبل انتهاء الفترة التنظيمية البالغة   لم يقُدم إلا B  أن الجزء
استجابةً لعدم إبداء  لكسمبرغ قدمت نقاط الاختبار الجديدة السبع  ، إنالسيد إتووقال السيد وانغ رداً على تساؤلات من 

  راج في منطقة الخدمة الأولية.بعض الإدارات موافقتها على الإد

https://www.itu.int/ITU-R/go/space/snl/en
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يتعين  عما إذا كان من الممكن لإدارة ما أن تحدد نقاط الاختبار التي يتعين تفحصها وتلك التي لا إتوالسيد تساءل   2.14
  بد من تفحصها. تفحصها. ومن المؤكد أنه إذا تم تحديد نقاط الاختبار، فلا

إنه يتعين على اللجنة أن تتوخى الحذر فيما يتعلق +لحالة المعروضة عليها الآن إذ تشمل شبكة حالية  السيد خيروفقال   3.14
  جاهزة للعمل. وتساءل عما إذا كان ينبغي أن تكون نقاط الاختبار هي ذا�ا لكل من الوصلة الصاعدة والوصلة الهابطة.

قاط الاختبار )، إن نالفضائية/دائرة الخدمات الفضائية رئيس شعبة التبليغ والخطط للخدمات(السيد وانغ قال   4.14
يجب أن تكون +لضرورة هي نفسها علماً أنه لا توجد أحكام راسخة بشأن هذه المسألة، ولكن إذا كانت منطقة الخدمة  لا

يف "منطقة الخدمة" ر نفسها +لنسبة لحزم مختلفة، يشجع المدير الإدارات على أن يكون لديها نفس نقاط الاختبار. ويشير تع هي
عشرين نقطة اختبار على الأكثر وبكفاف منطقة الخدمة على سطح الأرض أو محددة إلى أ�ا محددة بمجموعة من  4 التذييل في

  ، تنُشئ +لتالي وصلة بين حجم وشكل منطقة الخدمة ومواقع نقاط الاختبار.بزاوية ارتفاع دنيا
نقاط  ، �ن2016 أبريل 25إخبار المكتب إدارة لكسمبرغ، في رسالته المؤرخة عن السبب في عدم السيد خيروف تساءل   5.14

الاختبار للوصلة الصاعدة تقع أيضاً خارج منطقة الخدمة. ولو كان قد فعل ذلك، لكان للكسمبرغ الوقت للاستجابة لفهم المكتب 
  للأمور ولكان �مكا�ا تقديم نقاط اختبار جديدة إذا رغبت في ذلك.

لا توجد صلة بين  )، إنهرئيس شعبة التبليغ والخطط للخدمات الفضائية/دائرة الخدمات الفضائية(السيد وانغ  قال  6.14
إلى تغيير  كسمبرغل اضطرتقد وقوع نقطتي اختبار خارج منطقة الخدمة للوصلة الهابطة وتقديم لكسمبرغ لنقاط اختبار جديدة. و 

  �ذا الشأن.منطقة الخدمة لأن الإدارات الأخرى لم تعط موافقتها 
لى تساؤل من ) رداً عرئيس شعبة التبليغ والخطط للخدمات الفضائية/دائرة الخدمات الفضائية(السيد وانغ قال   7.14

تقع خارج أراضي البلدان الأخرى المحددة نقطة اختبار من بين ا�موعة الأولية من نقاط الاختبار المقدمة،  11، إن إتوالسيد 
، 30B لإن الإدارات لا يمكنها، حسب فهمه لإجراءات التذيي إتوالسيد منطقة الخدمة الجديدة و+لتالي لا يلزم تفحصها. وقال  في

الاختبار يجب  طأن تشير ببساطة إلى أ�ا لا ترغب في تفحص نقاط الاختبار إذا كان ذلك لا يناسبها. ومن المؤكد أن جميع نقا
  أن تخضع للفحص.

 2015 نوفمبر 11أشهر تقريباً) انقضت بين تبليغ لكسمبرغ في  6إلى أن فترة طويلة من الزمن ( ستريليتسالسيد أشار   8.14
واستجابة المكتب لطلب التوضيحات، الأمر الذي يتيح لإدارة لكسمبرغ وقتاً قليلاً لتصحيح الوضع. وتساءل عن السبب الذي 

المكتب لا يرد في وقت أقرب. وهذا يقدم دليلاً إضافياً على أن المكتب كان مثقلاً +لأعباء. وربما كان من الممكن أن يكون جعل 
جل الرئيسي سيما وأنه يشمل شبكة تعمل حالياً. ويجب أن تبرز الخطط والس المكتب أكثر فائدة في التعامل مع تبليغ لكسمبرغ، ولا

أن  لذات ولكنحل هذه القضية +إلى ليس فقط ويجب لقرار اللجنة بشأن القضية الحالية أن يسعى الوضع الفعلي في الفضاء 
  .أخرى في المستقبل مرةمشاكل مماثلة  يضمن أيضاً عدم نشوء

  إن الحالة المطروحة أمام اللجنة يبدو أ�ا تنطوي أساساً على مشكلة تواصل بين المكتب وإدارة لكسمبرغ. السيد بيسيقال   9.14
مع السيد بيسي وقالت إن المشكلة الأساسية تكمن كما أشار السيد وانغ (رئيس شعبة التبليغ والخطط  ةالرئيساتفقت   10.14

ترة إدارة لكسمبرغ لم يكن لديها الوقت الكافي لتصحيح الوضع الحالي خلال الفللخدمات الفضائية/دائرة الخدمات الفضائية) في أن 
  الزمنية التنظيمية. ولذلك، قد يكون أحد الحلول تمديد الفترة الزمنية التنظيمية وإن كان ذلك لا يندرج في إطار سلطة اللجنة.

الصحيح  ل غيرأن شبكة لكسمبرغ �تي كنتيجة للعمإنه يرى أن النتيجة غير المؤاتية التي صدرت بش السيد خيروفقال   11.14
. وقد يكون من المفيد أن تركز RKGللمكتب في الافتراضات التي أسند إليها حسا+ته، وخاصة فيما يتعلق بحزمة الوصلة الصاعدة 

  اللجنة على هذا الجانب في سعيها لحل هذه المشكلة.
إلى أنه على الرغم من أن اللجنة ليس �مكا�ا تمديد الفترة الزمنية التنظيمية، يجوز السماح للكسمبرغ  السيد كيبيأشار   12.14

  �عادة تقديم تعديلها مع استبقاء qريخ بطاقة التبليغ الأولية.
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 17.6 الفقرة بإلى أن أحد الحلول قد يتمثل في أن يُطلب إلى المكتب إعادة النظر في تفحصه بموج السيد بيسيأشار   13.14
  ، على أن ·خذ بعين الاعتبار فقط نقاط الاختبار في البلدان وفقاً لما جاء في طلب لكسمبرغ.30Bمن التذييل 

يكون له  كتب لن) إن المرئيس شعبة التبليغ والخطط للخدمات الفضائية/دائرة الخدمات الفضائية(السيد وانغ قال   14.14
لصلة حتى ولو أخذ في الاعتبار نقطة اختبار واحدة فقط مقدمة في البداية من لكسمبرغ. أي مشكلة في إجراء الحسا+ت ذات ا

ومع ذلك نشأت مشاكل تتعلق +لمبدأ إذ ينبغي أن يمثل موقع نقاط الاختبار وتوزيعها منطقة الخدمة بشكل صحيح: من بين نقاط 
الواقع داخل أراضي  ين أنه لن تقع أي نقاط اختبار في، في حالاختبار الأولية، ثلاث نقاط اختبار فقط تقع داخل بلدان في أورو+

راجعة النشر في حال م إنهالعديد من البلدان في الشرق الأوسط وإفريقيا. ونشأت أيضاً مشاكل تتعلق بحجم العمل، من حيث 
لإشارة إلى ون من الجدير اسيتعين على المكتب إعادة معالجة جميع الشبكات التي عولجت في هذه الأثناء. وقد يك Bالجزء  في
يدعما على  يمكن أن شرقاً  °19,2الموقع مدخلين آخرين لدى لكسمبرغ في القائمة والسجل الأساسي الدولي للترددات في  أن

  الأرجح تشغيل شبكة لكسمبرغ قيد المناقشة.
مؤاتية   إن اللجنة لا يمكن أن توافق ببساطة على طلب لكسمبرغ بتغيير نتيجة شبكتها من نتيجة غير السيد إتوقال   15.14

إلى نتيجة مؤاتية، علماً أن هذا الأمر سيفتح الباب أمام إساءة الاستعمال. وستفترض الإدارات أنه �مكا�ا أن تطلب إلى 
تكون   ها. وربماواقع على تقديم نقاط الاختبار التي ترغب في تفحصالمكتب عدم تفحص نقاط اختبار معيّنة أو أن تقتصر في ال

الاعتبار +نتظار   ب +لاستمرار في أخذ الشبكة فيالطريقة الوحيدة للمضي قدماً اتباع اقتراح السيد كيبي الذي يكلف المكت
 توضيح نقاط معيّنة مع لكسمبرغ.

لتنظيمية قيد المناقشة، طرحت لكسمبرغ بعض الحجج المقنعة إنه على الرغم من الجوانب ا ستريليتسالسيد قال   16.14
 رسالتها لم �خذها اللجنة بعين الاعتبار حقاً، تتصل على سبيل المثال �صدارات البرمجية التي كان ينبغي تطبيقها على بطاقة في

أخرى قابلة للتطبيق.  على مراعاة إصداراتتبليغها بموجب القواعد الإجرائية بشأن قبول استلام بطاقات التبليغ والعواقب المترتبة 
وكان الاستنتاج الأساسي للكسمبرغ أن يلتمس المكتب توضيحات بشأن نقاط الاختبار خارج منطقة الخدمة، ولو كان المكتب 

لمكتب اقد فعل ذلك، ما كان لنتيجة غير مؤاتية أن تصدر. والمشكلة الأساسية الأخرى التي ووجهت هي الوقت المستغرق لمعالجة 
لبطاقة التبليغ للكسمبرغ، مما أسفر عن عدم كفاية الوقت لإجراء مشاورات بين لكسمبرغ والمكتب. وسيتمثل أحد البدائل لمقترح 

 أن تلُغى النتيجة غير المؤاتية الصادرة وأن يُطلب إلى المكتب التشاور مع إدارة لكسمبرغ �دف إيجاد حل يتوافق مع السيد كيبي في
الراديو وإبلاغ اللجنة +لنتيجة في اجتماعها المقبل. وأشار إلى أن اللجنة لا يمكن أن تلغي النتيجة غير المؤاتية وأن تقر  أحكام لوائح

  المكتب طبّق لوائح الراديو على نحو صحيح. �ن
يجب  4 .أ من التذييلC.11، نظراً إلى أنه حسب فهمه للبند إتوإنه يتفق مع النقاط التي أ}رها السيد  السيد هوانقال   17.14

أن تقع نقاط الاختبار داخل منطقة الخدمة. ولذلك، اعتبر �ذا الصدد أن المكتب طبق اللوائح بشكل صحيح. ومع ذلك، 
قال السيد بيسي، نشأت مشاكل التواصل بسبب جملة أمور منها الخطأ المطبعي واستدلالات المكتب عنها. ومع ساتل  ماوك

حقيقي معني في الموقع المداري المذكور، ينبغي أن تطلب اللجنة من المكتب أن يساعد لكسمبرغ في تغيير نقاط الاختبار إذا لم يرد 
  المعنية.خلاف من البلدان الأربعة الأخرى  أي

واضح ال  من غيريزال  إن المكتب قام بمجموعتين من الحسا+ت استناداً إلى سيناريوهين مختلفين، ولا السيد ماجنتاقال   18.14
غ إجراء . وينبغي أن تطلب اللجنة من المكتب وإدارة لكسمبر النتائج الأكثر صلة اً ويعطيصحيح هينالسيناريو  أيّ  ما إلى حد

هذا السبيل  كوفي  لسيداالتشاور بغية التوصل إلى تفاهم بشأن هذه المسألة وتقديم تقرير إلى اللجنة في اجتماعها المقبل. وأيد 
  قدماً.  للمضي
أن المكتب �مكانه الدخول في مشاورات مع إدارة لكسمبرغ  )رئيس دائرة الخدمات الفضائية( السيد هنريأكد   19.14

المؤاتية   لتأكيد المعلومات الدقيقة التي ينبغي أن تُؤخذ بعين الاعتبار في حسا+ت المكتب. وإذا تمت الاستعاضة عن النتيجة غير
  للكسمبرغ.  لك التابعةنذ استلام تبنتيجة مؤاتية تبعاً لذلك، سيتعين على المكتب أن يعيد معالجة جميع الشبكات المستلمة م
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  أن تستنتج اللجنة ما يلي: الرئيسةاقترحت   20.14
وكلفت اللجنة المكتب . RRB16-3/9 نظرت اللجنة +لتفصيل في التبليغ المقدم من إدارة لكسمبرغ على النحو الوارد في الوثيقة"

في الاعتبار التوضيحات المتلقاة من إدارة لكسمبرغ مع الأخذ  LUX-30B-G4-19.2 �عادة النظر في تفحص الشبكة الساتلية
كما كلفت اللجنة المكتب �عادة تفحص الشبكة بناءً على ذلك مع عدم إجراء أي تغييرات على qريخ  .والواردة في تلك الوثيقة

  ."تأثر من جراء هذا التغييرت استلام بطاقة التبليغ وإعادة النظر في النتيجة التي حصلت عليها بطاقات التبليغ فيما بعد والتي قد
  .على ذلك واتفُق  21.14

  2017 انتخاب رئيس اللجنة و2ئب رئيسها لعام  15
، 2016 اللجنة على أن يتولى السيد خيروف، `ئب رئيس اللجنة لعام وافقتمن اتفاقية الاتحاد،  144بعد النظر في الرقم   1.15

  .2017منصب رÉسة اللجنة في عام 
  .2018 رئيساً للجنة لعاممن ثم و  2017على انتخاب السيد بيسي `ئباً لرئيس اللجنة لعام  كذلكاللجنة  ووافقت  2.15
  من الإقليم ألف. 2017على أساس أولي على أن يكون `ئب رئيس اللجنة لعام  كذلكاللجنة  ووافقت  3.15
قالا إ�ما و ثقة، و  شرف +لشكر إلى زملائهما أعضاء اللجنة على ما أولوهما من بيسيوالسيد  خيروفالسيد توجه   4.15

  .قصارى جهدهما للوفاء بمسؤوليا�ما على أكمل وجه يستطيعانه سيبذلان

  2017 ?كيد مواعيد الاجتماعات القادمة والجدول الزمني لاجتماعات  16
والسبعين وأن تؤكد مبدئياً  الرابعموعداً للاجتماع  2017 فبراير 20-24اللجنة على �كيد الفترة  وافقت  1.16

  .2017في  لاجتماعيها نوفمبر (الاجتماع السادس والسبعون) موعداً  6-10يوليو (الاجتماع الخامس والسبعون) و 17-21 الفترتين

لعالمية للاتصالات ة ايوالحلقة الدراس�لذكرى السنوية العاشرة بعد المائة للوائح الراديو الاحتفال   17
  2016الراديوية التي ينظمها الاتحاد في 

 .2016  ديسمبر 12اللجنة �ن الاحتفال +لذكرى السنوية العاشرة بعد المائة للوائح الراديو سيجري صباح يوم  المديرأبلغ   1.17
واضح أنه سيكون ومن الليون إلى الحضور. ويدُعى جميع من ساهموا في لوائح الراديو على مر السنين بمن فيهم أعضاء اللجنة الحا

  ها.تممثلة برئيساللجنة تكون  أنمن الجيد 
  ، في الاحتفال.جينتياللجنة على أن تمثلها الرئيسة، السيدة  وافقت  2.17
الات الراديوية ة العالمية للاتصيعلى أن تقدم الرئيسة عرضاً بشأن عمل اللجنة في الحلقة الدراس كذلكاللجنة  ووافقت  3.17

  .2016ديسمبر  16إلى  12المزمع عقدها في الفترة من  2016للاتحاد لعام 

  )RRB16-3/11(الوثيقة  الموافقة على خلاصة القرارات  18
  ).RRB16-3/11 على خلاصة القرارات (الوثيقة الموافقة تمتو   1.18

  اختتام الاجتماع  19
وصبرها  قدر�ا الفائقةمالكلمة لتهنئة الرئيسة على  إتووالسيدة ويلسون والسيد  ستريليتسد والسي السيد ماجنتاأخذ   1.19

  الذي تم فيه إنجاز قدر كبير من العمل. 2016في  إدارة الاجتماع وكفاء�ا في
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الرئيسة وجميع أعضاء اللجنة على مساهمتهم القيّمة في عمل الاتحاد وقال إنه يتطلع إلى رؤيتهم مرة أخرى  المديرشكر   2.19
 2016 ة العالمية للاتصالات الراديوية للاتحاد لعاميالاحتفال +لذكرى العاشرة بعد المائة للوائح الراديو والحلقة الدراس في
  .2017الاجتماع المقبل للجنة في  في أو

ن عالمتحدثين على كلما�م الطيبة وأعربت عن تقديرها لكل من ساهم في إنجاح الاجتماع. وأعربت  الرئيسةشكرت   3.19
ئب رئيس. واختتمت الاجتماع في الساعة  1750  تمنيا�ا +لنجاح والتوفيق للسيد خيروف والسيد بيسي في أدوارهما مستقبلاً كرئيس و̀

  .2016أكتوبر  21الجمعة،  يوم

  :ةالرئيس                التنفيذي: الأمين
 جينتيل.                 ف. رانسي

___________  
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